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CITACIÓN Nº 1  
 

 
Montevideo, 14 de febrero de 2025 

 
 

LA CÁMARA DE REPRESENTANTES se reunirá en sesión or dinaria, 

mañana sábado 15, a la hora 13:30, en cumplimiento de lo establecido 

por los artículos 12, 13, 14 y 15 del Reglamento de  la Cámara y 106 de la 

Consti tución de la República, para considerar el si guiente 

- ORDEN DEL DÍA - 

1º.- Elección de Presidente para el Primer Período Ordinario de la L legislatura. 
 
2º.- Elección de cuatro vicepresidentes. 
 
3º.- Determinación de días y horas de las sesiones ordinarias. 
 
4º.- Fijación de los días destinados al trabajo de las comisiones. 
 
5º.- Nombramiento de una comisión especial a efectos de determinar: 

 
 a)  Fijación del número de miembros de cada comisión permanente. 
 b) Número de Representantes que corresponderá a cada sector en el total de las comisiones 

permanentes. 
 c)  Distribución de puestos en las comisiones. 
 
 

FERNANDO RIPOLL FALCONE     VIRGINIA ORTIZ 
S e c r e t a r i o s 

--o0o-- 
 
 
 

NOTA: De conformidad con lo dispuesto en los artículos 109 de la Constitución y 10 del 
Reglamento, para abrir esta sesión será necesaria la presencia en Sala de más de la mitad de los 
componentes de la Cámara. 
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1.- Asistencias y ausencias 

 Asisten los señores representantes: Carlos Albisu, Víctor Martín Aldaya González, Fernando Amado, 
Sebastián Andújar, Eduardo Antonini, Tatiana Antúnez Scalone, Mary Araújo, Yisela Daiana Araújo Rodríguez, 
María Fernanda Auersperg Kosenkov, Graciela Haydée Barrera Malrechauffe, Diego Bianchi Cascallares, 
Rodrigo Blás Simoncelli, Cecilia Cairo, Susana Camarán, Maximiliano Campo Silveira, Elianne Elizabeth Castro 
Pisciottano, Walter Cervini, Mario Colman, Inés Cortés, Guillermo Andrés Curcho Castro, Álvaro Dastugue, 
María Paula de Armas González, Horacio de Brum, Alfredo de Mattos, Juan Pablo Delgado, Daniel Israel 
Diverio Viera, Matías Heber Duque Barreto, Graciela Echenique, Diego Echeverría, María Fajardo Rieiro, Fermín 
Farinha, Zulimar Ferreira, Gabriel Gianoli, Bruno Giometti Piñeiro, Rodrigo Goñi Reyes, Juan Gorosterrazu, 
Andrés Grezzi, Gabriel Gurméndez Armand Ugon, David Helguera Sosa, Sylvia Ibarguren Gauthier, Pablo 
Inthamoussu, Pedro Irigoin Macari, Pedro Jisdonian, Juan Martín Jorge Canadell, Adrián Juri Cajiga, Margarita 
Libschitz Suárez, Álvaro Lima, Inés Mercedes Long Zapata, Nicolás Lorenzo, José Carlos Mahía, Sol Maneiro 
Romero, William Martínez Zaquierez, Agustín Mazzini García, Robert Nino Medina, Ana Laura Melo Cedrés, 
Aníbal Méndez, Nicolás Mesa Waller, Martí Molins, Sandra Mónica Nedov Rodríguez, Amin Niffouri, Diana 
Marina Noy López, María Inés Obaldía Miraballes, Ana María Olivera Pessano, Marne Osorio Lima, Ernesto 
Gabriel Otero Agüero, Adriana Peña, Mónica Asilde Pereira Sosa, Aníbal Pereyra, Estela Pereyra, Silvana 
Pérez Bonavita, Álvaro Perrone Cabrera, Marcos Adán Presa Cáceres, Federico Preve Cocco, Nibia Reisch, 
Carlos Reyes, José Domingo Rielli San Martín, Magela Rinaldi, Conrado Rodríguez, Juan Martín Rodríguez, 
Carlos Rodríguez Gálvez, Álvaro Rodríguez Hunter, Carlos Augusto Rydstrom Henderson, Gustavo Alberto Salle 
Lorier, Nicolle Salle Pereira, Felipe Schipani, Fernanda Sfeir Olivera, Julieta Beatriz Sierra Franco, Rubenson 
Silva, Emiliano Soravilla Pinato, Gerardo Sotelo del Giacco, Mariano Tucci Montes de Oca, Alejo Umpiérrez, 
Javier Umpiérrez Diano, Sebastián Valdomir, Sergio Valverde, Carlos Varela Nestier, Nicolás Viera Díaz, 
Mauricio Viera Dutruel y Alejandro Zavala. 

2.- Asuntos entrados 

"Pliego N° 1 
 

ASUNTOS ENTRADOS FUERA DE HORA 
 
 Varios señores Representantes presentan una moción a fin de designar una Comisión Especial 
encargada de fijar el número de miembros de las Comisiones Permanentes, la cantidad de 
Representantes que corresponda a cada sector en el total de las referidas Comisiones y la distribución 
de puestos en las mismas.                                         C/46/025 
 
- Se vota: 93 en 96. Afirmativa 
 

INTEGRACIÓN DEL CUERPO 
 

La Comisión de Asuntos Internos aconseja a la Cámara aprobar las siguientes resoluciones: 
 
* Licencia por motivos personales: 
 
Del señor Representante José Carlos Mahía, por el día 18 de febrero de 2025, convocándose al 
suplente siguiente señor Luis Enrique Gallo Cantera. 
Del señor Representante José Carlos Mahía, por el día 1° de marzo de 2025, convocándose al 
suplente siguiente señor Luis Enrique Gallo Cantera. 
Visto la solicitud de licencia del señor Representante Carlos Rodríguez Gálvez, por el día 12 de 
marzo de 2025, ante la denegatoria por esta única vez de los suplentes convocados, y habiendo 
agotado la nómina de suplentes de la Hoja de Votación Nº 959609, del Lema Partido Frente Amplio, 
ofíciese a la Corte Electoral a sus efectos. 
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Del señor Representante Rodrigo Blás Simoncelli, por el día 18 de febrero de 2025, convocándose al 
suplente siguiente señor Federico Casaretto. 
Del señor Representante Carlos Gabriel Albisu Emed, por el día 18 de febrero de 2025, 
convocándose a la suplente siguiente señora Fiorella Galliazzi Potter. 
Visto la solicitud de licencia del señor Representante Juan Martín Rodríguez Da Costa Leites, por el 
día 11 de marzo de 2025, ante la denegatoria por esta única vez de los suplentes convocados, y 
habiendo agotado la nómina de suplentes de la Hoja de Votación Nº 71, del Lema Partido Nacional, 
ofíciese a la Corte Electoral a sus efectos. 
- Se aprueban". 

3.- Elección de presidente para el Primer Período O rdinario de la L Legislatura 

SEÑORA SECRETARIA RELATORA (Virginia Ortiz).- Habiendo número, está abierta la sesión. 

 (Es la hora 14 y 17) 

——Señores representantes: de conformidad con lo dispuesto en los artículos 106 y 109 de la Constitución de la 
República y 10 y 12 del Reglamento de la Cámara corresponde proceder a la elección del presidente para el 
Primer Período Ordinario de la L Legislatura. 

 Se va a tomar la votación nominal. 

 (Se toma en el siguiente orden:) 

SEÑOR TUCCI MONTES DE OCA (Mariano).- Propongo al señor diputado Sebastián Valdomir, y voy a 
fundar el voto. 

 Autoridades nacionales, autoridades departamentales, autoridades partidarias, señores y señoras ministras 
designadas, amigos, compañeros y vecinos que nos acompañan desde las barras: en línea con lo que el 
presidente de la República electo, Yamandú Orsi, ha manifestado en el marco del proceso electoral, el Frente 
Amplio no viene hoy a la asunción de un nuevo Parlamento con espíritu refundacional, sino que, por el 
contrario, venimos con la intención de abonar un camino de construcción conjunta y de unidad nacional con 
todos los partidos políticos, con los movimientos sociales y con la ciudadanía en general, con el propósito de 
ofrecerle a nuestro pueblo condiciones de vida diferentes. 

 Y más allá de lo protocolar, señora secretaria, hoy pensaba, cuando venía para aquí, en qué importante es 
consolidar el entendimiento a 40 años de democracia ininterrumpida, fruto del esfuerzo de todas y de todos sin 
excepciones. Y con este eje vertebrador, la Presidencia de la Cámara de Diputados tiene que ser la garantía del 
diálogo permanente y honesto entre los actores políticos aquí representados, de que esa sea la norma y no la 
excepción para un gobierno que viene a transformar la vida de la gente no desde la soberbia, sino desde la 
humildad de saber que las soluciones son con todos o no son, y convencido, además, de que la administración 
de las diferencias y el respeto de la diversidad de ideas es un camino de ida para un país que reclama 
entendimiento y cooperación entre sus representantes. 

 El diputado Sebastián Valdomir, que es un militante del Frente Amplio, que es un militante del Movimiento 
de Participación Popular, es el compañero que nuestra fuerza política ha elegido para tender esos puentes, para 
articular el disenso y para conducir esta Casa con la ecuanimidad que la tarea requiere. 

 En la legislatura que termina Sebastián demostró siempre, en cada intervención, en cada participación, su 
compromiso con las mejores tradiciones republicanas, siendo respetuoso de las formas, interpelando incluso en 
alguna ocasión a ministros que han reconocido en él la capacidad de cuestionar o de criticar con firmeza, pero 
con altura y con mucho respeto a quienes difieren con sus ideas. 

 Estamos, en definitiva, señora secretaria, ofreciéndole a la Cámara de Representantes a uno de nuestros 
mejores cuadros, que nos enorgullece y que nos da la certeza de que cumplirá con los preceptos básicos para 
que la convivencia política y el diálogo nacional sean una norma que pese tanto como los usos, las costumbres 
y el Reglamento de esta Casa. 
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 Estamos poniendo al frente de la Cámara de Diputados a un militante político y social, a un sociólogo que 
se ha formado en la Universidad de la República y también en la universidad de la vida, que es la más importante, 
porque Sebastián es padre, es amigo, pero por sobre todas las cosas es compañero, con todo el peso que esa 
definición tiene para los frenteamplistas. 

 Para terminar, les quiero contar que la semana pasada fui a comprar algunos libros para mi familia y para 
mí, y me encontré en la librería con Leandro Valdomir, que es uno de los hijos de Sebastián. Por supuesto, le 
pregunté si se iba a emocionar con la tarea que le íbamos a encomendar al papá el día sábado y me dijo: "Por 
supuesto que sí". Yo creo que esa familia, que sus amigos, que sus compañeros y compañeras tienen razones 
sobradas para emocionarse porque Sebastián es una persona de bien y porque va a estar a la altura del desafío. 

 Gracias, señora secretaria. 

SEÑOR ALBISU (Carlos).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir. 

SEÑOR ALDAYA GONZÁLEZ (Víctor Martín).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir, y voy a fundar el 
voto. Hay que decirlo todo. 

 Quiero saludar a todas y todos los presentes, autoridades, compañeras y compañeros de la Cámara, a los 
trabajadores del Palacio, a las personas que hoy nos vinieron a acompañar. 

 Hoy comienza la L Legislatura; es un día muy especial para todas y todos nosotros. Nos toca elegir a 
Sebastián Valdomir como presidente de la Cámara de Diputados en un año muy especial en el que se cumplen 
nada más y nada menos que 100 años de este edificio, que representa como ningún otro los valores de la 
democracia en nuestro país. Este año también celebramos los 40 años del retorno a la democracia y con ello la 
libertad de las voces elegidas por nuestra gente, las que fueron acalladas de manera brutal al igual que nuestro 
pueblo ya hace más de 50 años, pueblo que lo dio todo, hasta la vida, vida que hoy seguimos recordando y 
buscando para que nunca más haya terrorismo de Estado. 

 Hoy, aquí, elegimos a un gran compañero, que conocemos hace un tiempo, con el que hemos recorrido y 
compartido gran parte de nuestra vida, compañerazo: capaz de articular y construir los acuerdos que sean 
necesarios no solo para llevar adelante la tarea parlamentaria, sino para la construcción de un tiempo nuevo. 

 Hoy votamos a Sebastián con razón y corazón. Sebastián no solo representa una expresión electoral o un 
partido político, sino el compromiso impostergable de la construcción de una patria para todos, donde los más 
infelices sean los más privilegiados. 

SEÑOR AMADO (Fernando).- Con mucho gusto votamos para presidir la Cámara de Diputados el presente 
año al amigo Sebastián Valdomir, colega al cual le deseamos la mejor gestión, que será la mejor gestión de 
todo el Cuerpo. 

 Gracias. 

SEÑOR ANDÚJAR (Sebastián).- Primero, permítame enviarle un saludo y un agradecimiento a la escribana 
Beatriz Argimón, a mandato cumplido de la Asamblea General, y mis felicitaciones. 

 También quiero felicitar y agradecer, a mandato cumplido, a la diputada Ana Olivera por haber conducido 
la Cámara de Representantes de muy buena manera, y cumpliendo con el deber que se le había mandatado. 

 Quiero saludar a todos los legisladores electos y felicitarlos. También quiero extender ese saludo y la 
felicitación a todos sus seres queridos y sus familias. Uno, cuando llega este día, en lo personal -y quizás en la 
mayoría-, recuerda el camino andado, el camino recorrido, el esfuerzo y el trabajo, el sobreponerse a los 
obstáculos, el tiempo, las ausencias familiares, y creo que es muy importante. 

 Pero no solo hay que ser, sino que también hay que parecer, y parecerlo puede ser una dificultad mayor 
que serlo; ahí está la misión que todos tendremos de tener un Parlamento de calidad. 
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 Más allá de que hoy es el día de todos los diputados que estamos asumiendo, es el día de Sebastián 
Valdomir, y con esto ya hago referencia a mi voto y le solicito autorización para fundamentarlo, más allá de que 
el tiempo me lo pusieron antes. 

 (Hilaridad) 

——Sebastián tiene las credenciales necesarias y cumple con los requisitos, hasta excluyentes, para hacerse 
cargo de esta institución. Además, hacerse cargo de esta institución -lo digo con conocimiento de causa- no es 
solamente dirigir un debate, sino que es mucho más que eso: va a ser el primero de todos nosotros y el 
encargado de representarnos a todos. Hay un concepto institucional que es muy importante y él cumple con 
esos requisitos. Sebastián Valdomir no necesita la exaltación para tener determinación; Sebastián Valdomir 
tiene buen tono, buenas actitudes y muchas aptitudes para ser el presidente de la Cámara de Representantes. 

 El tiempo nos ha brindado la oportunidad de coincidir, prácticamente, en todas las comisiones de trabajo; 
¡en todas! Creo que con Sebastián Valdomir tenemos muchas horas de trabajo en conjunto, muchísimo diálogo 
y nos ha permitido tener un profundo conocimiento personal. También tenemos causas en común porque 
hablamos de muchas cosas: la preocupación familiar, los hijos, el estudio, la formación, la vida misma, y con 
eso he aprendido que tiene un conocimiento y una sapiencia muy importante para estar en el lugar que su 
partido le ha mandatado y que tiene que ocupar. Tiene principio de equidad, principio de igualdad y, sobre 
todas las cosas -es muy importante para todos los legisladores-, la garantía de que todos nosotros tengamos las 
mismas herramientas para desempeñarnos como corresponde en esta función. 

 Mis felicitaciones para él. Personalmente, me da mucho gusto que sea el próximo presidente y, como bien 
sabe, estamos a las órdenes. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR ANTONINI (Eduardo).- En el día de hoy, me gustaría enviar un saludo a todo el pueblo de Maldonado, 
que me ha vuelto a honrar con un lugar en esta Cámara de Diputados. También saludo muy especialmente a 
los compañeros de mi colectividad, del Movimiento de Participación Popular, a todo ese enorme colectivo que 
ha trabajado para que estemos acá. 

 Voy a votar como presidente de la Cámara al diputado Sebastián Valdomir, y me gustaría brevemente 
decir por qué. 

 En el período pasado, Sebastián fue un duro legislador de la oposición, sin exaltarse jamás en ningún 
momento, sin faltar el respeto en ningún momento; todo el tiempo estuvo tratando de integrar y de conciliar. 
Tiene todas las credenciales para ser el próximo presidente de esta Cámara. Es un compañero que tiene gran 
calidez humana, que entiende la vida y que entiende la política. Además, hemos caminado juntos muchas veces 
por todo el territorio del país. 

 ¡Salud, Sebastián! A dejar lo mejor de vos como seguramente lo vas a hacer. 

SEÑORA ANTÚNEZ SCALONE (Tatiana).- Voy a dar mi voto a Sebastián Valdomir, deseándole una muy 
buena gestión. 

 También le quiero brindar un saludo a Ana Olivera, porque realmente es un honor que sea la diputada 
saliente de la Presidencia; quisiera destacar su compromiso y su trabajo en nombre de nuestro sector. 

 Agradezco a todos y a todas las presentes, en particular, a nuestras familias, que hacen posible que 
podamos estar acá porque nos aguantan un montón de cosas para desarrollar esta tarea de la mejor manera. 

SEÑORA ARAÚJO RODRÍGUEZ (Yisela Daiana).- Voto por el compañero Sebastián Valdomir, y solicito 
fundamentar el voto. 

 Desde nuestro querido departamento de Cerro Largo saludamos a Sebastián Valdomir, confiando plenamente 
en su dedicación y labor por el bien de nuestro país. 

 Muchas gracias. 
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SEÑORA ARAÚJO (Mary).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir, y voy a fundar mi voto. 

 Autoridades todas; funcionarias y funcionarios; familia; amigos; compañeros y trabajadores: voto con 
convicción por Sebastián Valdomir para presidir este honorable Cuerpo legislativo. Es un joven legislador 
comprometido y formado, que ha propuesto líneas estratégicas de trabajo que si las acompañamos como es 
debido, serán muy importantes para la Cámara de Representantes y, por ende, para nuestra democracia: 
fortalecer el diálogo político; formación continua de legisladores y asesores; reforzar la escuela de gobierno; 
abrir, pero también acercar más el Parlamento a los ciudadanos y a los territorios; incrementar la transparencia 
legislativa y la respuesta frente a las demandas de nuestro pueblo. ¡¿Cómo no coincidir, Sebastián?! 

 Soy legisladora electa por el departamento de Maldonado y aprovecho para agradecer emocionadamente 
la historia y la grandeza de las y los gigantes que nos han precedido y que nos preceden, a todos y cada uno de 
nuestros militantes, y también reconozco a quienes nos prestaron su voto, que me consta fueron muchísimos. 

 Gracias, compañeros y maldonadenses todos. 

 Creemos en el diálogo respetuoso y sincero en las diferencias. Queremos tender brazos y puentes con 
quienes creen honestamente que es posible un Uruguay más justo y más democrático. Debemos volver a ganar 
la confianza y el crédito de quienes votan en blanco, anulan su voto o descreen de la política. Este será un año 
de intenso diálogo y de intenso debate político, tenemos la rendición de cuentas de 2024 y el proyecto de 
ley de presupuesto para todo el quinquenio, pero la mayoría de la sociedad uruguaya nos ha dado señales 
claras de que no quiere discursos de odio; no quiere crispaciones, que se descalifique; no acepta que se 
banalice la política, que haya grietas: la gente, nuestro pueblo, quiere resultados. 

 Prosperó la señal de venir para unir y de gobernar para todas y para todos. La mayoría de quienes nos 
votaron -no solo a nosotros-, la mayoría de los ciudadanos prefieren los valores y la tolerancia; eso somos los 
uruguayos, y debemos cumplir. En la estrategia de trabajo del compañero que estamos votando como presidente 
se incluyen estos desafíos. Y como me dijo una compañera de Maldonado: vamos todas y todos contigo, 
Sebastián Valdomir. 

SEÑORA AUERSPERG KOSENKOV (María Fernanda).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir. 

SEÑORA BARRERA MALRECHAUFFE (Graciela Haydée).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir, y voy 
a fundar el voto. 

 Saludo a todas y a todos. Quiero decirles que con profundo orgullo y responsabilidad voto por el compañero 
Sebastián Valdomir, de gran calidez humana, lo que resulta para mí muy importante. 

 Le deseo una muy buena gestión, y estoy segura de que la llevará a cabo. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR BIANCHI CASCALLARES (Diego).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir, y le deseamos éxito 
en la gestión. 

SEÑOR BLÁS SIMONCELLI (Rodrigo).- En primer lugar, quiero agradecer nuevamente a la gente de 
Maldonado, que me ha dado el orgullo y la responsabilidad de representar a mi departamento y a mi partido en 
este Cuerpo. 

 Inmediatamente, voto por el señor diputado Sebastián Valdomir para presidir esta Cámara. Le deseo el 
mayor de los éxitos; sabe bien que estamos a las órdenes. 

SEÑORA CAIRO (Cecilia).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 Lo primero que quiero decir es que voy a estar un ratito porque me voy. Quiero agradecer el tiempo que 
pasé aquí, estos cinco años. Algunos se quedan, otros ya no están y otros vienen llegando. 
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 Estos cinco años, por lo menos para nosotros, han sido de mucho trabajo, pero también de mucha 
militancia, así que el primer agradecimiento es a los compañeros que lograron, con mucho trabajo, lo que 
logramos, pero sin soberbia. Yo lo repetí muchas veces durante cinco años y creo firmemente que esto es con 
mucha razón, sin lugar a dudas, pero también con mucho corazón. 

 Hoy están todas las cámaras, y las familias están felices por este momento. También tenemos compañeros 
en el Salón de los Pasos Perdidos a quienes saludo; nos están acompañando porque tienen mucha esperanza. 
Hay muchos otros que acá no están, pero que tienen la misma. A todos ellos les digo: "No nos abandonen. No 
nos abandonen y trabajemos juntos para mejorar el Uruguay, que en definitiva es lo que buscamos todos acá". 
Esto no es un show. Esto es trabajo, mucho trabajo; muchos proyectos de ley. Y tenemos que estar todos para 
construir esa sociedad distinta. 

 Entonces, ¿por qué Sebastián Valdomir? Porque con ese compañero pongo el corazón acá; con su familia 
también. Porque todos creemos que el mundo puede ser mejor, y Sebastián es uno de ellos. Él va a sostener 
durante un año y mucho más el trabajo en el Parlamento y va a escuchar también a los que no pensamos igual 
porque la tolerancia -la tolerancia una vez, dos veces y tres veces- es muy importante. Quizás venga en estos 
cinco años, o porque tengo que rendir cuentas, o porque me interpelan; hay dos condiciones. ¡Sí! Y vendré. 
Vendré con todo respeto porque creo que todos tenemos derecho a saber lo que pasa. Y Sebastián y mis 
compañeros nuevos, que hay un montón, van a estar acá trabajando. 

 Un saludo a Pepe y a Lucía, que están pasando un momento difícil. Su barra, sus compañeros, estamos 
acá, sosteniendo -y mucho- lo que creemos: que el país se construye con todos. 

 Por eso, gracias. Y Sebastián, en vos ponemos nuestra confianza. 

SEÑORA CAMARÁN (Susana).- En primer lugar, permítame tomarme unos segunditos de tiempo para 
agradecer a mi familia por este acompañamiento. Quiero reconocer fervientemente el apoyo que mi sector, el 
MPP, me ha dado; me ha puesto en este lugar. Quiero reafirmar el compromiso militante que ha movido 
durante tantos años; vamos a seguir trabajando para que los más infelices sean los más privilegiados. Y con 
razón y corazón voto al compañero Sebastián Valdomir para ocupar la Presidencia de la Cámara durante este 
período. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR CAMPO SILVEIRA (Maximiliano).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 Hoy venía pensando en esto de los 40 años. Quien habla tiene 30, no estaba ni en los planes de sus padres 
cuando Jorge Batlle tomaba juramento a los electos legisladores de aquella época. Y qué importante es hoy 
estar aquí reivindicando eso para nosotros, para el Partido Colorado, que tuvo la suerte en ese momento de 
encabezar ese cambio en paz tan importante que hoy nos trajo, 40 años después, a esta democracia plena en 
la que vivimos. 

 Voy a votar por Sebastián Valdomir también con ese espíritu de consenso, con ese espíritu de administrar 
el disenso, porque al final todos aquí tenemos que querer lo mejor para el país; sí de manera distinta, sí con 
visiones distintas del cómo, pero tenemos que pensar primero que nada en el país. 

 Quiero agradecer a mi departamento -me tomo esa licencia-, a Tacuarembó. Hemos recuperado la banca 
para el Partido Colorado y eso es un gran orgullo. Le quiero agradecer a cada militante, a cada amigo que desde 
que milito -desde los 14 años- me ha acompañado en esa tarea, porque parte de esto es también cumplir un 
sueño y una responsabilidad muy grande que vamos a llevar con honor, de la que estamos orgullosos. Y entre 
todos los amigos que me han acompañado en este camino, quería hoy no olvidarme del senador extinto Adrián 
Peña Robaina, que fue fundamental para que quien habla esté hoy aquí. 

 Muchas gracias. 
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SEÑORA CASTRO PISCIOTTANO (Elianne Elizabeth).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir, y voy a 
fundar el voto. 

 Al diputado Valdomir lo vi trabajar en el período pasado, en el que yo cumplía un rol muy distinto al 
que asumo hoy. Me consta que es un excelente legislador, riguroso en cuanto a la importancia del diálogo 
interpartidario pero, sobre todo, un hombre muy conciliador, tarea muy importante para controlar el debate y 
aplicar el Reglamento de esta Cámara. 

 No tengo dudas de que serás un gran presidente, Sebastián, y desde ya contá con mi compromiso para 
construir cotidianamente la convivencia democrática dentro de este recinto. 

 Además, sé que dentro de los cometidos de Sebastián está fortalecer la escuela de gobierno. Aprovecho 
para saludar a Pablo Sierra, quien se jubiló y fue el impulsor de la Escuela de Gobierno, y a Jeanette, Martín y 
Nicolás, que quedan en este rol tan importante. 

 Este año, además, es muy particular, ya que se celebran los primeros 100 años de esta Casa, del Palacio 
Legislativo, y es una fiesta para la democracia, ya que aquí es donde reside la voluntad del pueblo. 

 En particular, quiero agradecer al senador Andrés Ojeda, a quien admiro no solo por su don de gente y 
capacidad, sino también por la valentía que tuvo al iniciar este proyecto de renovación que tan bien le hizo al 
Partido Colorado, al que estoy representando hoy. 

 Por último, también quiero agradecer a mi familia, a mis padres -a la topadora de mi madre, que acá la 
veo-, a mis hijas, a mis hermanas y a Santi, que es mi cable a tierra. 

 Gracias, y que sea una legislatura ejemplo del respeto a las instituciones y a la democracia republicana de 
nuestro país. 

SEÑOR CERVINI (Walter).- Hoy, sin dudas, es una jornada de alegría. Continuamos en el período más largo 
de democracia; siempre es bueno resaltarlo, remarcarlo y hacer los festejos de los días correspondientes, y este 
no deja de ser uno. 

 Quiero agradecer, principalmente, a los canarios, que depositaron nuevamente la confianza en mí para ser 
representante de mi departamento en esta Cámara. 

 También quiero agradecer a mi grupo político, a Ciudadanos Canelones, que ha pasado tantos malos 
momentos y ha tenido la condición de salir adelante. 

 Asimismo, quiero agradecer a mi sector político, Vamos Uruguay; a todos los grupos que lo integran y a mi 
querido Partido Colorado. 

 Quiero agradecer especialmente a mi familia, que es la que termina bancando todo, y a mi querida abuela, 
que hace poco tiempo dejó de acompañarnos físicamente. 

 Esta es una jornada de mucha alegría; yo me siento profundamente emocionado. Les quiero contar que 
nunca dejo de emocionarme cuando entro a este recinto por lo que ello significa. Es muy grande la respon-
sabilidad que tenemos y debemos honrarla en esta sala. 

 Quiero agradecer a las autoridades nacionales que nos acompañan; a amigas que van a ser ministras y van 
a ejercer otra responsabilidad; a amigas que están en sala y que lo van a hacer; a coterráneos que están en 
sala y también lo van a hacer; a las distintas autoridades; al intendente de Canelones; al secretario General 
Legnani, con quien ahora me voy a cruzar bastante seguido. 

 Uno de los puntos que tenemos que considerar en esta jornada de alegría es quién será el presidente de 
esta Cámara durante este año, que va a ser quien nos va a representar a todos durante este período. Y bueno, 
con los acuerdos políticos que resaltan la democracia en Uruguay, con esos acuerdos entre los partidos que 
permiten presidencias rotativas de acuerdo con el resultado electoral, la Presidencia de este año le corresponde 
al Frente Amplio, y el Frente Amplio aporta un excelente nombre, como el de Sebastián Valdomir, para tomar la 
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responsabilidad de mantener la ecuanimidad en esta sala y de darle a cada uno de los legisladores, independien-
temente del partido o el departamento que representen, las mismas herramientas para poder trabajar. 

 Conocemos a Sebastián Valdomir porque estuvimos en debates acalorados en la legislatura anterior, pero 
nunca fuera del marco del respeto. Sebastián siempre tuvo la capacidad de hacernos entender la teoría de que 
ser duro con las ideas pero suave con las personas es lo correcto en esta Cámara. 

 (Suena el timbre indicador de tiempo) 

——Entonces, votamos por el diputado Sebastián Valdomir. Le deseamos una excelente gestión y desde ya nos 
ponemos a sus órdenes para colaborar en lo que entienda necesario. 

SEÑOR COLMAN (Mario).- En primer lugar, agradezco al pueblo de Colonia por habernos renovado la confianza 
y el compromiso; esto lo vamos a asumir con mucha responsabilidad y orgullo. 

 Quiero agradecer especialmente a mi querido Partido Nacional, a mi familia, a mi mamá, a Sil, a Juani y a 
todos nuestros militantes. 

 En esta ocasión, como señalaron muchos compañeros, quiero saludar y felicitar a todos los diputados y 
diputadas electas y agradecer la presencia de las autoridades. 

 Por último, quiero expresarle a toda la Cámara, especialmente a su futuro presidente, el compañero 
Sebastián Valdomir, que va a tener nuestro compromiso para ayudarlo en la tarea. Sabemos que el 
compañero Sebastián Valdomir va a hacerlo con mucha responsabilidad y ecuanimidad. 

 Votamos por él con mucho gusto y le deseamos éxito en su gestión. 

 Muchas gracias. 

SEÑORA CORTÉS (Inés).- Por el diputado Sebastián Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 Sinceramente, para mí es un gusto votar al compañero Sebastián Valdomir como presidente de la Cámara. 
Lo digo en el más amplio de los sentidos porque no solo estamos designando a una figura institucional, sino 
que al votarlo también estamos reafirmando los valores de nuestra democracia, justamente hoy, a 40 años de 
la reapertura democrática: el respeto, el diálogo y la convivencia, valores que Seba practica en su cotidianidad. 
Me parece que está bueno reafirmarlos. 

 Además, la emoción que tengo -y me animo a decir que tienen todas y todos mis compañeros del Frente 
Amplio- es muy grande porque no estamos en un año más, ya que este año y este día se está instalando el 
Parlamento que va a acompañar a un nuevo gobierno de la gente, a un nuevo gobierno frenteamplista. 
Tenemos la obligación de no defraudar a nuestro pueblo, que nos confirió su voto y depositó en él una gran 
cantidad de expectativas, de sueños, de esperanzas. Haremos todo lo posible para dar respuesta a todas esas 
demandas. 

 Este Parlamento y este sistema político tendrán la responsabilidad de enaltecer la política, la Política con 
mayúscula, como nos gusta decir a los politólogos. En tiempos en los que garpa la reactividad, en los que el 
mapa internacional nos muestra que los desafíos son muy grandes y en los que parecería que los consensos en 
torno a las democracias no están tan claros, es menester que todos y todas quienes integramos este Parlamento, 
este Cuerpo, demos señales de convivencia democrática, de fortalecimiento del diálogo y de entendimiento en 
pos de resolver los problemas de nuestra gente. 

 En el contexto actual creo que no hay lugar para los infantilismos ni para las mezquindades políticas. 
Cuando 2 de cada 10 niños de nuestro país nacen y crecen en situación de pobreza y cuando cada 13 días se 
balea a un niño o a una niña en los barrios, no hay lugar para los infantilismos y las mezquindades. Debemos 
poner por delante las demandas legítimas de nuestro pueblo, y estoy segura de que tanto el Frente Amplio 
como nuestro compañero Sebastián Valdomir harán lo posible para que la inmensidad de este mármol no nos 
haga olvidar las necesidades de nuestra gente. 
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 Estoy segura de que Seba -como le decimos- trabajará todos los días por acercar este recinto a la gente 
porque, en definitiva, nos debemos a la ciudadanía, y no al revés. 

 A Seba lo conozco hace bastante tiempo; me tocó trabajar con él durante 4 años y acompañarlo en este 
viaje de asumir la tarea legislativa en plena pandemia, cuando las incertidumbres eran mucho más que las 
certezas. Con Seba nos une la convicción de que un mundo y un país más justo, sensible y equitativo son 
posibles, y que el centro son y deben ser las personas. También nos unen la organización, la militancia y el 
respeto profundo por nuestros orígenes, nuestra historia y por nuestros compañeros y compañeras. 

 Además, tenemos claro -porque lo charlamos muchas veces- que las libertades de las que hoy gozamos no 
fueron gratis, y que la democracia que hoy tenemos, aun con todos sus defectos, no fue producto de la 
casualidad, sino que fue conquistada por una larga historia de resistencia popular; por una enorme cantidad de 
compatriotas, de compañeros y compañeras que pagaron con cárcel, exilio, tortura, muerte y desaparición la 
lucha por un sistema más humano, igualitario y libre. 

 Esta historia, de la que somos hijos e hijas, no podemos olvidarla; debemos tenerla presente en nuestro 
accionar diario poniendo los valores democráticos por encima de cualquier mezquindad de cálculo político 
menor, porque estamos, ni más ni menos, que donde se expresan las distintas miradas de nuestra sociedad, 
donde se confrontan ideas y se construyen acuerdos, y donde se define el rumbo de nuestra nación. 

 Por eso, la persona que ocupe la Presidencia de esta Cámara no solo debe garantizar el correcto 
funcionamiento de los debates parlamentarios, sino también el pluralismo, el respeto y el fortalecimiento de 
nuestras instituciones democráticas, y no tengo dudas de que Seba así lo hará. 

 Para cerrar, me gustaría decir que quienes estamos acá no debemos olvidar a quiénes representamos. No 
estamos en este lugar por nuestra voluntad individual, sino porque el pueblo nos otorgó su confianza y nos 
confirió la tarea de legislar en su nombre. Nuestro compromiso debe ser siempre con la ciudadanía, con sus 
necesidades, con sus derechos y por un país más justo, equitativo y solidario, porque el Parlamento es, antes 
que nada, la Casa del pueblo; entonces, necesitamos un Parlamento al servicio de su gente, y no al revés. 

 ¡Mucha suerte, compañero Seba! Nos vemos en la tarea; sabremos cumplir. 

SEÑOR CURCHO CASTRO (Guillermo Andrés).- Voto por el señor diputado Sebastián Valdomir. 

 En primera instancia, permítanme agradecer a mi Partido, a mi sector y a mi familia -los que están y los 
que no están- por dejarme ocupar la banca el día de hoy. 

 En segunda instancia, Sebastián, te doy mi voto; sabés que contás conmigo. Te deseo el mayor de los 
éxitos en todo lo que se viene, y acá estaremos. 

 SEÑOR DASTUGUE (Álvaro).- Voto por el señor diputado Sebastián Valdomir. 

 En esta sesión tan emotiva y de tantos sentimientos encontrados, todos nos permitimos realizar afirmaciones 
fuera de tema; seguramente, no pasará esto en los próximos 5 años. 

 En primera instancia, quiero agradecer a Dios por la oportunidad que me da de iniciar mi tercera legislatura 
aquí en el Parlamento. Ingreso con los mismos nervios, la misma responsabilidad asumida con todos aquellos 
que nos pusieron en este lugar -a quienes agradezco- y, por eso, trataremos con nuestras mayores fuerzas de 
representarlos. 

 Quiero agradecer a mi familia; a mi esposa y a mis 2 nenas; a mi mamá, que está aquí por las barras, y a 
todos los militantes que hicieron posible que hoy volvamos a tener voz y voto aquí en el Parlamento de la 
República. 

 El Frente Amplio propuso a uno de sus mejores hombres para dirigir esta Casa este año, por lo cual voto a 
Sebastián Valdomir. 
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 La ciudadanía nos ha dado un escenario especial y diferente al de los últimos períodos. Aquí en el Parlamento 
no tenemos mayorías; por lo tanto, quien lleve adelante esta Casa tendrá que hacerlo con gran ecuanimidad, 
con gran sabiduría y con gran temple, y creo que Sebastián cumple con esas características. Así que, ¡adelante! 
Estamos a las órdenes y le deseamos éxito en la gestión. 

SEÑORA DE ARMAS GONZÁLEZ (María Paula).- Buenas tardes, señora secretaria. Voto por el señor 
legislador Sebastián Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 Le deseo al diputado una excelente gestión, priorizando siempre -siempre- el bien común de todos los 
uruguayos y cuidando muchísimo los valores fundamentales de esta institución. 

 En este sentido, quiero agradecer a los funcionarios del Palacio Legislativo y al Batallón Florida, que a 
diario cuidan esta hermosa Casa que es, nada más y nada menos, la Casa de la democracia. 

 Asumo esta banca el día de hoy con emoción, con mucha alegría y con una gran responsabilidad. Sin duda, 
es el día en el que elegimos hablar desde el corazón y trasmitir un mensaje que creo que es fundamental. 

 Hoy esta Cámara se renueva casi en dos tercios en la integración de sus miembros y los nuevos legisladores 
debemos dar un mensaje muy importante. 

 Cuando hablamos de democracia, nos referimos a cuidado, respeto y tolerancia. Es nuestra responsabilidad 
dar el ejemplo y ser la primera línea de ejemplo hacia la sociedad uruguaya. Seamos nosotros, desde la Cámara 
de Representantes, los primeros en aplicar esos valores. Sin lugar a dudas, anhelo total y profundamente que, 
en los próximos 5 años, después de que hayamos finalizado esta Legislatura, nos recuerden por eso: por decir, 
pero también y mucho más por hacer. Tengamos la responsabilidad, el cuidado y el compromiso de debatir los 
temas con la seriedad que eso implica, de dedicarle el tiempo necesario, nada más y nada menos, a la creación, 
a la discusión y a la protección de los derechos de todos los uruguayos. 

 Como colorada y batllista, voy a defender siempre la libertad, la República, y siempre estaré dispuesta al 
diálogo, al consenso, al compromiso. 

 Para finalizar, señora secretaria, me encantaría agradecer a mi familia; a mis padres, Mario y Jacqueline, 
que están ahí en las barras. Gracias por enseñarme el compromiso del trabajo, por enseñarme a superarme, 
por siempre rodearme de amor, contención y afecto. 

 Gracias a mi hermano Federico, porque su existencia en mi vida me enseñó a perdonar, a pedir perdón, 
a compartir, a tener siempre una mano que te levanta cuando te caes y a ayudar a otro a levantarse en 
cada momento. 

 Agradezco a mis amigos, que han sido siempre los impulsores a este desafío, y agradezco muchísimo a mi 
querido departamento de Canelones, al que hoy tengo el honor y la fortuna de representar. 

 Me comprometo a legislar profunda e incansablemente junto a nuestro equipo por nuestro departamento 
de Canelones. 

 (Suena el timbre indicador de tiempo) 

——Por último, agradezco a nuestro sector Vamos Uruguay por esta oportunidad inmensa. 

 Deseo el mayor de los éxitos a todos. Es un gran honor y una gran alegría estar acá el día de hoy. 

 Gracias. 

SEÑOR DE BRUM (Horacio).- Señora secretaria: si me permite, quiero agradecer y reconocer al pueblo 
de Salto, que me ha dado el honor de elegirme representante nacional para estar aquí trabajando estos 
próximos 5 años. 

 Quiero agradecer a todos aquellos militantes y dirigentes de mi partido; a mi familia, que hoy está presente y 
que ha hecho bastante para que esté representando al departamento. 
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 Mi voto es para el diputado Sebastián Valdomir; debo ser el primer legislador que va a decir que no lo 
conoce, pero, con todo lo que he escuchado de él de quienes me precedieron en el uso de la palabra, mi voto 
va con mucho gusto. 

 Cuente con este legislador de manera propositiva, de acuerdo, de concordia, porque creo que ese debe ser 
el espíritu que nos debe regir a todos nosotros en esta Cámara. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR DE MATTOS (Alfredo).- Primero, quiero agradecer a todos los militantes, a la población de Tacuarembó 
y a todo mi equipo de militancia, porque logramos conservar la banca otro período más; a mi familia, que tanto 
trabajó para que lo lográramos; a Mabel, y al núcleo duro de militancia, que es el que siempre está. 

 Voto por el señor diputado Sebastián Valdomir y le deseo una excelente gestión. 

SEÑOR DELGADO (Juan Pablo).- Buenas tardes a todos. 

 Primero, quiero decir que es un gran honor y una responsabilidad representar al departamento de Canelones, 
a nuestro Partido Nacional, al movimiento político al que pertenecemos. Vaya mi agradecimiento especial a 
nuestra familia en todo este proceso. 

 Voto como presidente al señor diputado Sebastián Valdomir. 

SEÑOR DIVERIO VIERA (Daniel Israel).- Buenas tardes para todas y todos. 

 Es mi primera experiencia en este escenario y la verdad es que tenemos un compromiso muy fuerte. 

 Primero, quiero reconocer el trabajo realizado por el querido compañero Aita, que tenía la responsabilidad 
de ocupar esta banca en el período anterior, que hizo un gran trabajo y realmente dejó la vara muy alta. 
Trataremos de estar a la altura. 

 Segundo, entendemos que el Parlamento es un lugar para traccionar conjuntamente con las organizaciones 
sociales y el pueblo organizado. Por eso, quiero reconocer y saludar a mi querido departamento de Canelones 
y, en particular, a mi pueblo Joaquín Suárez. 

 Este es un momento, quizás, de sensaciones encontradas. Recién me daba un abrazo con mis queridos 
compañeros de mi hermoso gremio de la construcción. Quiero saludar la dura batalla que dieron los compañeros 
metalúrgicos en un escenario tan duro, con el cierre de una fábrica y 1.200 compañeros y compañeras sin 
trabajo. A ellos, envío un gran abrazo y un reconocimiento. 

 Asimismo, quiero saludar a mi gremio, al conjunto de los trabajadores de la construcción, y permítanme 
hacerlo también a mi sindicato, el Sunca. Hoy estoy en esta changa, pero sigo siendo trabajador de la construcción, 
sigo siendo parte de mi sindicato; como decía algún compañero por ahí, quizás estemos en distintos andamios, 
pero estamos en la misma obra. 

 En el marco de los 40 años de recuperación de la democracia y con lo que significa, por supuesto, también 
quiero reafirmar el compromiso con el conjunto del pueblo de trabajar mucho más desde acá para fortalecer y 
profundizar lo que tiene que ver con verdad, memoria, justicia y nunca más. Es un elemento que tiene que 
estar siempre presente. 

 En este sentido, queremos saludar con mucha alegría -con muchísima alegría- que un queridísimo compañero 
como Valdomir sea quien esté conduciendo esta Cámara en este período. Por eso, vaya un gran reconocimiento 
para él, que lo tengo de vecino, un gran abrazo; sabemos que va a hacer una gran tarea. 
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SEÑOR DUQUE BARRETO (Matías Heber).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir, y voy a fundar 
el voto. 

 En primer lugar, quiero agradecer muy especialmente a mi departamento de Canelones, a mi Partido 
Colorado, a mi familia y al secretario general de mi Partido, el senador Andrés Ojeda, por haber impulsado este 
proyecto de renovación. Es un honor estar representando hoy a mi Partido Colorado y al departamento de 
Canelones. 

 Personalmente, no conozco al diputado Sebastián Valdomir, pero me contaron de su experiencia, de su 
compañerismo y de su capacidad de negociación, que serán esenciales en esta Cámara, más aun en este año 
tan particular, en el que esta Casa cumple los primeros 100 años y en el que además cumplimos 40 años de la 
restauración democrática, en la que nuestro Partido fue fundamental. Depositamos nuestra confianza en él, y 
quiero decir que contarán con un diputado joven dispuesto a trabajar para tener un buen desempeño y mejorar 
la calidad de vida de todos los uruguayos, mirando el futuro con optimismo. 

 Muchas gracias. 

SEÑORA ECHENIQUE (Graciela).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir, a quien le deseo éxitos. 

SEÑOR ECHEVERRÍA (Diego).- En primer lugar, quiero agradecer el altísimo honor que nos ha conferido el 
pueblo de Maldonado para representarlo una vez más en esta Casa. Vaya mi profundo reconocimiento a 
quienes nos trajeron hasta aquí: a mi familia; a mi esposa, Victoria; a mi hija, Paz; a mis viejos; a mi hermana; 
al Partido Nacional; a nuestro espacio político y a todos aquellos que confiaron, desde el voto ciudadano, para 
que los representáramos. 

 Hoy no es un día ni para discursos ni para bajada de línea; es un día para agradecer, para rejerarquizar la 
democracia y para votar. Por eso, hoy votamos al diputado Sebastián Valdomir, que lo sabemos un hombre de 
diálogo, respetuoso aun en las diferencias, características fundamentales para llevar la vida institucional de esta 
Casa en el próximo Período. 

 Le deseamos el mayor de los éxitos y nos ponemos a las órdenes. 

SEÑORA FAJARDO RIEIRO (María).- En primer lugar, quiero agradecer a mi departamento de Soriano, a 
cada uno de los militantes de nuestro querido Partido Nacional, a cada uno de los que nos respetaron en la 
contienda política y a cada uno de los habitantes de nuestro departamento. Vaya si esta banca está a la orden 
de cualquier partido político para hacer gestiones o ayudar en lo que se pueda. 

 Agradezco a mi familia; gracias, hija, sabés que es tan importante para mí que estés ahí. Tengo una 
pequeña, pero muy querida familia. Gracias a los amigos que vinieron y a los que quedaron, y a los militantes, 
uno a uno, gracias a quienes estamos acá. 

 Y no sería justo si no tuviera en la memoria a Jorge Larrañaga. No sería yo si no lo estuviera recordando 
en este momento. Así que para él va mi gran admiración y sentimiento por siempre. 

 Tampoco sería justo si no estuviera recordando hoy y agradeciendo todo lo que me enseñó Guillermo 
Besozzi, mi querido Partido Nacional, mi agrupación Fuerza Blanca 903 y toda la gente que nos ha apoyado 
siempre. 

 Voto por el señor diputado Sebastián Valdomir a la Presidencia. Ya tuve el honor en la legislatura pasada 
de compartir esta Cámara. No me cabe duda de que, a pesar de las diferencias partidarias que tenemos, los 
dos queremos lo mismo para la ciudadanía. Los dos queremos lo mejor para la gente. Siempre, desde esta 
banca de Soriano, tendrás el respeto que vos y que la ciudadanía se merecen, y espero que tendamos puentes 
para que esta democracia la sigamos cuidando y siga creciendo cada día más. 

 ¡Viva el Uruguay! ¡Viva la democracia! 

 Gracias. 
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SEÑOR FARINHA (Fermín).- Buenas tardes para todos: autoridades presentes, legisladores, intendentes, 
ministros, medios de prensa que están cubriendo esta importante sesión y trabajadores de la Cámara, que han 
hecho posible, precisamente, transitar esta instancia, en estos días en que hemos venido integrándonos a esta 
Cámara de Representantes. 

 Vengo de Paysandú, de una tierra heroica, de valores, lo que también me ha supuesto la responsabilidad 
enorme de ocupar esta banca. Agradezco, sobre todo, a los sanduceros por darme voz en este lugar. 
Ténganlo bien presente que lo voy a hacer con responsabilidad y también con una alta contracción al 
trabajo parlamentario. 

 Quiero aprovechar la oportunidad para agradecer a todos los que me han acompañado hasta este momento, 
a los que han hecho posible que yo esté acá hoy, sobre todo, a mi familia. También doy las gracias a cada uno 
de los compañeros que militaron fuertemente para que nosotros tuviéramos la posibilidad de representar a 
todos los sanduceros por el Partido Nacional y por mi agrupación, aquí, en la Cámara de Representantes. 
Asimismo, quiero agradecer a quienes han hecho más de 400 kilómetros para estar acompañando en esta 
instancia. 

 Voy a acompañar con mi voto al señor diputado Sebastián Valdomir, a quien no conozco; sin embargo, voy 
a acompañar confiando en que, si su Partido lo ha nominado con el alto honor de dirigir los destinos de esta 
Cámara por este año, su gestión estará guiada por el equilibrio y por el respeto a esta Cámara, que será, 
precisamente, el espacio para generar el diálogo constructivo y el buen funcionamiento institucional. 

 Desde Paysandú, como dije al principio, traigo la firme convicción de que nuestra tarea tiene que honrar la 
confianza que nos dieron y honrarla cada día, porque este lugar supone el esfuerzo que muchos han dedicado 
para que esto fuera posible, para que esta L Legislatura sea para todos un espacio de debate serio, de trabajo 
comprometido, de decisiones que reflejen el sentir de nuestro país. En especial, a los compañeros del depar-
tamento que hoy se suman a esta Cámara por primera vez, como yo, les deseo éxitos en su gestión. 

 Reitero: desde Paysandú, quiero agradecer a todos los que hicieron posible que hoy esté aquí, en especial, 
a mi sector político D-Centro y a un hermano, a un amigo, a mi líder político, Nicolás Olivera. 

 Muchas gracias. 

SEÑORA FERREIRA (Zulimar).- Por supuesto, voto para la Presidencia al compañero diputado Sebastián 
Valdomir. 

 Permítaseme aprovechar esta oportunidad para agradecer y saludar a todos los presentes y a aquellos y 
aquellas que nos están viendo a través de una pantalla en todo el país. 

 Saludo a los legisladores y legisladoras, a los que repiten otro período y a los que recién entran, a los 
familiares, a los amigos, al pueblo uruguayo todo y, especialmente, al pueblo tacuaremboense; ese pueblo en el 
que tenemos el compromiso de construir cosas juntos y en el que transitamos juntos esta esperanza. 

 Saludo a las autoridades, a las que aún están en ejercicio y a las que están en el proceso de asumir y, 
especialmente, al compañero Mahía, que va a asumir como ministro, y a tres queridas y guerreras compañeras: 
Sandra, Lucía y Cecilia. Estamos de pecho inflado porque nos sentimos muy orgullosos de ustedes y de todos 
los demás. 

 En este día tan especial, de 40 años de democracia sostenida de este país, a la tenemos que enriquecer 
día a día, este Parlamento, sin duda, es la representación de esa democracia tan preciada y tan querida en la 
que tratamos de construir cosas que tienen que ver con la felicidad, con la justicia, con el amor y con la verdad. 

 Sin duda, nos llena de orgullo que en este período Sebastián Valdomir vaya a representar a este Parlamento. 
Saludos a su familia, con la que, seguramente, compartimos ese orgullo; todos y todas compartimos ese orgullo 
de que Seba pueda liderar ese proceso en este Palacio Legislativo; liderar el debate, ese debate justo, ese 
debate claro, ese debate tan necesario en este recinto para llegar a tener buenas conclusiones. 
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 También sabemos que hará todo lo posible para que haya un Parlamento de puertas abiertas, de cabeza 
abierta, de vida abierta; nos llena de tranquilidad la conducción que Seba le va a dar a este Parlamento. 

 Así que a todos y a todas: muchas gracias; gracias secretaria por permitirme hacer uso de la palabra 
vertiendo conceptos que, si bien no tienen que ver con la votación, constituyen una buena excusa para agradecer 
y para mandar saludos al querido presidente de nuestro Frente Amplio y a Ehrlich. Un abrazo enorme. 

 Gracias, secretaria. 

SEÑOR GIANOLI (Gabriel).- Quiero comenzar agradeciendo a los montevideanos que, nuevamente, nos han 
conferido la responsabilidad de representarlos acá; al Partido Nacional; a mi espacio Alianza País y a mi querida 
Lista Nº 40, y a todos los compañeros de esta Lista Nº 40 que en cada rincón de Montevideo abrazaron una 
bandera. 

 Escuchando a cada legislador -esta es una sesión muy emotiva- advertimos que todos anclamos en la 
familia: también quiero agradecer y reconocer a mis tres hijos, que han sido el motor de mis acciones, 
especialmente a mi hija Valentina y a mi nieto Valentín que la luchan conmigo todos los días, con el faro de mi 
querida nieta Catalina, que ya no está entre nosotros, pero que desde el cielo nos alumbra. 

 Por eso, cuando escuchaba al diputado Tucci Montes de Oca hablar del hijo de Sebastián Valdomir, 
pensaba ¡vaya si es importante la familia! Ese es el faro y creo que cuando uno viene acá trae esa respon-
sabilidad, la responsabilidad de generar un país mejor para los que vienen. 

 Por eso mi confianza y mi voto son para Sebastián Valdomir, con quien no hemos coincidido en el trabajo 
en comisiones, pero sí nos encontramos acá, y creo que la gran responsabilidad de este Parlamento es trasmitir 
hacia afuera, a la sociedad, ese deber de que acá se trabaja, se construye, y se hace en forma amigable, más 
allá del disenso que toca tener muchas veces y que continuaremos teniendo. 

 Gracias, secretaria. 

SEÑOR GIOMETTI PIÑEIRO (Bruno).- Voto con mucho gusto y con mucha convicción por el compañero 
Sebastián Valdomir; le deseo un gran desempeño como presidente de esta Cámara. 

 También quiero trasmitir un gran abrazo a nuestra compañera Ana Olivera que hoy está dejando la 
Presidencia de la Cámara; si bien no coincidimos en el trabajo en este ámbito por ser nuestra primera vez acá 
sabemos que realizó una tarea impecable, tal como nos tiene acostumbrados en las distintas responsabilidades 
que ha asumido en su trayectoria como militante política. 

 Por último, me quiero sumar a las palabras de otros legisladores en el sentido de celebrar los 40 años 
de la democracia que nuestro pueblo reconquistó con lucha tras 12 años de terrorismo de Estado, y 
nos comprometemos desde esta banca, desde el lugar que nos toca, a trabajar por la profundización de la 
democracia. 

 También quiero agradecer a mi familia, que está presente, y a todas las autoridades presentes. 

 Mucha suerte Sebastián: sabemos que vas a estar a la altura de la tarea. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR GOROSTERRAZU (Juan).- Saludo a todos los presentes y a quienes nos están mirando en las redes 
en todo el territorio nacional y en el exterior. 

 Voto por Sebastián Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 Creo que mis compañeros y compañeras han desarrollado una serie de características y capacidades que 
tiene Sebastián, y coincidimos en la capacidad humana; creo que hace bien a la política traer lo humano y la 
sensibilidad de nuestro pueblo. 
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 También comparto palabras de algunos legisladores sobre la importancia de la familia, que siempre está 
presente con nosotros: es la que nos aguanta las tristezas y las alegrías, y por eso, sin duda, vaya un reco-
nocimiento para todas ellas, en particular, para la mía, para mi esposa, para mis hijos, para mi madre, para 
toda mi familia, y si bien, seguramente, les quitaré más tiempo, ese tiempo también irá para aportar a la 
sociedad, algo que estamos necesitando. 

 Por otro lado, me siento muy orgulloso de ser uruguayo; realmente, uno mira el mundo y parece que 
estuviera dividido; acá nos encontramos los distintos partidos políticos y tenemos que dialogar y lograr encuentros 
porque, en definitiva, este es un ámbito de discusión y de intercambio, pero la gente está afuera y tenemos que 
atender sus sensibilidades. 

 Quiero saludar y agradecer a los ciudadanos y ciudadanas de Paysandú por este alto honor que me han 
asignado, especialmente, a todos los compañeros y compañeras que militaron, que se caminaron todo -y nos 
caminamos todo- conversando con la gente; vaya un reconocimiento para ellos y a los vecinos que nos recibieron 
con mucho respeto -con mucho respeto-, lo que, sin duda, hay que destacar. 

 Por último, creo que tenemos que valorar el tiempo; el tiempo es algo que no podemos almacenar ni 
guardar. Entonces, tenemos que aprovechar ese tiempo y dedicarlo a construir políticas públicas que mejoren a 
nuestra sociedad. 

 Fuerte abrazo para todos y deseo que tengamos una excelente legislatura. 

 Y, Sebastián: espero que mi apellido no te complique; que lo digas de corrido y no te tranques tanto. 

 Felicitaciones para todos. Un abrazo. 

SEÑOR GOÑI REYES (Rodrigo).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir. 

 En primer lugar, quiero destacar una virtud y una capacidad que son absolutamente imprescindibles para 
presidir una cámara y también para contribuir a eso que todos decimos, que es a mantener esta democracia, 
como desde hace 40 años. Hablo de esa capacidad de respetar al otro, que no es, solamente, tolerancia 
aparente, sino reconocer como válida la otra posición. Nunca vi a Valdomir, por lo menos, hasta ahora -espero 
que no lo haga-, descalificar la posición de otro legislador. Lo he visto aceptarla como válida, nunca descalificarla 
como infantilismo o como mezquindad; es simplemente otra postura, otra perspectiva, tan válida una como 
la otra. 

 Cuando acá un legislador o un sector se quieren apropiar o quieren monopolizar la verdad, se termina el 
pluralismo, se hiere el pluralismo y se termina la democracia. 

 Por eso, primero quiero destacar ese valor: respetar al otro que tiene una posición como legítima; podrá 
discreparse radicalmente, pero es legítima. 

 En segundo término, quiero destacar otra capacidad de Sebastián Valdomir, que no es atender solamente 
las necesidades urgentes del presente, sino también los desafíos del futuro. En este mundo que estamos 
viviendo son cada vez más importantes -y confío que en este período esté cada vez más presente- los desafíos 
del futuro, que son cada vez más graves, con amenazas y oportunidades, así como también más urgentes. El 
futuro es urgente y si no lo tratamos, como lo he dicho acá alguna vez, seremos más un museo que un 
Parlamento. Hay que representar a las generaciones futuras y eso se hace, solamente, actuando en el hoy. 

 Compartimos con Sebastián la Comisión Especial de Futuros; espero que podamos seguir consolidando ese 
espacio y que este año se puedan poner en el centro esas necesidades del futuro para transformarlas en el hoy, 
para que podamos seguir teniendo un futuro mejor y de más democracia, como todos queremos, y para eso 
confío en Sebastián. 
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SEÑOR GREZZI (Andrés).- Buenas tardes 

 Vamos a votar por el diputado Sebastián Valdomir, pero permítame, así como lo han hecho los otros 
legisladores también, saludar a mi querido departamento de Flores y a mi querida agrupación, que tanto 
trabajó para que hoy estemos acá representándola; no los vamos a defraudar. 

 Por último, saludo a mi familia, especialmente a mis hijos, Felipe y Aparicio, que durante todo este período 
-creo que nos pasó a todos- muchas veces han tenido ausente a su papá por esta tarea política, pero creemos 
que, al igual que todos ustedes, estamos acá porque queremos trabajar por nuestro país. 

 Al diputado Sebastián Valdomir le deseo una muy buena gestión y, por supuesto, nos ponemos a las 
órdenes. 

 Gracias. 

SEÑOR GURMÉNDEZ ARMAND UGON (Gabriel).- Voy a votar, como representante de Maldonado, por el 
señor diputado Sebastián Valdomir, y quiero justificar mi voto. 

 Notoriamente, estamos votando por el diputado Valdomir en cumplimiento de una práctica, de un acuerdo 
parlamentario bien saludable, de estas formas que son tan importantes en la valoración de nuestra convivencia 
democrática, porque no lo conozco al diputado Valdomir. Por eso creo que tiene ese valor simbólico expresar 
esta adhesión para que ocupe ese lugar alguien que, notoriamente, piensa y siente el país desde otra perspectiva, 
desde otra posición y desde otras ideas. La democracia es eso: a veces le toca a uno ser mayoría, a veces le 
toca a otro ser minoría, pero en ese respeto de las formas es que podemos vivir y convivir en paz. 

 Entonces, vamos a votar por Sebastián Valdomir para que desde la altura de la Presidencia ejerza la 
función que le ha tocado, en la que lo ha puesto la gente, para ejercer la representación del gobierno, y nosotros 
defenderemos con firmeza nuestras ideas. Desde nuestro lugar aquí, desde esta banca ejerceremos nuestro rol, 
que es el de la oposición, el de la oposición que no claudica de sus convicciones, que habla fuerte con sus 
propias razones -que creemos tener- y llevando adelante lo que creemos que es mejor para el país. Ese es el rol 
en el que nos van a encontrar, el rol del contralor, del contralor parlamentario, porque cuánta sangre, cuántas 
revoluciones gloriosas se hicieron para esto que hoy estamos, con tanta fuerza simbólica, llevando adelante. Es 
decir, vamos a ejercer el control desde el gobierno en paz, desde aquí y no llevando adelante esas gloriosas 
revoluciones. 

 Esa es nuestra posición, eso es lo que vamos a hacer. Y, al mismo tiempo, vamos a promover iniciativas y 
soluciones para los verdaderos problemas de nuestra gente, para igualar para arriba. 

 Nuestro sector parlamentario hoy, liderado en el Senado por Pedro Bordaberry, presentó allá 17 proyectos 
de ley. Creo que aquí, con los compañeros jóvenes del sector de Vamos Uruguay, sumamos 47 proyectos de 
ley. Esa es la actitud a favor de nuestra gente; ese es el espíritu que nos va a inspirar, señora secretaria, es el 
espíritu con que actuaremos y, permítame decirlo, que nos dio Jorge Batlle… 

 (Suena el timbre indicador de tiempo) 

——…que nos inyectó ese amor por la libertad, esa pasión, la obsesión por el futuro para que abracemos los 
cambios y oportunidades que se vienen, y el estricto cumplimiento del deber; el estricto cumplimiento del 
deber. 

 Ojalá podamos, dentro de 5 años, rendir cuentas y haber cumplido con el mandato de la confianza de los 
ciudadanos. 

 A los señores legisladores: ojalá tengamos una buena legislatura. 

 En este año, a Sebastián Valdomir: que sepa que cuenta con nuestro concurso y que tenga una buena 
gestión para que esta Cámara funcione bien para todos los uruguayos. 
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SEÑOR HELGUERA SOSA (David).- Voto por el diputado Sebastián Valdomir, y solicito fundar mi voto. 

 De las virtudes del diputado Valdomir han hablado extensamente. Yo, que no tengo el placer de conocerlo, 
las doy por válidas, por supuesto. 

 Decía al pasar el señor diputado que hizo la propuesta que no vienen con espíritu de refundación de la 
República. Para mí fue un alivio oír eso. Seguramente, oiremos en el compromiso, una vez que asuma el novel 
presidente, palabras de ese estilo, o eso aspiramos. 

 Vengo de un pago alejado de acá, de Guichón, departamento de Paysandú. Hubo una tormenta anoche en 
Paysandú, de la naturaleza, así que mandamos saludos desde acá para los pobladores. Nos preocupamos y hoy 
los representantes de Paysandú hemos estado conversando de ese asunto. 

 Llevamos 20 años preparándonos para venir acá como ediles de la Junta Departamental de Paysandú. En 
sueños vinimos muchas veces a este Parlamento, a esta sala. Siendo niño y alumno de una escuela rural en 
aquel pago, esta sala estaba cerrada porque no había libertad y no había democracia. Hoy se ha repetido, y lo 
repetiremos, seguramente sin cansarnos nunca, que estamos cumpliendo 40 años de la nueva democracia. 

 Lo que me acercó a la política y lo que me enamoró de ella fue el cambio en paz que se le ofreció en aquel 
tiempo al país y que se ha consolidado. Esa es la razón por la cual abrazamos después, ya siendo hombres, 
esta causa noble del quehacer político. 

 Por supuesto, tal como hicieron otros colegas, queremos agradecer a nuestros militantes, a cada compañera 
y compañero que allá, desde el territorio de Paysandú, nos dieron esta oportunidad. 

 También quiero reconocer, porque seguramente muchos de los diputados y de las diputadas, de 
los señores y las señoras que nos acompañan habrán sido ediles departamentales, locales, concejales 
desde que tenemos municipios, la figura del edil, que es el primer legislador que encontramos por el territorio 
en los 19 departamentos. Hoy, allá en Tacuarembó, están reunidos el Congreso, las comisiones permanentes, 
observando esta sesión solemne. 

 (Suena el timbre indicador de tiempo) 

——Los saludo porque hace 3 días renuncié como vicepresidente de la Junta Departamental de Paysandú para 
acceder a este gran honor, pero los recuerdo y siempre voy a sentirme un edil sanducero porque así fue que 
conseguí los 20 años de formación para llegar hasta aquí. 

 Gracias a todos, y que vivan la libertad y la República. 

SEÑORA IBARGUREN GAUTHIER (Sylvia).- Señora secretaria: voto con muchísimo gusto al compañero 
diputado Sebastián Valdomir y, si me permite, quiero decir unas pocas palabras. 

 En primer lugar, saludo en general a todos los aquí presentes, a quienes nos están siguiendo por las 
distintas vías, por los distintos lugares y, especialmente, a las vecinas y los vecinos de nuestro querido depar-
tamento de Río Negro, al que representamos con mucho orgullo y responsabilidad, también en este año tan 
especial, en este día tan especial, como se ha dicho muchas veces, y lo seguiremos diciendo: a 40 años de la 
recuperación de la democracia. Lo tenemos que seguir diciendo porque tenemos que lograr dimensionar la 
importancia que esto tiene. A esta Casa de la democracia la tenemos que seguir nutriendo, cuidando y mejorando 
para el bien de nuestra democracia. 

 También es un año especial, como aquí se ha dicho, ya que se cumplen 100 años de este hermoso Palacio 
Legislativo. 

 No quiero dejar pasar la oportunidad de agradecer a la presidenta saliente, la querida compañera 
Ana Olivera. 

 Me sumo a todas esas destacables características que se han mencionado aquí sobre el compañero 
Sebastián Valdomir, y simplemente quiero aportar algo un poquito más personal. Hace unos años, cuando ingresé 
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a esta Casa -muchas veces, los que venimos desde el interior por primera vez estamos perdidos y no sabemos 
muy bien por dónde hay que agarrar-, en Sebastián -como en muchos otros compañeros diputados- encontré 
esa empatía y calidez muy necesarias en momentos como esos. 

 Deseamos a Sebastián la mejor de las gestiones; sabemos que con él estaremos muy bien representados. 

 Gracias. 

SEÑOR INTHAMOUSSU (Pablo).- Voy a ser muy breve. 

 Escuché con atención todos los fundamentos de voto; suscribo totalmente los de mi bancada, por 
supuesto. Me quedé muy bien impresionado por las fundamentaciones de algunos miembros de lo que va a ser 
la oposición. 

 En ese sentido, quiero destacar una de las cualidades de Sebastián. Mi voto por Sebastián es un voto 
interesado. Estoy convencido de que el país requiere una figura como Sebastián para conducir este Cuerpo a fin 
de lograr acuerdos en un escenario inédito. Algunos diputados del Partido Nacional mencionaban esas actitudes 
y esas capacidades de Sebastián, que me llevan a destacar su virtud de constructor de puentes, de persona 
respetuosa. Estoy convencido de que es lo que necesita este Cuerpo y por eso voto, con mucho orgullo, a mi 
querido compañero Sebastián Valdomir. 

SEÑOR IRIGOIN MACARI (Pedro).- Permítanme, primero, saludar a mi familia. 

 En la barra se encuentran mi esposa, Sara; mi madre, Norma, y mi hija, Emilia; mis otros hijos están 
trabajando. Saludo a mis hermanos y, obviamente, a mi viejo, que los llevo en el corazón. 

 También saludo a la organización política a la que pertenezco, el Movimiento de Participación Popular, 
específicamente, a la barra canaria; a la agrupación de Parque del Plata que me toca representar; a las canarias 
y canarios todos que eligieron para este Parlamento a muchas y muchos representantes. Saludo a quienes 
eligieron a los compañeros y compañeras del Frente Amplio como también a los del Partido Nacional, a los del 
Partido Colorado, a los de Cabildo Abierto; creo que la barra de Salle también estuvo representada en Canelones. 
Saludo, por supuesto, a quienes integran la Cámara. 

 Hace unos 5 años me tocó asumir como representante; el destino me llevó al pueblo canario, a la 
Intendencia de Canelones, donde pudimos compartir la gestión con el presidente electo, Yamandú Orsi, a quien 
también saludo y agradezco por el camino recorrido juntos 

 Saludo al compañero secretario general Francisco Legnani, con quien compartimos un gran pasado, un 
tremendo presente y espero que un largo futuro. Saludo a la barra de mujeres, que ahora se desarmó, pero 
estuvo estoica todo este rato: a Sandra, a Lucía Etcheverry, a Cecilia Cairo. También saludo a José Carlos, a 
toda esa barra que va a asumir responsabilidades en el gobierno nacional y sabemos que lo hará de gran 
manera. También saludo fuertemente -me quedó a mitad de camino- a la barra con la que trabajamos juntos 
en el gobierno departamental. Por allá anda el primo de Sebastián Valdomir, el Botti: con Maximiliano Rivero 
representan una gran barra y les agradecemos por todo este tiempo. 

 Vamos a votar a Sebastián Valdomir por muchísimas cuestiones. Sebastián sabe cómo se debe conducir 
esta Cámara, es un buen tipo, es necesario y tiene el temple para hacerlo. Lo votamos porque tiene la mirada a 
futuro y porque tiene cualidades para el diálogo por sobre todas las cosas. No diré que lo voto porque está acá 
al lado mío, pero sí por la cercanía que tenemos como compañeros, con una vida juntos militando por las 
mismas causas. 

 Se cumplen 40 años de democracia. Yo nací en marzo de 1985; tengo la misma edad que la democracia. 
Le aseguro a todas y a todos los presentes que voy a pasar el resto de mi vida luchando para que se sostenga y 
así asegurarles a los hijos e hijas del Uruguay que vivan en las mismas condiciones en las que pudimos hacerlo 
nosotros. Obviamente, encontramos en Sebastián Valdomir a un gran compañero y aliado en esa lucha. En esta 
Casa -nada más y nada menos que la Casa de la democracia-, nos encanta que asuma esta responsabilidad, 
esta tremenda responsabilidad. 
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 Voto por el compañero, muy feliz, muy convencido, muy orgulloso y seguro de la tarea que va a cumplir. 
Toda la barra del Frente Amplio, de la 609 y toda la Cámara van a acompañar ese proceso y tendremos un gran 
primer año con la conducción de Sebastián Valdomir. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR JISDONIAN (Pedro).- Primero, voy a agradecer como corresponde en este tipo de instancias a los 
montevideanos que a través de su voto por la Lista 404 nos permiten, nuevamente, ocupar una banca en esta 
nueva legislatura. 

 Obviamente, también agradezco a la familia, a los amigos y a la barra más cercana de militancia que desde 
hace tantos años nos acompaña; la barra del Porve, que también siempre está y no quería dejar de mencionar 
en el día de hoy, porque sin ellos no sería posible estar acá. 

 Como ya han dicho varios diputados, pero es bien importante reiterarlo, para los que abrazamos la política 
desde temprana edad y nos gustaba seguir a través de la televisión, la radio o de viejos documentales históricos 
estas instancias de la asunción de las nuevas autoridades legislativas y los cambios de gobierno, ser hoy uno de 
los protagonistas nos llena de orgullo. Son 40 años de democracia, que son los mismos que yo tengo de vida. Sin 
lugar a dudas, cuando la nombramos, al igual que la libertad, para los blancos significan mucho más que dos 
palabras; son, prácticamente, la razón de nuestra militancia, de nuestro esfuerzo, de nuestro desvelo y de nuestro 
trabajo. 

 Estamos terminando un gobierno del que nos sentimos muy orgullosos, bajo la presidencia de Luis Lacalle 
Pou. Sabemos que habrá un cambio de signo en el gobierno y que nosotros, desde esta Casa, tenemos que ser 
principales actores en lo que pueda significar una oposición distinta, una oposición moderna, una oposición 
constructiva. 

 La Cámara de Diputados tendrá una conformación particular que le dará, sin lugar a dudas, un funcio-
namiento distinto. No estamos preocupados por eso; todo lo contrario. Entonces, con mucha alegría vamos a 
votar al diputado Sebastián Valdomir a quien consideramos, antes que nada -y creo que es bien importante 
destacarlo-, una muy buena persona. Nos hemos cruzado varias veces en el barrio, porque somos vecinos. Esa 
cercanía que tiene el Uruguay nos ha permitido compartir varias instancias en distintas e importantes comisiones, 
también en algún programa que otro, y siempre hemos terminado de la misma manera: con ese buen semblante, 
esa buena actitud y esa posición que siempre hay que tener en un debate político, en un intercambio. Se deben 
tener las ideas claras y defenderlas, pero con la apertura para entender lo que quiere comunicar y lo que está 
sintiendo el otro. 

 Por lo tanto, desde ese lugar estamos tranquilos y contentos porque esta Cámara va a tener un presidente 
ecuánime y abierto, que va a dar un factor fundamental para los tiempos que se vienen: la convivencia. A mí 
me gusta mucho más hablar de convivencia que de tolerancia. Creo que es un principio que debemos tener 
todos los que entendemos que la democracia es la forma para llevar adelante los intereses que tenemos todos: 
mejorar la calidad de vida de los uruguayos y hacer al Uruguay cada vez más grande. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR JORGE CANADELL (Juan Martín).- Voto, con mucho gusto, por el señor diputado Sebastián Valdomir, 
y brevemente voy a fundar el voto. 

 Antes que nada, quiero agradecer la cálida bienvenida que nos han dado, a toda la gente nueva, en este 
Cuerpo. Quiero mencionar el gigantesco honor que significa para nosotros hoy pertenecer a esta institución. 

 Lo segundo es lo de siempre: agradecer a todas las personas que a lo largo de nuestra carrera política y de 
nuestra vida nos han dado las herramientas y las oportunidades para llegar hoy hasta acá, en especial, al 
primero que quiero nombrar -no los puedo mencionar a todos-, es al profesor Eduardo Melo, a quien sé que le 
van a llegar estas palabras. 

 Hoy me acompaña mi familia; entre otros, mi tío Ricardo Filloy, quien tiene casi 90 años, y después, 
Victoria, Agustín y Catalina, que integran las nuevas generaciones, y están viendo sin entender mucho qué es lo 
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que estamos haciendo acá. Es por ellos que hoy estamos aquí; a ellos les debemos nuestros máximos esfuerzos 
de ahora en más en los próximos cinco años, y ese es el compromiso. 

 Conocí a Sebastián hace unos años, cuando tuvo la deferencia de visitarnos en la Casa del Partido 
Colorado para debatir ciertos aspectos de la LUC. Ahí lo conocí -por lo tanto, lo conozco poco- y vi dos grandes 
características de él. La primera: maneja con total solvencia los temas difíciles, y eso ya me demuestra que es 
una persona en quien podemos confiar la tarea, las responsabilidades y el estudio; no es un asunto menor. Y la 
segunda: hablamos mucho de la familia, típico en Uruguay; primero hablamos de la familia y después de las 
otras cosas. Viendo hoy que a él también lo acompaña su familia, solo puedo concluir que es un buen padre de 
familia, como dice el Código Civil y la normativa uruguaya, en quien podemos confiar la conducción de este 
órgano tan importante. 

 Es por todo esto que fundamento el voto. Lo felicito y les agradezco a todos. 

SEÑOR JURI CAJIGA (Adrián).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 Primero que nada, quiero dedicar unos minutos para agradecer a quien me enseñó en la vida a respetar, a 
la mujer que fue mi madre, que hoy no está. 

 Después, quiero agradecer al Cerrito de la Victoria, a la gente del Cerrito de la Victoria que me vio crecer, 
que me vio militar desde los trece años para llegar adonde llegué; ahí me crié y ahí nacieron mis hijos, 
Valentina y Facundo, que hoy están acá conmigo, me están acompañando, y me tuvieron esa paciencia enorme 
por 35 años de militancia, porque arranqué a los trece años y tengo 48. A ellos, gracias, porque en la vida hay 
que ser agradecido. 

 Quería fundamentar el voto, hablando de los partidos políticos. Creo plenamente en los partidos políticos 
todos; creo en la política uruguaya, es mi vida, y eso es lo que le trasmito a los que son jóvenes, más jóvenes 
que yo. Les trasmito que lo primero es el diálogo; no importa si pensamos diferente, porque creo que los 
consensos tienen que estar por encima de nuestras ideas, y eso es lo que hoy le estoy planteando al futuro 
presidente de esta Cámara, Valdomir: que busquemos los consensos; que no perdamos tiempo en las pequeñas 
discusiones; que la palabra empeñada sea la base fundamental en la política. Va a encontrar en esta banca una 
mano extendida cuando haya que dialogar, porque los consensos en la política a veces no son unánimes y no 
nos convencen cien por ciento, pero hay que ceder, hay que estar acorde con que este es el Parlamento 
uruguayo, la base de la democracia y, por lo tanto, la base de la libertad. A Sebastián Valdomir lo que le digo es 
que la palabra empeñada es una cosa fundamental en la política. 

 Menciono a todos los que me acompañaron, y me van a acompañar en esta diputación; hay una línea que 
tenemos con Consuelo Pérez y con Carolina Benech, que son mis suplentas: vamos a trabajar codo a codo con 
esas dos grandes mujeres, porque me parece bien importante el trabajo en equipo. El trabajo en equipo excede 
a esta banca; tenemos que pensar en grande y por encima de los partidos. 

SEÑORA LIBSCHITZ SUÁREZ (Margarita).- Me voy a tomar, como la mayoría, el atrevimiento de agradecer 
antes de votar. Más que nada, quiero agradecer a los colectivos militantes, que la gran mayoría hoy no se 
encuentra en esta Cámara por un tema de locación y de distancia. 

 A 40 años de democracia, como muchos y muchas han repetido, esta Cámara es muy importante, porque 
es la vidriera de la democracia; pero a la democracia la sostienen las y los militantes que día a día trabajan en 
sus barrios, recorren las ferias, hablan con sus vecinos y construyen esto de lo que las y los uruguayos estamos 
tan orgullosos. Así que, principalmente, quiero agradecer a mi barra militante, que es la barra del MPP, de 
la 609, pero también a todas las barras: a las del Partido Nacional, a las de Cabildo Abierto, a las del Partido 
Colorado y a las de Identidad Soberana. Nada de lo que hoy está pasando acá sería posible sin todos esos 
compañeros y compañeras, y ninguno de nosotros estaría sentado acá sin ellos. 

 En la línea de agradecimientos, porque hoy no es momento para hablar de mí, quiero agradecer, 
principalmente, a Pepe y a Lucía que, como ya han dicho algunos compañeros, están pasando un momento 
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complicado. Que quede claro que acá hay 36 compañeros y compañeras que vamos a sostener sus banderas, 
que vamos a sostener su laburo; nos va a costar mucho, pero vamos a intentar seguir su legado en esta barra y 
en las calles, como lo hemos hecho siempre. 

 En cuanto a lo que nos convoca hoy, mi voto es, por supuesto, para el compañero Sebastián Valdomir, que 
está acá adelante. Capaz que es simbólico, pero que Sebastián tenga claro que atrás de él va a haber una barra 
que le va a cuidar la espalda, pero que también va a estar cuidando con una lupa que labure como la 
organización quiere y como la organización le encomendó. Miro a la barra de la izquierda y veo a Karen, a 
Guada y a Lea, su familia; en ellos también reconozco la militancia y el sostén, porque para que muchos y 
muchas estemos acá, hay una familia que nos sostiene, y eso es importante tenerlo en cuenta. Los saludo; ellos 
saben el cariño que les tengo personalmente. 

 La elección de Sebastián me parece que es correcta, porque en una Cámara donde no vamos a tener 
mayoría, vamos a necesitar del diálogo constante; conversar, escuchar y entender a todas y a todos los que 
integramos esta Cámara, porque en ello está el futuro de las grandes mayorías de este país. Para que el 
gobierno de Yamandú Orsi sea exitoso, que a mí no me quedan dudas, por el gran equipo que el compañero ha 
formado y por lo que es la figura de Yamandú, vamos a necesitar seguir conversando entre todas y todos. 

 (Suena el timbre indicador de tiempo) 

——Tengo confianza en Sebastián, tengo confianza en la bancada del Frente Amplio, pero también tengo 
confianza en las otras bancadas para que podamos llegar a los mejores acuerdos para todas y todos. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR LIMA (Álvaro).- Votamos para presidir la Cámara de Representantes en este primer año legislativo al 
diputado Sebastián Valdomir con la firme convicción, con la confianza y la plena seguridad de que va a 
desarrollar una estupenda tarea. 

 Gracias. 

SEÑORA LONG ZAPATA (Inés Mercedes).- Mi voto va a ser para Sebastián Valdomir, a quien no tengo el 
gusto de conocer. Le deseo lo mejor en esta gestión. 

 Permítaseme agradecer a mi Partido Nacional; al sector Aire Fresco, que me dio la oportunidad; a todos los 
rionegrenses, militantes y no militantes, porque gracias a ellos hoy estoy ocupando esta banca, y muy 
especialmente a mi familia que siempre está; no pudieron venir todos por el tema de los cupos, pero sé que 
cuento con ellos, y eso es muy importante. 

 Cuenten conmigo para todo lo que sea diálogo, llegar a acuerdos, a consensos; para todo lo que sea bueno 
para nuestra gente, para nuestro querido Uruguay, porque no se puede detener el gran crecimiento y desarrollo 
que ha tenido este país en este gobierno de Lacalle Pou. 

 Por último, al igual que Helguera, me solidarizo con los rionegrenses, que sufrieron una mala jugada de la 
naturaleza con este tornado; lamentablemente, hubo pérdidas muy importantes en nuestro departamento. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR LORENZO (Nicolás).- Señora secretaria: empiezo agradeciendo a mi familia, a mi esposa, a mis 
hijitas, a mi padre, a mi madre, a mis hermanas y a otros familiares que me acompañan en el día de hoy. 

 Quiero agradecer también a mi departamento, Artigas, por confiarme nuevamente ser diputado; diputado 
reelecto por el Frente Amplio por primera vez, doble responsabilidad que tengo al estar aquí presente. 

 Agradezco infinitamente a mi organización política, la 609, y al respaldo que he tenido a nivel nacional de 
parte de todos mis compañeros. 
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 Voy a fundar mi voto por Sebastián Valdomir. 

 Nosotros, que lo conocemos desde hace mucho tiempo, cuando entramos a esta Cámara, sabemos que fue 
uno de los que nos orientó, a través de muchas charlas en la bancada, acerca de cómo seguir adelante. Es un 
compañero que está muy capacitado y formado ya que tiene una capacidad de estudio muy importante y está 
muy comprometido. Sin lugar a dudas, va a cumplir con la tarea. Nosotros estamos aquí para acompañarlo en 
lo que va a ser su gestión. 

 En el primer año de gobierno de nuestro querido compañero Yamandú Orsi van a comenzar las transfor-
maciones que tanto se esperan en este país. 

 Quiero decir, además, que voto con orgullo y con convicción a un cuadro militante que ofrecemos para que 
conduzca esta Cámara y que representa a todo el país y a cada uno de los departamentos. 

 Muchas gracias, secretaria. 

 Reitero mi voto por el compañero Sebastián Valdomir. 

SEÑOR MAHÍA (José Carlos).- Por el diputado Sebastián Valdomir, y solicito fundar el voto. 

 Señora secretaria, el compañero Sebastián Valdomir es parte de una generación de compañeros y 
compañeras que, sin duda alguna, va a tener un enorme protagonismo en estos años. 

 Hacen muy bien su sector, el Movimiento de Participación Popular, y el Frente Amplio en designarlo para 
esta responsabilidad, que es muy importante, porque no es solo administrar el debate en sala, sino también 
conducir la Cámara como tal. 

 Él tiene toda la capacidad y la experiencia de haber estado en esta Casa; tiene la formación política 
y académica que lo acompaña y, sobre todo tiene, además, condiciones humanas sobradas para conducir 
esta Cámara. 

 Tenemos con Sebastián muchas coincidencias en política y, también, en los colores con los que vamos al 
estadio; eso no fue dicho, pero hay que decirlo. 

 (Hilaridad) 

——Sebastián no tiene contradicciones cromáticas. Con él compartimos esas pasiones. 

 Le deseo la mejor gestión en esta oportunidad. 

 Todos tenemos la suerte y la virtud de estar en este período democrático tan largo que vive Uruguay, y 
tenemos la enorme responsabilidad de seguir sosteniéndolo para todas las generaciones por venir. 

 Gracias, secretaria. 

SEÑORA MANEIRO ROMERO (Sol).- Voto por el compañero Sebastián Valdomir como presidente de esta 
Cámara, y quiero fundar el voto. 

 Primero, quiero saludar a todos quienes están presentes y a los que nos están mirando por la televisión o 
por algún medio; quiero saludar a mi familia, pilar fundamental de mi vida; a los militantes territoriales; a los 
militantes del comité de base, del movimiento sindical y del área social. 

 Hoy asumirá la Presidencia de esta Cámara Sebastián Valdomir quien, con su experiencia, es la persona 
indicada para conducir el diálogo y tender puentes en busca de generar consensos que mejoren la calidad de 
vida de todos y todas. 

 Además, Sebastián ha demostrado compromiso en cada espacio que ha integrado. Juntos compartimos 
muchas horas y kilómetros; recorrimos calles, sindicatos, organizaciones sociales y ferias, siempre con la convicción 
de que la política debe transformar la vida de la gente. 
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 Finalmente, quienes asumimos la responsabilidad de representar a nuestro pueblo debemos hacerlo con 
sensibilidad, que es algo que a Sebastián le sobra. Su cercanía a la gente y su capacidad de trabajo lo convierten 
en el presidente que esta Cámara necesita. 

 Por lo tanto, por su experiencia, por su compromiso y por su sensibilidad es que voto a Sebastián para 
presidir esta Cámara. 

 Por último, quiero decirles al vecino y a la vecina, a los uruguayos y a las uruguayas, a Pepe y a Lucía, 
que: ¡hay equipo y sabremos cumplir! 

 Muchas gracias. 

SEÑOR MARTÍNEZ ZAQUIEREZ (William).- Voto por el diputado Sebastián Valdomir, y voy a fundar 
mi voto. 

 Son muchos los argumentos y atributos que se han manejado en el pleno que reafirman mi voto. La vida 
nos ha hecho caminar junto a Sebastián, permitiéndonos conocer otras facetas. Conozco su compromiso en la 
tarea, sea cual sea; en la tarea que muchas veces no se ve, pero que la hace con total compromiso. 

 Conozco que él es semilla de una familia de militantes sociales que se comprometieron con su tiempo y 
circunstancias marcando a fuego el ser político y el hacer política de Sebastián. 

 A este lugar no llega solo, sino que llega acompañado de muchas banderas de luchas históricas, por 
democracia, por justicia social; llega rodeado de compañeros organizados y de sus enseñanzas; llega con una 
estrella que vigila nuestras ideas y nos da rumbo a largo plazo. 

 Elegí un verso de una canción de voces que ya no están, que nos decían: "Y sepan que solo muero, si 
ustedes van aflojando. Porque el que murió peleando, vive en cada compañero". 

 Hay mucha expectativa acá adentro y hay mucha esperanza fuera del mármol. 

 Te deseo una excelente y transformadora Presidencia. Trabajaremos a tu lado para cumplir con esos 
objetivos. 

SEÑOR MAZZINI GARCÍA (Agustín).- Voto por el representante Sebastián Valdomir para presidir el Primer 
Período de la L Legislatura. Me gustaría fundar el voto. 

 Creo que muchos hemos recordado la importancia de este lugar: la Casa de la Democracia. Sobre nosotros 
se encuentra la famosa frase de Artigas: "Mi autoridad emana de vosotros y ella cesa ante vuestra presencia 
soberana", que cuando vine aquí de niño por primera vez me impactó, más que nada, porque era dorada. 

 (Hilaridad) 

——Después, por el estudio, fui aprendiendo que esa frase se la dijo Artigas a los diputados de la Provincia 
Oriental que iban a ir al Congreso Constituyente en Buenos Aires, que luego fueron expulsados. Son nuestros 
predecesores. 

 Hoy también es un día especial porque, como se venía diciendo, se van a cumplir 40 años de democracia. 
Depende de todos nosotros seguir profundizando la democracia. Estamos en una situación -como ya se ha 
nombrado- en la que este Parlamento puede ser un parlamento bloqueado o un parlamento con una 
oportunidad política de salir adelante todos juntos en las cosas importantes para el país. Eso no lo va a dar la 
casualidad ni la providencia, sino que lo va a dar el trabajo y el compromiso de todos nosotros con nuestro 
pueblo. Para eso, Sebastián Valdomir es un ejemplar administrador de ese disenso, porque sabe discrepar, lo 
cual es una virtud. Acá no venimos a ponernos de acuerdo entre iguales, sino que venimos a ponernos de 
acuerdo entre distintos. Por eso, cada uno ocupa una banca en cada uno de nuestros espacios. 
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 Sin embargo, este momento histórico necesita que en algunas cuestiones importantes para el país los 
distintos nos pongamos de acuerdo. Creo que Sebastián Valdomir va a tener la jerarquía, la audacia y la astucia 
que se precisa para que esas cosas que necesita el país salgan adelante. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR MEDINA (Robert Nino).- Señora secretaria: en primer lugar, quiero saludar a los ministros electos 
que están presentes y a los compañeros legisladores, diputados y senadores; en representación de la Corte 
Electoral, también. Por supuesto, quiero saludar a la cantidad de familias que hoy están acompañándonos. Vaya 
también un saludo para mi pueblo, Treinta y Tres, que me hace el enorme honor de poder representarlo en 
esta nueva legislatura. 

 Quiero sumarme a las palabras de los colegas legisladores en cuanto al enorme compromiso en la defensa 
de estos 40 años de democracia, una democracia que hay que cultivar mucho, más allá de los discursos, en la 
práctica, y acercarla especialmente a toda nuestra gente. 

 Quiero saludar a la presidenta saliente de esta Cámara, Ana Olivera, y felicitarla junto a toda la Mesa por el 
enorme trabajo realizado. 

 Quiero saludar especialmente también a mis viejos, a mi hijo y a mi compañera. 

 Por supuesto, voy a darle mi voto a Sebastián Valdomir, un compañero que reúne enormes cualidades, que 
intentaré resumir en cuatro conceptos: honesto, responsable, articulador y buena gente. ¡Y vaya si este espacio 
necesita estas características! ¡Y vaya si la política, la acción política, necesita de las características de nuestro 
compañero Sebastián! 

 Muchas gracias, señora secretaria. 

SEÑORA MELO CEDRÉS (Ana Laura).- Señora secretaria: saludo a todos los presentes. Gracias por acompañar 
esta sesión tan especial. 

 Voy a votar por el compañero Sebastián Valdomir con mucho gusto, y solicito fundar el voto. 

 Esta Cámara de Representantes hoy presenta una característica histórica, y es que tiene la mayor 
renovación de parlamentarios. Muchos somos nuevos en esta tarea. Ese es un gran honor y también un gran 
desafío que vamos a compartir junto con Sebastián. Queremos compartir esa responsabilidad. Sabemos que él 
tiene la firmeza, pero, además, la cercanía y la calidez para estar en ese lugar. 

 Represento al pueblo de Flores, que me ha honrado con su voto para estar aquí. Desde la ciudad, desde 
los centros poblados y desde la ruralidad, vaya un apretado abrazo a Sebastián en mi nombre y en el de todos 
los militantes de mi querido Frente Amplio, pero también de todos los partidos políticos. 

 Sabemos que en él estará la representación de la política como una herramienta de gran articulación. Por 
eso, pensamos, todos los compañeros, que es el indicado para estar en ese lugar. 

SEÑOR MÉNDEZ (Aníbal).- Como representante por el departamento de Soriano, voto al compañero Sebastián 
Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 En primer término, quiero felicitar al compañero Valdomir, un compañero con alta capacidad, con alto 
compromiso y que nos representa a cabalidad. Le deseo lo mejor en la Presidencia de la Cámara de este año, 
en el que, a priori, sabemos que abordaremos una agenda parlamentaria muy relevante donde estará la ley 
madre, la ley fundamental: el Presupuesto Quinquenal. 

 En segundo término, me gustaría expresarme sobre el rol, sobre el papel que nos ha encomendado la 
ciudadanía, y quizás como nunca, por el resultado de la elección de octubre y la consecuente posición de esta 
Cámara de Representantes, donde ningún partido político tiene una mayoría, tiene una estrecha vinculación con 
lo que los ciudadanos y los vecinos -creo que de todo el Uruguay, pero al menos nos consta en nuestro 
departamento de Soriano- nos plantearon de forma insistente, permanente: poner el énfasis en las coincidencias y 
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no en las diferencias, en calibrar el tono de los debates. Por lo tanto, nosotros tenemos un mandato imperativo 
de nuestros conciudadanos por encontrar los caminos del medio para asegurar y generar las condiciones 
legislativas, a fin de que nuestros conciudadanos tengan un mejor futuro. 

 Finalizo con eso y le reitero mis deseos de éxito al compañero Sebastián. 

SEÑOR MESA WALLER (Nicolás).- Señora secretaria: voto con absoluto convencimiento por el compañero 
diputado Sebastián Valdomir, y me gustaría fundar el voto. 

 Hoy, sin duda, es un día marcado por la esperanza, por la ilusión y por la responsabilidad. Estamos dando 
inicio a un nuevo período progresista gracias al esfuerzo, a la militancia, al voto de miles y miles de uruguayos, 
a los que lo primero que les corresponde es un profundo reconocimiento y un gran agradecimiento por confiar 
en un proyecto de un país más justo y solidario. Quiero agradecer y reconocer a todos los militantes y, en 
particular, a mi departamento de San José, a mi familia, a mis compañeros y compañeras del Movimiento de 
Participación Popular, del Frente Amplio, quienes han demostrado un compromiso ejemplar con la causa. 

 Hoy también es un día marcado por el orgullo, porque para nosotros es muy importante estar proclamando 
e impulsando al compañero Sebastián Valdomir a ocupar la Presidencia de la Cámara en un año que va a estar 
lleno de desafíos. 

 Sebastián es un legislador responsable, riguroso en el estudio, metódico, dialoguista y siempre busca 
encontrar los puntos de acuerdo -esas son características fundamentales para presidir esta Cámara-, pero 
también es mucho más que eso, es un compañero con todas las letras, de esos que están siempre; como se 
dice en el barrio, es buena gente. Y en tiempos en que la política tiene que recuperar parte de la confianza de 
la ciudadanía, destacar y defender estos valores es fundamental. Toda la confianza para una gran Presidencia 
en el compañero Sebastián. 

 Acá hay una bancada que va a dejar todo en la cancha. De eso no tengan la menor duda, y con razón y 
corazón sabremos cumplir. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR MOLINS (Martí).- Buenas tardes, estimados y distinguidos colegas, autoridades en general, prensa 
presente. 

 Quiero agradecer a mi familia, a mi esposa, a mis hijos, a mi madre -que me estará viendo en este momento 
por algún medio- y a mis hermanos. 

 También quiero agradecer al grupo político que represento, al Espacio 2000, Batllistas Unidos, Vamos 
Uruguay, núcleo duro del batllismo. 

 También debería agradecer a nuestros líderes, Pedro Bordaberry y Tabaré Viera, y al compañero Marne 
Osorio, presente. 

 Hoy es un día de gran honor y responsabilidad: asumimos el cargo de diputados de nuestra querida 
República Oriental del Uruguay. 

 Quiero expresar mi más profundo agradecimiento a todos ustedes, ciudadanos y ciudadanas, por la confianza 
depositada en mí 

 Asumimos este compromiso con la firme convicción de que juntos podemos construir un Uruguay más 
justo, inclusivo y próspero. La tarea que tenemos por delante no es sencilla, pero estoy convencido de que con 
trabajo arduo, dedicación y espíritu colaborativo podremos superar los desafíos que enfrentamos. 

 Nos reunimos hoy aquí con un propósito fundamental para nuestra democracia: elegir al nuevo presidente 
de la Cámara. Si bien no conozco a Sebastián, luego de recabar información creo que reúne todas las condiciones. 
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 Esta instancia es un honor y una responsabilidad que asumimos con seriedad y compromiso. Por eso, mi 
voto será a favor del señor diputado del MPP, Sebastián Valdomir. Es una figura destacada, que ha demostrado 
dedicación y capacidad. 

 En el breve tiempo que tengo, quiero subrayar la importancia que tendrá nuestro trabajo conjunto: 
independientemente de nuestras diferencias políticas, nos une el objetivo común de servir a nuestros ciudadanos 
y mejorar su calidad de vida. 

 ¡Vamos Uruguay! ¡Arriba corazones! 

 Muchas gracias. 

SEÑORA NEDOV RODRÍGUEZ (Sandra Mónica).- Voto por el compañero Sebastián Valdomir, y voy a 
fundar el voto. 

 Estamos asumiendo una nueva legislatura, que tiene una bancada frenteamplista producto no solo del voto 
popular, sino de la historia de la izquierda de nuestro país. Si nos detenemos a ver la trayectoria de cada uno 
de los diputados y diputadas electos, nos encontraremos con la síntesis de la democracia y de la militancia de 
izquierda: militancia sindical, social y partidaria proveniente de Montevideo y del interior; hijas de presos 
políticos; compañeras nacidas en el exilio; militantes estudiantiles de los años 90 y 2000. Son generaciones 
variadas de lucha. Muchas son las historias que se entrelazan hoy en este recinto. Creemos que el compañero 
Sebastián Valdomir es un representante de esa riqueza de experiencias de las vidas que mencionamos. 

 A 40 años de la reapertura democrática, como parlamentarias y parlamentarios, debemos ser muy 
conscientes del lugar que ocupamos. 

 Quiero saludar, además del Frente Amplio, a Pepe y a Lucía, a Fernando, a Carolina, a Ricardo Ehrlich y a 
la compañera Ana Olivera, quien presidió la Cámara. 

 También saludo a mi familia; a todos los legisladores y legisladoras que asumen hoy; a mi sector, el 
Movimiento de Participación Popular -del que formo parte desde su fundación- y a mis compañeras y compañeros 
del MLN Tupamaros, que ha sido mi lugar de referencia en mi trayectoria militante. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR NIFFOURI (Amin).- Voto con mucho gusto por el señor diputado Sebastián Valdomir. 

 Primero que nada, quiero agradecer por la responsabilidad que nuevamente me ha dado la ciudadanía al 
reelegirme como diputado por el departamento de Canelones, por nuestro querido Partido Nacional y por nuestra 
querida Lista 400. 

 Vemos en Sebastián Valdomir a un diputado que ha ganado este nombramiento por derecho propio, por 
tener una gran capacidad de trabajo y de diálogo, y por su don de gente. Creo que eso hará que Sebastián 
pueda llevar adelante esta enorme tarea en un año lleno de desafíos, de compromisos y de mucho diálogo. 

 Y como dijo el señor diputado Mahía -es algo que yo no sabía-: que aproveche a trabajar en la Cámara, 
porque creo que va a sufrir mucho en lo que tiene que ver con los colores futbolísticos; que se dedique, nomás, 
al trabajo de la Cámara de Representantes. 

 (Hilaridad) 

——Le deseamos al diputado Valdomir el mayor de los éxitos en su tarea. 

SEÑORA NOY LÓPEZ (Diana Marina).- Hoy elegí traer una remera con una frase que dice: "En mi jardín 
hace décadas que no cultivo el odio". Con esas breves palabras quiero agradecer a Pepe y a Lucía por haber 
construido el Movimiento de Participación Popular, y a todos aquellas y aquellos compañeros del Frente Amplio 
que hoy no pueden estar. 

 Voto por Sebastián Valdomir porque entiendo que tiene las aptitudes y actitudes profesionales para una 
tarea que, además de empatía, exige sobre todo el cumplimiento de un encargo institucional. Estoy segura de 
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que lo va a desarrollar con creces. Es inmensa la responsabilidad que hoy asumimos gracias a quienes nos han 
votado. 

 Destaco a Sebastián como uno de aquellos que, por suerte, gastan orgullosamente la vida militando por los 
más humildes. Deposito mi voto en él con la mayor confianza. 

 Hoy, si me permiten -intento ser breve-, quiero agradecer a quienes han venido a acompañarme: a Virginia 
y a Gaby. En especial, les agradezco a Walter y a Camilo, que ya no están físicamente, pero que siguen atravesando 
mi vida, atraviesan la conciencia y la memoria que me permite recordar sus luchas y las luchas de quienes lo 
dan todo para que los más infelices sean los más privilegiados. 

SEÑORA OBALDÍA MIRABALLES (María Inés).- Quiero acompañar a la casi unanimidad de esta sesión con 
mi voto al señor diputado Sebastian Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 Agradezco el privilegio de estar aquí, en esta sala, en un día absolutamente histórico para la democracia de 
nuestro país, porque desde que la recuperamos nunca la Cámara tuvo una renovación como la que se da en el 
día de hoy: nunca hubo tantos diputados nuevos, nunca tantos de nosotros entramos por primera vez. 

 Por eso es especialmente valioso que tengamos un timonel de fuste, con experiencia, con reconocimiento 
y, sobre todo, que cuenta con la unanimidad que ya le han dado los representantes que nos acompañan y que 
ya he escuchado. Esa es la ventaja de tener un apellido con la letra O: uno va escuchando todos los apellidos 
previos y puede entender cómo es el espíritu y la unanimidad que acompañan la designación del señor diputado 
Sebastián Valdomir. 

 Quiero saludar de él su capacidad de llevar adelante el fortalecimiento del diálogo político; me parece muy 
importante para esta Cámara y para su dinámica de trabajo. Sé que en el cultivo cotidiano de cada sesión va a 
incentivar la construcción de una tradición republicana que tenemos que cuidar y hacer fermental en cada uno 
de estos días. 

 Saludo que toda su colectividad cercana hable de su talante, porque eso nos va a hacer bien a todos. 
Tener un talante conciliador en esta Legislatura va a ser especialmente valioso. 

 El respeto de sus adversarios políticos y la contención y el acompañamiento de quienes somos sus 
compañeros serán, seguramente, el signo en esta Legislatura. 

 Quiero saludar a este hijo de la educación pública que se ha comprometido con la sociología y con la 
historia de la política; eso es lo que lo trae acá. 

 También agradezco que pertenezca a una familia de militantes políticos; precisamente, eso tiene que ver 
con esta mirada sobre lo social. 

 En este nuevo tiempo en el que por primera vez somos tantos los que estamos por primera vez, 
necesitamos de timoneles avezados. 

 Confío en su condición de buen jugador de ajedrez para llevar adelante las mejores jugadas en esta 
instancia. 

 Agradezco, asimismo, a la profesora Ana Olivera, quien llevó adelante de la mejor manera la gestión hasta 
el día de hoy. 

 Quiero saludar la presencia en esta sala de la vicepresidenta electa, ingeniera Carolina Cosse. Creo -y lo 
voy a seguir diciendo mientras esté acá- que con más mujeres tenemos y tendremos una mejor política. 

 Saludo al ministro de la Corte Electoral y, por supuesto, al presidente Pepe Mujica. 

 Además, agradezco que nos acompañen en sala los ministros y las ministras designadas. 

 Muchas gracias. 
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SEÑORA OLIVERA PESSANO (Ana María).- Por el diputado Sebastián Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 En primer lugar, retomo las palabras de la diputada María Inés Obaldía en el sentido de que hoy, en 99 
legisladores, tenemos 64 que asumen por primera vez. ¡Es una enormidad! Creo que todos vienen con muchas 
energías, con muchas ganas, vengan del sector que vengan. Aquí están sus familias, que saben que van a tener 
que poner mucho para que ellos y ellas -porque por suerte somos muchas "ellas"- puedan desarrollar su tarea. 

 En segundo término, quiero decir que no llegamos aquí, al día de hoy, de la nada. Por eso, quiero saludar 
a las funcionarias y funcionarios que hicieron posible que se desarrollaran los cursos y que hoy tengamos esta 
sesión, en la que parece que todo fluye, pero, en realidad, se necesita que mucha gente trabaje sincroni-
zadamente para que pueda suceder. 

 También quiero saludar a la Corte Electoral en la persona del presidente. No podríamos estar realizando 
esta sesión si la Corte no nos hubiera ayudado el pasado jueves 13 para llegar al día de hoy. 

 Obviamente, es para nosotros una enorme alegría tener aquí a la vicepresidenta electa, a Ricardo, a 
Fernando, a otros integrantes de nuestra fuerza política, a Pepe y a Lucía y, por supuesto, a ministros salientes, 
a futuros ministros y futuras ministras, y a senadores y senadoras. 

 Ahora, quiero detenerme en lo siguiente. Se acostumbra decir cosas positivas de aquel a quien uno 
vota. En realidad, no tengo mucho para hablar sobre Sebastián Valdomir. Hace unos cuantos años que lo 
conozco: 15. Lo conocí en uno de los lugares que más amo: la Intendencia de Montevideo. En ese momento, 
pude compartir con él. Siempre le reprocharé que a medio camino me dejara, pero lo hizo porque siguió 
avanzando y desarrollando nuevas tareas militantes. 

 Si hay algo que quiero destacar de Sebastián Valdomir es que es un militante. Quienes estuvieron antes 
acá saben que valoro enormemente la militancia como concepción de vida. Sebastián la cultiva. 

 Vamos a tener aquí a un presidente que nos va a ayudar porque, como todos dijeron, ha apostado siempre 
al diálogo; él tiene esa manera de vincularse, que es necesaria para desarrollar esa tarea. 

 Además, tiene otra virtud que considero sustantiva: la lealtad. 

 Y, sobre todo, Sebastián Valdomir tiene don de gente, como decían en mi casa. 

 Así que la verdad es que voto con muchísimo gusto por Sebastián. 

SEÑOR OSORIO LIMA (Marne).- Quiero comenzar saludando. 

 Saludo a los colegas de este Cuerpo y comparto con ellos la enorme felicidad de poder seguir trabajando 
desde esta Cámara de Diputados. 

 También saludo a las autoridades nacionales actuales y futuras, al señor ex presidente de la República, 
José Mujica, y a todas las personas que nos acompañan desde la barra, el Salón de los Pasos Perdidos o las 
redes sociales. 

 Hoy realmente es una fiesta de nuestra democracia. 

 Voy a votar con mucho gusto por el diputado Sebastián Valdomir. Me sumo al reconocimiento a su 
capacidad de trabajo y a su compromiso con la República. 

 Además, debo reconocer que como diputado por el departamento de Rivera también lo hago con la 
esperanza de que, dado sus orígenes norteños y fronterizos, tengamos su concurso, su capacidad de trabajo y 
su compromiso en la implementación de todas las políticas públicas necesarias para transformar los territorios 
más postergados a lo largo de la historia de nuestra República, que son los del norte y del noreste. 

 Dicho esto, quiero agradecer. 

 Agradezco a la Mesa saliente en la figura de la presidenta Ana Olivera y de todos los que la acompañaron. 
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 Quiero agradecer especialmente al pueblo de mi querido Rivera, ese departamento de tierras coloradas, 
como dice el poeta Agustín Bisio, que me ha honrado en renovar la confianza para poder seguir trabajando por 
nuestro pueblo, por nuestra región, por nuestra frontera y por nuestra República. 

 Sebastian Valdomir: ¡mucho éxito en tu gestión! Tu éxito es el éxito de este Cuerpo, es el éxito del 
Parlamento y es el éxito de nuestra democracia. Cuenta con esta banca para trabajar seria y responsablemente 
por el bien de todos los orientales. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR OTERO AGÜERO (Ernesto Gabriel).- Lógicamente, mi voto va para mi querido compañero Sebastián 
Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 Antes, quiero saludar a Pepe, a Lucía, a Fernando y a Ricardo, y darles las gracias. 

 Tenemos en Sebastián Valdomir a un enorme compañero, que va a estar al frente de la Presidencia en un 
año muy especial por los 100 años de esta Casa. 

 Hoy pensaba que en 92 años este país tuvo 3 golpes de Estado y tiene 100 años el Palacio Legislativo. En 
el caso de mi padre, se comió los 3 golpes de Estado. Eso lo pensaba hoy cuando venía para acá con mis 
nietos, que andan por ahí arriba. 

 Venimos por un rato; venimos más que para ocupar una banca, a ponernos realmente al servicio. 

 Los 100 años del que nació en Chamangá también son importantes, Sebastián. Entiendo que puede ser 
una paradoja, pero este Parlamento tiene que hacer un justo homenaje -lo voy a solicitar- a Raúl. 

 El Parlamento siempre tiene responsabilidades que van a tener que ver con proyectos de ley, con reuniones 
muy importantes y con acuerdos, pero sostener la democracia en función de que nos encontramos muchos 
diferentes -por lo menos, de pensamientos distintos-, conocernos y hacer la diferencia quizás sea el mayor 
trabajo. 

 Como quiero escuchar a mis compañeros, la hago bien corta: ¡salú, Sebastián! ¡Buena Presidencia! 

SEÑORA PEÑA (Adriana).- Señora secretaria: voy a votar por Sebastián Valdomir, y voy a fundamentar 
el voto. 

 Al diputado Valdomir quiero desearle mucho éxito. Que sepa que en esta banca va a encontrar una 
diputada con las orejas bien abiertas y la mente bien amplia para poder llegar a todos los consensos necesarios 
a efectos de que este país siga creciendo de la manera en que lo viene haciendo. 

 Además, quiero que sepa que en esta banca va a haber una mujer que con uñas, con garras y con todos 
los dientes va a defender a un excelente gobierno como el de Luis Lacalle Pou y Álvaro Delgado. Un gobierno 
que nos ha hecho orgullosos y que siempre ha visto -como mi Partido- primero al país y a su gente, y después 
al Partido; un Partido que para nada es mezquino, que va a votar todo lo que sea bueno para la gente y que no 
se va a dejar nada en el bolsillo, a cambio de que la gente tenga una mejor calidad de vida, como lo hizo 
durante estos 5 años. 

 Para nosotros lo más importante es la gente. Para mí, lo más importante es la gente de Lavalleja, el 
departamento que nos vio nacer y que nos ha dado la oportunidad de ejercer muchos cargos de importancia; 
he sido su empleada desde el primer al último día. 

 Quiero agradecer enormemente a mi familia de la Lista 51, la que me ha dado la posibilidad, desde su 
creación, de poder representarlos; a toda la gente de Lavalleja -a toda, a la que nos votó y a la que no nos 
votó- que sabe que aquí tiene a una ciudadana que los va a defender, junto con mi colega, Javier Umpiérrez. 
Estoy segura de que vamos a trabajar firme y bien de la mano -además, estamos muy cerca- por nuestro 
departamento. 
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 También quiero agradecer a Mario García, el intendente hasta hace unos días, con el cual -en idas y 
venidas- hemos hecho y haremos un gran grupo de trabajo y un gran equipo; y también a su lista. Gracias a 
todas las listas que nos trajeron aquí, como siempre han hecho. Somos muy agradecidos a la vida. Especialmente, 
deseo agradecer a Gastón, a Gerardo, a Nelly, a Esteban, a Noelia, a los pequeños, a mis sobrinos brasileños, 
a mi madre -a mi amada madre-, y a dos luces que han estado y estarán en mi vida para siempre: Néstor 
e Iliana. 

 Muchas gracias, secretaria. 

SEÑORA PEREIRA SOSA (Mónica Asilde).- Voto por Sebastián Valdomir, y solicito fundar el voto. 

 Como nos consta a todos, estos momentos son de muchas emociones. En mi caso, quiero agradecer estar 
en este lugar. Y también agradecer, en primer lugar, a mi familia; a mi mamá que hoy me acompaña; a mis 
sobrinos; a Marito -Mario-, que ha sido fundamental para que quien habla esté ocupando este lugar; a mis 
amigos; a los militantes, y a todos los treintaitresinos que confiaron en quien habla para representarlos en este 
lugar tan especial y que con tanto honor me toca ocupar. 

 Primero que nada, como digo, quiero agradecer. Agradecer a mi Partido por el cual fui electa y que es un 
honor y un orgullo: el Partido Nacional. 

 Es imposible estar acá y no pensar en todo este proceso que nos ha llevado a este lugar de tanta cercanía 
con la gente, de tanta alegría, de compartir tristezas, sueños y anhelos. 

 Quiero aprovechar esta instancia para decirles a todos los treintaitresinos que cuenten conmigo, que voy a 
ser su voz en el Parlamento y que, realmente, me han brindado este honor que agradezco. 

 Deseo saludar nuevamente al futuro presidente y desearle éxito en esta gestión. Realmente, va a ser una 
gestión que redundará en beneficio del Parlamento, pero también de la sociedad toda. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR PEREYRA (Aníbal).- Señora secretaria: como representante electo por el departamento de Rocha, 
voto por el compañero diputado Sebastián Valdomir, y solicito brevemente fundamentar el voto. 

 El Parlamento, 15 días antes de que asuma el presidente de la República y todo el gabinete, la primera 
decisión que adopta es en esta Cámara, eligiendo a su presidente. Es un hecho trascendental, sobre todo en 
este año en el que un porcentaje muy alto de nuestro pueblo tiene cifradas esperanzas en este Parlamento y en 
este gobierno. Ese tiene que ser el primer desvelo. Sebastián presidirá este año, año de presupuesto, año de 
rendición de cuentas, año de definiciones muy trascendentes para la gente porque ese es el centro que no se 
puede perder acá, porque aquí generalmente es fácil marearse, marearnos. Ese tiene que ser el desvelo y 
sabemos que Sebastián, con su don de gente, con su construcción militante -porque es lo que nunca se debe 
perder: seguir militando por las causas- construirá un año de diálogo, porque el diálogo y la escucha son 
trascendentales para las decisiones. Claramente, hay un pueblo esperanzado en que este presupuesto empiece 
a devolver cosas perdidas y que apunte al que más lo necesita. 

 En esta fundamentación de voto, de alguna manera, quiero hablar por alguien de mis pagos, un peón de 
estancia que hace un rato me mandó un mensaje. Estaba trabajando y se hizo un tiempito para mandar un 
mensaje muy breve que decía: "No se olviden de los pobres". Ese mensaje del pueblo que está cifrado en sus 
esperanzas es el que no podemos perder, porque cuando te dicen eso te están diciendo que no te olvides de las 
prioridades que tiene un gran pedazo de nuestro pueblo y que, desde este Parlamento, hay muchas decisiones 
que se tienen que adoptar. Seguro, nosotros, y con esa gente, tenemos que cinchar en este quinquenio. 

 Gracias, secretaria. 
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SEÑORA PEREYRA (Estela).- Señora secretaria: voto por Sebastián Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 Nosotros, los parlamentarios, no estamos aquí por el simple hecho de ser. Vinimos a este lugar con el 
compromiso y el deber de proteger a todas las personas que viven en este país. 

 Tenemos que ser capaces de sentir y de sensibilizarnos con la situación de nuestro pueblo. Por esta razón 
y otras, sé que el compañero diputado Sebastián Valdomir tiene la capacidad de escuchar, habilidad fundamental 
en la conducción de cualquier actividad y, con mucha más razón, en la responsabilidad de conducir la Cámara 
de Representantes. Es una habilidad necesaria para poder resolver conflictos encontrados y no resueltos e ir en 
la búsqueda de acuerdos que nos lleven a solucionar los problemas más importantes de nuestra sociedad. 

 Justamente, en este recinto de la democracia -en el que velamos y defendemos los intereses del pueblo- 
es donde el sistema político debe llegar a acuerdos para gobernar con la mayor cantidad de respaldo posible, 
donde imaginamos un futuro mejor para todos y todas porque la imaginación va más allá del conocimiento y 
esta nos sirve para caminar, para soñar, porque para lograr los objetivos del mañana debemos sentarnos a 
reparar el presente. 

 Hay cosas que no pueden esperar. El presidente electo, Yamandú Orsi, ha puesto como prioridad que si 
queremos una buena convivencia vamos a tener que tomar el toro por las guampas -como se dice- y atacar la 
situación que tenemos en las infancias y en sus familias, algo que nos concierne a todos. Por eso mismo estoy 
segura de que vamos a conseguir los consensos necesarios para que el Ejecutivo pueda trabajar en el camino 
de la construcción de una nueva sociedad en la que la equidad y los derechos sean la punta de lanza que nos 
guíen hacia donde los más infelices sean los más privilegiados. 

 Tengo la confianza de que el diputado Sebastián Valdomir, en el tiempo de las comunicaciones y de los 
avances tecnológicos, va a hacer los mayores esfuerzos para rescatar la importancia del diálogo en la búsqueda 
de ideas y acciones que nos acerquen a una mejor forma de gobernar. 

 Señora secretaria, quiero agradecer a las autoridades presentes, a mi familia, al expresidente Mujica y a la 
exvicepresidenta Lucía Topolansky. 

 Muchas gracias. 

SEÑORA PÉREZ BONAVITA (Silvana).- Voto por el diputado Sebastián Valdomir con mucho gusto y le 
deseo muchos éxitos en su gestión. 

 Quiero hacer uso de estos minutos también para agradecer a toda la militancia de Cabildo Abierto de todo 
el país, muy especialmente a la gente de nuestra Lista 510 por haber sido la responsable de que estuviésemos 
hoy aquí. Tengan la tranquilidad de que seguiremos representando nuestros valores y nuestras principales 
ideas, así como lo hemos hecho en la legislatura anterior. Hoy comienza una nueva etapa en la que seguiremos 
cumpliendo con el compromiso que hemos demostrado hasta el momento. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR PERRONE CABRERA (Álvaro).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 Aprovecho para saludar a todas las autoridades presentes, a su partido político, a su sector parlamentario 
y a su familia porque imagino que deben estar muy orgullosos por este momento. 

 Quiero agradecer a toda la militancia de Cabildo Abierto que a lo largo y ancho del país hizo posible que 
estuviésemos representándola nuevamente durante los próximos cinco años. 

 Debemos tener en cuenta que este próximo año que se nos viene será de política y desafíos. Y vaya si será 
desafío para el diputado Valdomir presidir este primer año con esta composición tan particular de la Cámara, 
con un cambio de gobierno y con instancias presupuestales como las que se vienen. Creo que eso va a 
hacer que todos los legisladores pongamos a tope nuestra capacidad de diálogo, de paciencia, de negociación, 
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siempre pensando que tenemos que trabajar por los que están afuera, algunas veces dejando de lado nuestras 
banderas políticas para buscar los mejores acuerdos. 

 Por lo tanto, diputado Valdomir, cuente con esta banca y con nuestro apoyo. Le deseamos una buena 
gestión. 

SEÑOR PRESA CÁCERES (Marcos Adán).- Voy a votar por el compañero Sebastián Valdomir. 

 Quiero saludar a las autoridades presentes, a Pepe y a Lucía, a Fernando, a Ricardo. También quiero 
saludar a todas y a todos los representantes que vamos a iniciar este nuevo ciclo legislativo. Deseo saludar a mi 
familia, que está en las barras, a mis hijas, que no pudieron venir, pero sé que están mirando esta sesión. 

 También me voy a tomar el atrevimiento de saludar a mi abuela, que hoy cumple 89 años, y que debe 
estar mirando esta sesión. 

 Con Sebastián hemos recorrido lo suficiente como para conocernos un poco. Hemos recorrido diferentes 
barrios de Montevideo. Hemos entrado a la casa de vecinas y de vecinos que nos abrieron sus puertas para 
trasmitirnos sus inquietudes, sus necesidades, para contarnos qué les estaba pasando, qué estaban viviendo, 
cuáles eran sus miedos. 

 De alguna manera, uno ve en el compañero Sebastián esa capacidad de escucha, eso de conversar sin 
prometer nada a la gente, porque estamos acá escuchando y tratando de cambiar la cosa. Es por eso que digo 
que recorrimos mucho. 

 Creo que la votación que tuvo el Frente Amplio en Montevideo, y la 609, es reflejo del trabajo de todas y 
todos los compañeros que estuvieron recorriendo las calles, los barrios, conversando -como decía- con la gente. 
Hoy tenemos este cambio en el gobierno y esta renovación en la Cámara de Representantes, y es porque la 
gente así lo quiso. 

 Como dijeron algunos legisladores que me precedieron, también la gente quiso que acá no hubiese 
mayorías parlamentarias, y es una bondad tener a nuestro compañero Sebastián Valdomir porque, como 
expresé hoy, es un compañero que escucha, que comprende, que te entiende, y que de alguna manera se 
dedica a buscar las soluciones que el problema amerita; siempre es parte de la solución y no del problema. 

 Por lo tanto, Sebastián, te deseo lo mejor en tu gestión, y acá estamos. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR PREVE COCCO (Federico).- Me gustaría fundamentar mi voto, señora secretaria. 

 Como lo han dicho muchos compañeros y otros representantes, aquí no tenemos un rol individual, sino 
que somos representantes de miles de personas. Eso no debemos olvidarlo nunca porque a ellos y a ellas 
tenemos que responder tendiendo la mano y creando puentes. ¿Qué queremos, qué buscamos y qué soñamos? 

 Queremos una casa de puertas abiertas como aquella de Amézaga y Duvimioso Terra, en pleno La Comercial, 
barrio de clase media y laburante, como la mayor parte del Uruguay, que queremos forjar entre todos y entre 
todas. Hablo de una casa, Seba, que escuchaba rock and roll a todo trapo, de medio tanque en la esquina, con 
Buitres, con Motörhead, y que irradiaba sonidos comunes, pero que recibía visitas de todas partes, como 
queremos que sea esta Casa que vas a presidir: una casa abierta para cada uno y para cada una, bien grande y 
bien democrática, de oídos siempre abiertos y de miradas siempre francas entre todos y entre todas. 

 Dicen que de gurí eras buen puntero en el fútbol y que ahora jugás bien al ajedrez. Te vamos a acompañar 
este año buscando consagrar derechos, utopías y sueños para nuestra gente, esa que puso la confianza acá y 
la confianza que te ponemos todos a vos para presidir esta Cámara. Te votamos por los sueños que muchos 
sueñan y que tenemos que ayudar a cumplir entre todas y entre todos. 

 Voto por Seba Valdomir, de La Comercial, para presidir esta Cámara, de Parlamento abierto, pero de 
sueños bien cercanos. 
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SEÑORA REISCH (Nibia).- Con mucho gusto voy a votar por Sebastián Valdomir, con quien no he compartido 
mucho el trabajo en las comisiones, ese trabajo que nos permite tener más cercanía con los legisladores, pero 
sí -tanto en sala como con referencias de compañeros que han tenido más vínculo con él- sabemos de las 
condiciones y las credenciales que tiene para poder representarnos a todos. 

 Así que le expresamos nuestro apoyo, con absoluta convicción, y también le manifestamos que desde esta 
banca siempre va a contar con alguien que está dispuesta al diálogo, a tender puentes y a buscar el 
entendimiento por el bien de todos los ciudadanos de este país. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR REYES (Carlos).- Mi voto es para el compañero Sebastián Valdomir, y quiero argumentarlo. 

 En realidad, va a ser una argumentación muy concreta por dos simples razones: porque es la primera vez 
que me toca intervenir en esta sala -saludo a todos mis nuevos compañeros de tarea y a sus familiares-, 
y la verdad es que me siento un poco nervioso, y porque sé que hay compañeros que todavía no han 
podido hablar. 

 En primer lugar, quiero agradecer a las autoridades presentes. Agradezco a Fernando, a Ricardo, y muy 
especialmente a Lucía y a Pepe, por su dedicación incansable a la lucha por una sociedad más justa, más 
equitativa. 

 Agradezco a mi familia que es el sustento y es -aparte de la ciudadanía- la otra pata responsable de que 
uno pueda estar desempeñando esta tarea de ahora en más. 

 Quiero agradecer a la fuerza política que me ha permitido ocupar esta banca, en especial al sector MPP 
Espacio 609, y muy particularmente a todos los canarios que con su voto han permitido que podamos hoy estar 
representándolos; y de manera muy especial a mi santoral querido y al noreste de mi departamento. 

 Con respecto a Sebastián, yo suscribo cada una de las cualidades que las distintas bancadas han resaltado. 

 Mientras ustedes hablaban pensaba en algo que pudiera complementar y la verdad es que me fue casi 
imposible, pero quiero contarles algo que quizás no sepan. Lo conocí a Sebastián a principios del 2000 
trabajando en una ONG ambientalista, y desde ahí entendí su capacidad, su compromiso, su responsabilidad. A 
partir de ese momento seguí toda su carrera profesional, política -la cual respeto muchísimo-, y sé -porque lo 
conozco- que tiene las cualidades para tomar esta tarea y saber cumplirla dignamente. 

 ¡Mucha suerte, Sebastián!, y estaremos trabajando juntos. 

SEÑOR RIELLI SAN MARTÍN (José Domingo).- Mi voto es por el señor diputado Sebastián Valdomir, a 
quien le deseo mucha suerte y felicitaciones; en la suerte de él va la suerte de todos nosotros. 

 Indudablemente, más que fundamentación -porque no nos conocemos, como con mucha gente del 
interior, muchos de los 64 diputados nuevos que ingresamos a esta sala- lo que quiero expresar es ese 
sentimiento de celebrar la democracia, porque la democracia fue la que logró esta unidad para que se elija un 
diputado con el apoyo de todos los partidos. Esa unanimidad, esa unidad -que también hemos soñado para 
nuestro gobierno departamental, y en muchos casos no la hemos podido lograr- es la que deseamos que tenga 
este Parlamento para que nuestro Uruguay pueda seguir creciendo. 

 Permítame enviar nuestro agradecimiento en este día tan especial -desde este lugar en el que estamos, 
que tanto soñamos y que, seguramente, tantos duraznenses también soñaron- y el saludo grande a toda la 
gente de mi querido Durazno, a los que nos votaron y a los que no nos votaron; a mi Partido Nacional; a mi 
Lista 404; al intendente Vidalín, con quien compartimos muchísimo trabajo por Durazno; a los 3 duraznenses 
que nos permitieron estar aquí en esta sala, que realmente para nosotros fue muy importante; a los militantes; 
a todos los que hicieron posible que hoy estemos disfrutando de este momento. 
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 Permítame enviar un saludo y un compartir muy especial con mi familia, con mi señora Marcela, con Marce, 
con Velita, con Santi, con Domi, que han sido pilares fundamentales para estar participando de un proceso 
electoral y trabajar en lo que nos gusta. 

 Permítame también enviar un muy respetuoso y cálido saludo para el otro diputado que fue electo por 
nuestro departamento de Durazno, diputado por el Frente Amplio, concretamente por la Lista 1001, contador 
Aidemar González, quien tuvo que renunciar, nada más y nada menos, para luchar por la salud de su hija. Y 
como indudablemente debió hacerlo, le debo mandar mis felicitaciones porque eligió luchar por la salud de su 
hija, dejando seguramente una de sus más grandes pasiones que era haber podido participar en este recinto. 

 También quiero saludar a la diputada Magela Rinaldi, y desearle muchísima suerte. En la suerte de nosotros 
también va a ir la suerte de muchos duraznenses. 

 Y quiero decirles a los duraznenses que juntos vamos a trabajar más allá de los partidos políticos y de lo 
que podamos pensar cada uno. Vamos a trabajar por nuestro Durazno, teniendo muy presente la frase de 
nuestro querido escudo departamental, del profesor Carlos Scaffo; nos centraremos en pensamiento y nos 
descentraremos en labor para lograr un mejor Durazno para todos. 

 Muchas gracias. 

SEÑORA RINALDI (Magela).- Si me permite, quisiera enviar un saludo al compañero Aidemar González, que 
por razones familiares -que mencionaba Domingo Rielli-, no ocupará esta banca. Es un gran luchador de la vida 
y vaya mi abrazo para él. 

 También quiero enviar un saludo especial a mi familia -que siempre me apoya-, en especial a mi hijo, que 
es quien mayormente se banca mis ausencias; a mis amigas, grandes compañeras de lucha; a mis compañeros 
y compañeras del Partido, por la confianza; a los militantes del Frente Amplio; y a todo el departamento de 
Durazno que confió en este equipo de diputación para llevar adelante sus luchas y, en definitiva, para lograr 
equidad social. 

 En estos 40 años de democracia, quiero decir que desde esta bancada me comprometo a trabajar por 
memoria, verdad y justicia hasta el final. 

 También quiero decir que hoy me atraviesan un montón de emociones y que, sobre todo, me llena de 
orgullo ser la primera diputada titular por el departamento de Durazno. ¡Ojalá que esto abra camino para otras 
mujeres y que ocupen espacios políticos en el departamento! 

 En este mismo sentido, quiero saludar a la compañera Ana Olivera, a la compañera Carolina Cosse, a Lucía 
Topolansky, y a otras tantas compañeras que han marcado el camino. 

 Ahora sí, con total convicción, quiero dejar mi voto al compañero Sebastián Valdomir, y le deseo una 
excelente gestión. 

SEÑOR RODRÍGUEZ (Juan Martín).- Voto por el señor diputado Sebastián Valdomir como presidente de la 
Cámara de Representantes en el Primer Período de la L Legislatura, y voy a fundamentar el voto. 

 Quisiera, en primer lugar, reconocer la gestión, la tarea y la labor realizada por la presidente saliente, 
diputada Ana Olivera, con quien además de compartir, por supuesto, el ámbito parlamentario, nos ha tocado 
representar al Parlamento en diferentes ámbitos internacionales y hemos dado muestra clara de la diversidad, 
de la tolerancia, de la convivencia que en nuestro país existe entre sus parlamentarios, donde diputadas y 
diputados que trascienden las diferentes ideas pueden convivir, pueden debatir, pueden discutir, pero por sobre 
todas las cosas está la institucionalidad. 

 Ana ha demostrado ser una gran presidente de la Cámara y ha reafirmado un concepto que en lo personal 
siempre nos ha sido guía y faro, que es que en democracia no existen enemigos, existen adversarios; nuestros 
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únicos enemigos son los enemigos de la democracia. Y como hoy es un día de fiesta para la democracia, al 
igual que lo será el 1 ° de marzo, acá no hay lugar para dictadores. Por eso, reivindicamos el gran rol que tuvo, 
a lo largo del último año, la señora diputada Ana Olivera. 

 En cuanto a Sebastián, cuando comenzó su labor parlamentaria tuvimos la oportunidad de conversar y de 
discutir, de discutir firmemente, pero de coincidir también, porque eso es lo lindo de la democracia. ¡Ojo con 
pensar que el debate de ideas y el debate pasional causa daño! Por el contrario, eso reafirma la calidad 
democrática, siempre y cuando después tengamos la capacidad para, a partir de las diferencias, construir lo 
mejor para quienes confiaron en nosotros y nos dieron la responsabilidad de representarlos. 

 Una de las cosas que hice hoy fue ir a saludar a sus papás -a Carlos y a Susana, que están en el palco de 
la izquierda o de la derecha, según desde donde se mire-, a saludarlos por su hijo, y porque compartimos con 
ellos el amor partidario. Eso también es muestra de la vigencia democrática en Uruguay, donde no hay brecha y 
a los que promueven la brecha, lamentablemente, les decimos que van a fracasar con total éxito. Sí existen 
diferencias políticas, ideológicas y filosóficas, pero acá se convive democráticamente. 

 Esta legislatura -señora secretaria, Sebastián y todos los colegas- va a ser una legislatura en la cual el 
diálogo será un elemento sustancial, porque en temas muy importantes, seguramente, nos va a tocar discrepar 
y en temas muy importantes nos vamos a ver obligados a acordar, porque me niego, señora secretaria, a 
admitir la lógica del bloqueo de las Cámaras. El Parlamento uruguayo tiene que demostrar que está a la altura. 
Gobierno y oposición tenemos que ser lo suficientemente responsables para que la Cámara de Diputados y la 
Cámara de Senadores no caigan en una lógica de bloqueo. Por lo tanto, eso es responsabilidad de cada uno. 
Por supuesto, Sebastián, en su condición de nuevo presidente, tendrá una gran tarea en los próximos meses 
durante este año. 

 Todos aquí somos representantes del pueblo, señora secretaria. Cada uno de nosotros recibió el respaldo 
de la población, de un conjunto de ciudadanos que ve en nosotros a quien tiene que representarlos. Por 
supuesto, somos muy diversos, muy disímiles, pero en nuestro caso representamos al Partido Nacional; repre-
sentamos al herrerismo y a la Lista 71; representamos a los que se rebelan contra los obstáculos; representamos 
a quienes con resiliencia encaran las dificultades y miran hacia adelante a pesar de todo. 

 A todos mis compañeros, a los militantes y a todos aquellos que hicieron y dieron su tiempo -lo más 
importante que tiene cualquier ser humano- para que hoy nos toque representarlos: muchas gracias. 

 Somos orgullosos representantes de un partido y de una coalición que en pocos días terminará su gobierno. 
Somos orgullosos representantes del gobierno del presidente Lacalle Pou. Y no tengan dudas de que en los 
próximos 5 años vamos a defender los logros obtenidos y vamos a trabajar para que se respete la expresión de 
la ciudadanía. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR RODRÍGUEZ GÁLVEZ (Carlos).- Obviamente, nuestro voto es para el compañero Sebastián Valdomir, 
y vamos a fundamentarlo muy brevemente porque compartimos, en las intervenciones que se han hecho, las 
características que se marcan sobre el querido compañero Seba Valdomir. Estamos convencidos de que esas 
características que se plantean son reales y no son solamente halagos, así que no vamos a ahondar en ellas. 

 Quisiéramos plantear dos elementos que no han estado en las intervenciones. 

 Me imagino que quienes hoy nos acompañan en las barras o quienes están mirando esta sesión, sin saber 
por qué, van viendo que todos vamos votando por Sebastián Valdomir. ¿Qué tan bueno es este muchacho o 
qué habrá hecho para que todos lo votemos? Sin embargo -lo he reiterado en otras oportunidades como esta-, 
los partidos políticos hemos acordado desde hace varias legislaturas algo que puede parecer muy sencillo y es 
que los votos mandan. Por lo tanto, las presidencias, las vicepresidencias de la Cámara, las presidencias de 
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comisiones y diría que hasta los despachos se acuerdan en función de lo que los ciudadanos y las ciudadanas 
votaron. 

 Me parece muy bueno que, legislatura tras legislatura -más allá de quiénes están, eventualmente, en el 
gobierno o quiénes asumen esta representación en el Parlamento e, incluso, nuevos partidos que se han 
sumado en estos años-, se siga respetando ese acuerdo de que el mandato de las urnas es lo que debe 
primar. Por lo tanto, el Frente Amplio, que fue el partido más votado, el Espacio 609 -sector a la interna con 
mayor representación, con mayor cantidad de votos- tiene hoy esta primera Presidencia en la Cámara de 
Representantes. 

 Como se ha reiterado, Sebastián tiene este desafío de asumir algo que hasta ahora en estos 40 años de 
democracia no hubo y es que quien gobierna no tiene mayorías automáticas, sean propias o por acuerdo. Así 
que es un desafío para Sebastián y para todos quienes integramos esta Cámara. 

 Lo otro que quiero destacar es que Sebastián es un tupamaro. Sebastián, junto a otra generación de 
jóvenes -algunos de ellos están en esta Cámara-, en tiempos bien distintos a los que les tocó vivir a Pepe, a 
Lucía, al flaco Agazzi -que anda por ahí en la barra-, sienten la misma indignación frente a las injusticias del 
mundo y sienten el mismo compromiso, el mismo llamado de la necesidad de organizarse para construir una 
sociedad más justa, más solidaria, más equitativa; sienten la misma convocatoria frente a esa consigna de 
"Patria para todos", hoy "Patria para todos y para todas", y sienten también ese mandato artiguista que, entre 
varias cosas, nos decía que "Solo serán nuestros enemigos quienes se opongan a la pública felicidad". 

 Así que, Seba: también a disfrutar, porque no todo es sacrificio. 

 Gracias. 

SEÑOR RODRÍGUEZ HUNTER (Álvaro).- Por el diputado Sebastián Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 En primer lugar, quiero agradecer a toda Florida, a todos los militantes y, ni qué hablar, a toda nuestra 
Lista 62 y a nuestro principal líder, Pájaro Enciso, a Noel, a Andrea y a Arturo, que nos están acompañando. 
También agradezco al intendente Guillermo López, que nos acompaña, y a la presidenta del Directorio del 
Partido Nacional, doctora Macarena Rubio, que también se hizo presente. A todos los compañeros que nos 
acompañan en la lista de la diputación les quisiera mandar nuestro saludo y nuestro afecto por el desafío que, 
una vez más, nos toca afrontar en este período 2025-2030. 

 No quiero dejar de agradecer a la expresidenta Ana Olivera por su desempeño. 

 También quisiera felicitar a Sebastián por este nuevo desafío. Con Sebastián hemos tenido varias batallas 
en la Comisión de Presupuestos, pero esas batallas dialécticas y constructivas. Muchas veces fue él quien ayudó 
a tender puentes en momentos en los que todos sabemos que los ánimos estaban caldeados y que había que 
poner la pelota contra el piso y hacerla rodar. Así que, Sebastián, creo que tu Partido hizo una buena elección y 
eligió de sus mejores hombres para enfrentar este nuevo desafío. 

 En lo que respecta a nosotros, nos va a encontrar en el papel que entendemos y que estamos convencidos 
que debe tener la oposición: una oposición responsable, pensando que las cosas que son buenas para el país 
hay que apoyarlas, y en aquellas otras, obviamente, nos puede llegar a encontrar en la vereda de enfrente. 

 Quiero saludar a todos los que están presentes, a mi viejo que está por allá, y también la presencia del 
expresidente José Mujica, que hizo un esfuerzo al venir; saludo a todos. 

 Muchísimas gracias. 
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SEÑOR RODRÍGUEZ (Conrado).- Con mucho gusto, por el señor diputado Sebastián Valdomir, y voy a 
fundar el voto. 

 Antes de hablar del diputado Sebastián Valdomir queríamos agradecer y reconocer lo que fue la presidencia 
de la diputada Ana Olivera. Realmente, ha sido una muy buena gestión, tanto de ella como de todo el equipo 
de Presidencia. Trabajó siempre con mucha ecuanimidad, respetando a cabalidad el Reglamento de la Cámara y 
también las normas internas que nos hemos dado durante todos estos años, así que, Ana, mis felicitaciones a ti 
y a todo el equipo. 

 Con Sebastián nos conocemos hace unos cuantos años, también hemos tenido concordancias y algunos 
desencuentros, pero siempre primó, sobre todo, el aprecio y el respeto, el respeto por un gran legislador. Lo 
hemos visto brillar en la Comisión de Hacienda estando en minoría, trabajando de forma responsable, minuciosa, 
estudiando, siendo siempre una persona con la cual se podía dialogar, porque siempre había una propuesta del 
diputado Valdomir. 

 Estoy seguro de que va a llevar adelante una excelente presidencia. Sebastián sabe que puede contar con 
nosotros y, por supuesto, con lo que se va a venir porque, sin duda, es un año muy movido en materia legislativa. 
Así que el saludo para él, el saludo para toda su familia; felicitaciones. 

 Hoy es un día muy importante para nuestra democracia porque se cumplen 40 años ininterrumpidos; este 
es el período más largo sin quiebres institucionales, sin interrupciones, y vaya si eso es muy importante. 

 Yo quiero homenajear a aquellos diputados y a aquella legislatura que fue tan importante para nuestro 
país y, también, al gobierno que le tocó encabezar al Partido Colorado y que hizo tanto para lograr que el país 
pudiera avanzar. 

 Hoy es un día de profunda emoción; hoy es la tercera vez que ocupamos esta banca. Realmente, es un 
orgullo poder representar a miles de personas; es un orgullo poder representar a nuestro Partido Colorado, 
pero sobre todo poder representar a nuestro país. 

 Nuestra actitud ha sido siempre la misma en la oposición y en el gobierno. Hemos hecho una cantidad de 
propuestas y es lo que vamos a hacer de cara al futuro. 

 En este Parlamento, en esta Cámara nadie va a tener mayoría, por lo tanto, tendremos que hacer un gran 
trabajo de diálogo político, de negociación, para hallar los puntos de encuentro. 

 Nuestro Partido Colorado será celoso garante del fiel cumplimiento del Estado de derecho. Por supuesto 
que hará sus propuestas para recorrer los caminos del desarrollo, y que va a ejercer el control sobre el poder. 

 Una referencia personal: aquí no estamos solos; estamos acompañados de una cantidad de amigos que 
nos han apoyado y que han logrado que todos nosotros estemos aquí. 

 (Suena el timbre indicador de tiempo) 

——Nuestro saludo y agradecimiento a los militantes del Partido Colorado, a los militantes de nuestro grupo 
Renovación y Cambio y a los militantes de Vamos Uruguay. 

 Decíamos que hoy no estamos solos; hoy estamos acompañados por todos aquellos que están unidos 
a nosotros por la vía de la sangre, de las ideas y del espíritu. Muchos de ellos están y otros no están solo 
físicamente; a todos ellos va nuestro saludo y les decimos que los llevamos siempre en nuestro corazón. 

 A mi familia -que es mi sostén-, a mis padres, a mis tíos, a mis hermanos, a mis sobrinos, a mi esposa 
Cecilia, a mis hijas, que son la luz de mi vida, Martina y Sofía: muchas gracias por su inmensa generosidad. 

 Por último, nuestra obra sigue siendo de justicia para todos. 
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 Renovamos nuestro compromiso con la gente y con esta Casa. Lo vamos a seguir haciendo para seguir 
construyendo la República feliz y justiciera que Batlle y Ordóñez soñó y nos legó. Estamos convencidos de que 
solamente en el trabajo conjunto entre todos vamos a lograr un futuro venturoso para todos los uruguayos. 

SEÑOR RYDSTROM HENDERSON (Carlos Augusto).- Buenas tardes a los presentes, a quienes nos siguen 
a distancia, a autoridades como el expresidente Mujica y demás integrantes del Cuerpo. 

 Voto por el señor diputado Sebastián Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 En estos momentos siento un inmenso honor de poder representar a mi Partido, pero por sobre todas las 
cosas, por trabajar por nuestra República en los próximos cinco años. 

 En conjunto con este honor, conjugo los sentimientos de gratitud y responsabilidad; gratitud con quienes 
han hecho esto posible -la familia, los amigos de La 30, Impacto, Vamos Uruguay, Partido Colorado y la 
ciudadanía de Montevideo que nos eligió- y responsabilidad de trabajar para llevar a cabo ese mandato. 

 Con la brevedad del tiempo que se nos permite para esto, y siendo mi primera participación en la Cámara, 
quiero homenajear y sintetizar este deber de gratitud y responsabilidad en el nombre de Juan Manuel Garino, 
con quien me inicié en la política y quien ha sido, inclusive, en su ausencia, el faro que nos ha iluminado en 
esto. Así que es en su memoria, que me comprometo a trabajar con honestidad, dedicación y optimismo por 
sobre todas las cosas, por una sociedad más libre, más justa, más integrada y más próspera. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR SALLE LORIER (Gustavo Alberto).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir, y voy a hacer algunas 
consideraciones que, por supuesto, no tienen nada que ver con el voto. 

 Me vienen a la memoria algunos nombres, en este momento tan especial en el que tanto se ha hablado de 
democracia. Me vienen a la memoria, por ejemplo, Standard & Poor´s, Fitch y Moody´s; esas agencias califi-
cadoras de riesgo que se encargan de extorsionar a los sistemas políticos a nivel internacional; también al 
Uruguay. Y si cabe alguna duda, fíjense que antes de las elecciones Standard & Poor´s dijo: "Las elecciones 
son un trámite. El modelo no se va a tocar. Lo que importa, en todo caso, es el plebiscito", sacando la cara por 
las AFAP. 

 Me viene también a la memoria otra institución, la USAID (Agencia de los Estados Unidos para el 
Desarrollo Internacional), que está bajo escrutinio, bajo investigación criminal por parte del propio gobierno de 
los Estados Unidos, de la Administración de Donald Trump, que la ha sindicado como una organización criminal, 
que está detrás de la Agenda 2030 y que estuvo detrás del terrorismo sanitario en nuestro país, con el 
procedimiento de control social y despoblación como fueron las inoculaciones ilegales, inconstitucionales con 
sustancias experimentales, que costaron 15.248 uruguayos muertos. Este Parlamento tendrá, entonces, el deber 
jurídico, moral, ético y científico de investigar lo que padecimos en ese procedimiento plutocrático que emergió, 
nada más y nada menos, que del Foro de Davos, el foro de los megarricos. 

 Me vienen a la memoria las farmacéuticas que nos hicieron claudicar en lo más importante que tiene un 
Parlamento, que es su transparencia frente al pueblo, porque somos representantes, no somos dueños de 
nada; firmaron contratos secretos, violando la propiedad privada y la soberanía de cada uruguayo con una 
política extorsiva, con una política de segregación. Ese es el gran desafío que tiene este Parlamento: que el 
Uruguay se anteponga dando ejemplo en el mundo a la extorsión de cleptocorporatocracia internacional. 

 (Suena el timbre indicador de tiempo) 

SEÑORA SALLE PEREIRA (Nicolle).- Voto por el señor diputado Sebastián Valdomir y quiero hacer un 
pequeño agradecimiento. 

 Por supuesto, agradezco a mi familia, que me acompaña incondicionalmente en este viaje, a todos quienes 
creyeron en Identidad Soberana, y a los militantes que han trabajado y se han comprometido con nuestros 
ideales, con nuestros valores de autodeterminación y transparencia. 
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 Para nosotros este es un momento histórico como Partido, como flamante Partido, ya que ingresamos a 
esta Cámara, y es un honor para mí estar peleando codo a codo con mi padre por estos valores. 

 Gracias. 

SEÑOR SCHIPANI (Felipe).- En primer lugar, quiero saludar la presencia del expresidente Mujica, de la 
exvicepresidenta Topolansky, de los señores miembros de la Corte Electoral, de los señores subsecretarios, de 
la familia del próximo presidente de la Cámara, del presidente del Frente amplio, y del presidente y vicepresidenta 
electos de la República, que acaban de ingresar al recinto. 

 Vamos a acompañar el nombre propuesto de Sebastián Valdomir, en una sana tradición democrática -que 
una vez más se vuelve a repetir en esta Cámara-, que es alternar, entre los distintos partidos que la componen, 
la Presidencia del Cuerpo. 

 Hemos conocido en estos últimos 5 años el trabajo del diputado Valdomir, y no nos cabe la menor duda de 
que cumple con todas las condiciones necesarias para hacer una gran presidencia este año. 

 Quiero reconocer el enorme trabajo de la diputada Ana Olivera al frente de la Presidencia de la Cámara, 
que ha sido -creo yo- una presidenta que nos ha representado a todos, en el trabajo administrativo de la Cámara, 
en la dirección de los debates, y en la representación de este Cuerpo en los distintos ámbitos. 

 También quiero aprovechar esta instancia para agradecer a los ciudadanos de Montevideo que nos han 
confiado la responsabilidad de representarlos por 5 años más. 

 Asimismo, quiero agradecer a mi familia, a mi pequeña hija Clara, que es la que más sufre las ausencias 
por las responsabilidades políticas y la militancia. 

 Nosotros no llegamos aquí únicamente por nuestro esfuerzo, sino también por el esfuerzo de muchos 
compañeros militantes que hicieron posible que hoy estemos sentados en esta banca. Por tanto, vaya nuestro 
especial reconocimiento a los militantes de nuestra agrupación, de la Lista 1600, de nuestro sector Crece, y de 
nuestro Partido Colorado, que posibilitaron, con su compromiso, que podamos estar durante los próximos 5 
años representándolos. 

 Hace 40 años, en ese mismo lugar en donde están los secretarios, asumía un Parlamento, un Parlamento 
que sucedía a un gobierno autoritario; hace 40 años recuperábamos la democracia y, en un hecho inédito, hubo 
una presidencia bicéfala, con Jorge Batlle y Jorge Sapelli, que fue el último vicepresidente constitucional, previo 
al golpe de Estado. 

 (Suena el timbre indicador de tiempo) 

——Valoremos estos 40 años de democracia y trabajemos todos los días, pese a las discrepancias, para que 
en cada asunción de un nuevo período legislativo podamos festejar un nuevo récord de años consecutivos de 
democracia plena. 

 Gracias. 

SEÑORA SFEIR OLIVERA (Fernanda).- Por el diputado Sebastián Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 En primer lugar, quiero felicitar a los legisladores que hoy están asumiendo este nuevo desafío, y también 
a quienes se desempeñaron en la legislatura anterior. Mi saludo y mi reconocimiento a todos ellos en nombre 
de alguien que mereció mi mayor orgullo, que fue, nada más y nada menos, que la primera vicepresidenta electa 
de la historia de nuestro país, la escribana Beatriz Argimón. 

 Ejerzo este voto con muchísima responsabilidad, la responsabilidad que merece representar a la ciudadanía 
de nuestra patria; ejerzo este voto no solo en nombre de este Cuerpo, sino también en nombre de mi querida y 
vieja colectividad, el Partido Nacional; ejerzo este voto con el profundo espíritu democrático que ha guiado y 
seguirá guiando cada uno de mis actos, dentro y fuera de este recinto. 
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 Quisiera desearle al diputado Valdomir el mayor de los éxitos en esta tarea. Además, quiero que sepa que 
para mí es una alegría, una profunda alegría, no solo que un político esté ocupando tan distinguido lugar, sino 
que lo haga un militante político de todas las horas. Sepa que aquí cuenta con una servidora pública que va a 
colaborar en todo aquello que sea bueno para su patria. 

 He escuchado muchas veces que no hay imprescindibles, pero mi vida, tanto personal como política, ha 
estado plagada y rodeada de imprescindibles, así que a todos ellos -ya saben quiénes son- les digo con toda la 
fuerza de mi corazón: ¡muchísimas gracias! Sabremos cumplir. 

SEÑORA SIERRA FRANCO (Julieta Beatriz).- Por el compañero Sebastián Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 Voto a un legislador, pero, como dije, sobre todo, voto a un compañero con una capacidad enorme para 
trabajar sobre las coincidencias y que ama a nuestro país. Me consta que ama a Uruguay y que también tiene 
una perspectiva de defensa de nuestra América Latina y sus procesos históricos. Pocos compañeros como 
Sebastián enseñan tanto sobre los procesos de América Latina y la importancia de la unión entre nuestros 
países vecinos. 

 Sebastián es una persona que desempeñará -no lo dudo- con respeto y honradez el rol que esta Cámara le 
está asignando, velando por llegar a acuerdos que prioricen a nuestra gente, ya que piensa todo el tiempo 
cómo aportar para que la sociedad sea más justa desde el lugar que toque. 

 Permítanme este espacio para saludar a mi familia entera, a quienes están presentes y a quienes están 
siguiendo esta instancia desde Fray Bentos, principalmente, a mis abuelas. 

 También quiero aprovechar esta instancia para decirle a la ciudadanía, al pueblo uruguayo, que correspon-
deremos a la esperanza que tiene frente a los años venideros bajo el liderazgo de Yamandú Orsi; desde mi 
lugar, y sé que también desde la bancada frenteamplista, seremos servidores públicos que construiremos un 
Parlamento de puertas abiertas, con muchísima honestidad y respeto por el lugar que nos han encomendado 
ocupar, pensando principalmente en los más pobres, como nos han enseñado Pepe Mujica y tantos otros 
compañeros: pensar primero en aquellos que no tienen nada y a los que este país les debe tanto. 

 Por nuestros compatriotas, pero principalmente por los más infelices, al decir de Artigas, ¡sabremos cumplir! 

 Muchas gracias. 

SEÑOR SILVA (Rubenson).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 Debo recordar que hace algunos meses, en octubre, tuvimos una elección en la que centenares o miles de 
ciudadanos depositaron toda su ilusión para llegar a esta Cámara de Diputados. Muchos quedaron por el 
camino, y algunos tenemos el honor y el privilegio de estar aquí el día de hoy. 

 Debo reconocer, en primer lugar, el coraje y la valentía de un compañero que fue electo diputado por el 
departamento de Rivera y que renunció a la banca para dedicarse a un proyecto que para él es muy grande, y 
que refiere a la salud del departamento y la salud binacional; llevar adelante un proyecto binacional es todo un 
desafío, y el compañero optó por ese camino. 

 Por lo tanto, hoy puedo votar al compañero Valdomir con mucha tranquilidad porque queda un equipo. 

 También debo decir que el desafío del departamento no solo refiere a la salud, sino también a todas las 
carencias que tenemos. ¡Y vaya que las tenemos! Somos uno de los departamentos con los índices más bajos 
en todos los sentidos. 

 Quiero agradecer, en primer lugar, a mi familia por el aguante, al MPP, a los centenares de militantes 
anónimos, y en la figura del presidente Fernando Pereira, a todos los frenteamplistas que hicieron posible que 
se pudiera recuperar la banca del departamento, que perdimos en el período pasado. 

 Quiero saludar, en la figura del compañero presidente y de la compañera vicepresidenta, a toda la 
ciudadanía uruguaya, que seguramente a partir del 1º de marzo va a sentir los cambios. 

 Creo que el desafío de este Parlamento es estar a la altura de las exigencias de la gente. 
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 Como muy bien decía hace unos días el compañero Yamandú, el interior pide soluciones a gritos. Es 
nuestra responsabilidad trabajar para que esas soluciones lleguen. 

 Por eso, compañero Valdomir, estamos a tu entera disposición para lo que necesites en tu gestión. 

 Gracias. 

SEÑOR SORAVILLA PINATO (Emiliano).- En primer término, quisiera saludar y agradecer a los ciudadanos 
del departamento de Artigas, que me han dado el honor y la enorme responsabilidad de representarlos en esta 
legislatura. También agradezco a la agrupación Artigas Adelante; a Pablo y a Valentina por la confianza, y a mi 
familia -en especial a mi hijo Juan Pablo-, que me acompaña hoy y siempre. 

 En segundo lugar, manifiesto mi voto por el diputado Sebastián Valdomir para presidir la Cámara, a quien 
le deseo el mayor de los éxitos. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR SOTELO DEL GIACCO (Gerardo).- Por el representante Sebastián Valdomir, y voy a fundar el voto. 

 Antes de eso, quisiera saludar la presencia en esta sala del presidente y la vicepresidenta electos y de 
todas las autoridades nacionales y partidarias que nos acompañan en este evento en el que, entre otras cosas, 
estamos recordando que desde hace 40 años el país vive un momento histórico de estabilidad política, de rutina 
política e institucional. De manera que si hoy lo replicamos aquí, debemos pensar que eso no es algo que 
hayamos ganado en un sorteo. 

 El país venía ya no solo de una larga década de dictadura: venía de dos décadas de violencia política, de 
personas que en nombre de sus sueños o de sus pesadillas arremetieron contra los derechos del prójimo, desde 
el mundo privado y desde las instituciones, para empeorar aún la cosa. De ese Uruguay salía esta democracia, 
esta estabilidad política y esta rutina sagrada que nos permite a todos votar al diputado Valdomir para presidir 
esta Cámara. 

 Además, nos encontramos aquí con que tiene virtudes personales que no solo destacan sus compañeros 
-bueno sería que sus compañeros no lo hicieran-, las destaca toda la Cámara. Así que lo hacemos con la doble 
tranquilidad de saber que, además de cumplir con esta rutina democrática, estamos confiando la Presidencia en 
alguien que tiene valores personales tan destacables. 

 Si se me permite, quiero hacer un reconocimiento al diputado Iván Posada, que durante tanto tiempo 
ocupara esta banca en nombre del Partido Independiente, alguien que para nosotros es un motivo de orgullo y 
debería serlo también para el Poder Legislativo y para el sistema político uruguayo. En Iván vaya un reconocimiento 
a todos los legisladores que en ambas Cámaras representaron a mi partido y también a todos los dirigentes, 
militantes de todo el país, del Partido Independiente. 

 No solo vamos a votar por el diputado Valdomir, sino a comprometernos a colaborar con él. No vamos a 
desearle suerte, sino a intentar ser parte de su éxito como presidente de la Cámara, por cierto votando todas 
las cosas en las que estemos de acuerdo y trabajando en aquellas en las que quizás no estemos totalmente de 
acuerdo, pero haya alguna luz de esperanza de que podamos construir soluciones para los problemas de la gente. 

 Puede contar con nuestra lealtad institucional y, si lo desea, aun con nuestra amistad para forjar, en la 
medida de lo posible, esas mayorías necesarias. 

 (Suena el timbre indicador de tiempo) 

——Para finalizar, quiero decir que vamos a ser severos custodios de los recursos públicos, y mucho más, del 
Estado de derecho, de los derechos fundamentales, de la laicidad y de los derechos humanos en general. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR UMPIÉRREZ DIANO (Javier).- Como en todo momento importante en mi vida, siempre están 
presentes mis hijos: María Florencia, Emiliano y Bruno. 
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 Saludo al presidente, Yamandú Orsi; a la vicepresidenta, Carolina Cosse; a Fernando Pereira, y al secretario 
de Presidencia, Alejandro "Pacha" Sánchez. 

 Con gran placer y honor, mi voto es para el compañero Sebastián Valdomir, y me sumo a los conceptos 
vertidos por quienes me antecedieron en el uso de la palabra en cuanto a sus atributos y sus condiciones. 

 Presidir la Cámara es un hecho sumamente importante y nos enorgullece que le toque al compañero 
Sebastián. Sin dudas, va a tener una ardua tarea, no solo por los 40 años de la democracia y los 100 años de 
esta hermosa institución, de esta hermosa Casa, sino por el presupuesto quinquenal, que es una ley muy 
importante que implica mucho debate y que va a llevar mucho tiempo de discusión política para llegar a 
acuerdos. 

 Siempre es una enorme responsabilidad llegar a esta Casa como representante y, en este caso, en lo 
personal y como equipo de la diputación del departamento de Lavalleja, mucho más, porque la Lista 609, la 
fuerza que Pepe construyó, fue la más votada en nuestro departamento y eso nos hace ser cada vez más 
responsables y actuar con mayor dedicación y responsabilidad. 

 Saludo a nuestro departamento de Lavalleja, a todo el electorado, a toda la ciudadanía, porque, en definitiva, 
no venimos a representar únicamente a quienes nos votaron, sino que somos representantes de todo el pueblo 
del departamento. 

 Por último, quiero decir públicamente a los compañeros nuevos legisladores -ya se lo hemos dicho a 
algunos- que los que hemos logrado tener un poco más de experiencia legislativa estamos enteramente a las 
órdenes para ayudar y trabajar a fin de que este sea un proceso más amigable y podamos seguir fortaleciendo 
los vínculos entre los legisladores, lo que es tan importante. 

 Así que a redoblar esfuerzos y a construir democracia todos los días desde esta hermosa Casa. 

 ¡Salud! 

SEÑOR UMPIÉRREZ (Alejo).- Como corresponde, saludo al señor presidente de la República, Yamandú, con 
quien tuve el honor de compartir el Congreso de Intendentes durante 5 años. ¡Qué lindo es que el presidente 
de la República esté presente en estas instancias! Vaya un saludo a la señora vicepresidente, Carolina Cosse, 
también integrante del mismo Cuerpo en el pasado. 

 Como primera cosa, un triple agradecimiento, porque mi viejo me enseñó de chico que lo peor en la vida 
es ser malagradecido. 

 El primer agradecimiento es para el pueblo de Rocha, que por tercera vez nos da el inmenso honor de 
llegar a ocupar una banca en la Cámara de Diputados. 

 El segundo agradecimiento es a los militantes de todas las horas, a los que están y a los que no están, 
porque estamos subidos arriba de sus hombros -sobre sus hombros llegamos y a ellos nos debemos-, al igual 
que a toda la población de nuestra tierra. 

 En tercer lugar, vaya el agradecimiento imprescindible y necesario a las víctimas siempre propiciatorias de 
la actividad política, que son los seres queridos, la familia. Vaya mi agradecimiento a la paciencia infinita de 
Alejandro, Camila, Guillermina, Abril, Facundo y Ana, mi compañera de vida. Son difíciles las cosas, pero ojalá 
un día entiendan -espero que así lo comprendan- que todos los que estamos acá, sin distinción de ideologías, 
luchamos por construir una mejor sociedad, que nos haga más libres, más justos, más fraternos, más solidarios; 
esa es la labor que tenemos. 

 Soy -porque ya no me cocino en el primer hervor- integrante de la generación del ochenta y tres. Tengo 
grabada en la mente la salida democrática; tengo el retrogusto amargo de haber hecho la etapa final de una 
dictadura y tengo la felicidad de haber visto asumir a todos los gobiernos democráticos en los últimos 40 años. 
¡Cuánto orgullo, pero también cuánta responsabilidad! 
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 Tenemos que honrar, respetar, prestigiar y convalidar el sistema democrático desde acá. La historia nos 
está mirando desde estas paredes. Miles de mujeres y hombres pasaron por acá para crear el país que hoy 
tenemos; a ellos nos debemos. 

 Sebastián: sin duda tú vas a ser uno más de esta interminable hilvanada de un collar de ciudadanos que 
van pasando por tan altísima distinción. 

 Compartimos poco tiempo en la pasada legislatura; esperemos que esta vez también sea breve. Sé que te 
adornan las cualidades de buena persona -porque primero hay que tener don de gente-, además de tu capacidad 
de diálogo para generar los necesarios entendimientos que hacen a este espacio, que no es un espacio 
circense, sino de construcción democrática. 

 Éxitos, Sebastián. Mi voto es para ti. 

SEÑOR VALDOMIR (Sebastián).- Por la señora diputada Cecilia Cairo. 

SEÑOR VALVERDE (Sergio).- Yo soy uno de los 64 nuevos legisladores que hoy estamos acá. Por eso, 
quiero saludar a todos los compañeros de la Cámara que hoy están y a los que se retiraron; también a las 
autoridades, en especial al presidente de la República, Yamandú Orsi, y a la vicepresidente, Carolina Cosse. 

 Uno llegó acá, pero no llegó solo; uno llegó acá porque atrás siempre hubo gente que lo estuvo apoyando. 
Yo vengo desde la descentralización. Fui alcalde de Libertad durante 10 años. Creo que es muy importante 
destacar esto para que todos los alcaldes, concejales, ediles de cada rincón del Uruguay también piensen que 
tienen la posibilidad de llegar acá, a esta Casa que nos abraza a todos. Reitero que para mí es importante 
resaltar esto, y en ese trabajo nos vamos a estar apoyando en estos 5 años. 

 Saludo y agradezco a la Lista 404 -que yo representé para llegar acá-, a mi agrupación, Sumate, liderada 
por Ana Bentaverri y José Luis Falero, quien fue ministro y ha hecho una obra impresionante en estos 4 años. 

 También quiero agradecer y felicitar, como orgulloso blanco que soy, la gestión de Luis Lacalle Pou y Álvaro 
Delgado, representando a nuestro querido Partido Nacional, a la coalición republicana y a todos los uruguayos, 
que nos han dejado bien en alto en este período, lo cual yo me comprometo a defender en esta Casa con uñas 
y dientes. 

 A veces los nervios nos juegan una mala pasada pero, como siempre digo, uno no llega solo acá; atrás hay 
una agrupación, una lista muy pequeña, que nació en mi pueblo, en Libertad, la Lista 70. Hoy me están mirando 
por alguno de los medios, y la verdad es que quiero agradecer a cada uno de ellos por la confianza que han 
tenido para que hoy yo esté acá. 

 Agradezco a cada uno de los vecinos de todos los rincones de mi querido departamento de San José. 

 Por último, pero no menos importante, quiero agradecer a mi señora Myriam, a Andrea, a Silvina, a Paula, 
a Joaquín, a mi padre, a mi suegra y a toda mi familia, ya que sin ellos, seguramente, yo no estaría hoy acá 
representando al departamento de San José. 

 Le doy mi voto y mi confianza al señor diputado Sebastián Valdomir, quien la tiene. Le deseo muy buena 
gestión. 

 Muchas gracias. 

SEÑOR VARELA NESTIER (Carlos).- Voto por el señor diputado Sebastián Valdomir para la Presidencia de 
este primer año de la nueva legislatura. 

 Todos sabemos cuál es la importancia que tiene la primera Presidencia de cada período, que de alguna 
manera marca rumbos, conductas y formas de funcionamiento, pero en este caso se trata de un período muy 
particular. Es una etapa de cambio, de inflexión; de cambio en el gobierno que se refleja en el Parlamento. Por 
lo tanto, hay que tener características y condiciones muy particulares, que no voy a repetir porque se han 
generalizado en esta sesión, pero que Sebastián las tiene. 
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 Permítaseme hacer algunos comentarios respecto al momento que estamos viviendo y manifestar algún 
deseo. El primero tiene que ver con que ojalá se cumplan todas las expresiones que acá se han dicho con 
relación al diálogo, a la búsqueda de consenso, a la búsqueda de las soluciones. 

 Lo que hagamos los que acá estamos sentados, por el partido que sea -no voy a mencionar ningún 
partido; hoy quiero hablar de Uruguay, y no voy a hacer agradecimientos porque mis agradecidos ya los conocen; 
sí voy a mencionar el compromiso-, para bien o para mal va a afectar a la gente y, fundamentalmente, a la gente 
más sencilla. Ojalá nos elevemos sobre nuestras vanidades personales, trabajemos para formarnos y generar 
los mayores resultados, rechacemos el histrionismo, que nada tiene que ver con esta Cámara, y seamos 
serios en las tareas que debemos encarar, porque acá nos pusieron para trabajar, no para perfilarnos; no 
para generar expectativas personales, sino generales. Por lo tanto, ojalá cumplamos con esos cometidos que 
debemos tener. 

 Voy a hacer una última mención. Me congratulo deque permanentemente se haya hecho mención a que 
estamos cumpliendo 40 años de democracia y que un día como hoy, hace 40 años, una democracia recortada e 
imperfecta se reinstalaba en el país. 

 Quiero aprovechar esta circunstancia para homenajear a los hombres y mujeres que durante muchísimos 
años estuvieron en condiciones terribles -pertenezco a la generación a la que no le contaron ni leyó sobre la 
dictadura, la sufrió-; la mayoría hoy no está, pero es la que nos trajo hasta estas bancas. En su homenaje, en 
reconocimiento a los hombres y a las mujeres que verdaderamente lucharon y no se escondieron ni aparecieron 
después, estamos hoy asumiendo el compromiso de defender la democracia, pero fundamentalmente de trabajar 
por la vida de la gente para mejorarla. 

 Sebastián es la persona adecuada para transcurrir este período que nos corresponde vivir. 

 Gracias. 

SEÑOR VIERA DÍAZ (Nicolás).- Es un gusto para mí votar con total convicción al compañero Sebastián 
Valdomir para que sea el presidente de esta Cámara. 

 Como fundamento de voto voy a comenzar agradeciendo a la familia que está presente y a aquellos que 
siguen la sesión por las redes; al Frente Amplio y al MPP, que son mis ámbitos de militancia personal y colectiva; 
al pueblo de Colonia, que ha puesto nuevamente en mí la responsabilidad de estar aquí, aunque sea por unos 
días, representando las voces de mis coterráneos. 

 Como bien se ha dicho, estamos caminando por el período más largo de democracia ininterrumpida que ha 
tenido el Uruguay. Yo, sinceramente, creo que esta responsabilidad y esta tarea de sostener la democracia 
republicana es un trabajo cotidiano, de todos los días, de todos los minutos, de todas las horas, que hacemos 
hombres y mujeres de este país a lo largo y ancho de nuestra tierra. Pero no es una celebración que nos colme 
totalmente de felicidad, porque también hubo víctimas, hubo sangre, hubo tortura, hubo desaparición y hubo 
muertes para lograr que hoy nosotros estemos recordando los 40 años de democracia. Sin ir más lejos, 
un presidente de esta Cámara, Héctor Gutiérrez Ruiz, fue asesinado por el terrorismo de Estado y el Plan 
Cóndor, y es hoy un héroe de nuestra democracia al igual que Zelmar Michelini y tantos hombres y mujeres de 
nuestra patria. 

 Por eso, la responsabilidad es mayor. 

 Y estar hoy, además, eligiendo a quien va a presidir este Cuerpo y que esa responsabilidad sea para el 
compañero Sebastián Valdomir me llena de alegría y de orgullo, no solamente porque todo lo que se ha dicho 
de Sebastián es cierto -es buena persona, buen compañero, terrible militante, excepcional profesional-, sino 
porque yo quiero destacar algo de él, que es mucho mayor que todas esas cualidades: la lealtad; la lealtad con 
la causa; la lealtad con la institucionalidad democrática de nuestro país y la lealtad con la palabra, señora 
secretaria, porque los tiempos que corren -en que debemos fortalecer a la democracia y en que debemos hacer 
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honor a la palabra empeñada- requieren mucho diálogo, mucho zurcir, mucho intercambio para llegar a acuerdos 
mayores. Y yo confío plenamente en que la tarea que hoy le estamos dando al diputado Sebastián Valdomir la 
va a poder cumplir a cabalidad, en línea con lo que nuestro presidente electo, Yamandú Orsi, ha venido 
insistiendo; en línea con lo que la señora presidenta de la Asamblea General en unos días, la ingeniera Carolina 
Cosse, también ha dicho. 

 Y finalizo, señora secretaria: va a ser un honor para esta barra de la 609 en un rato ver caminar haciendo 
pasaje de revista a Alejandro Sánchez y al compañero Sebastián Valdomir, porque en ellos no solamente 
depositamos nuestra mayor alegría, sino también el liderazgo de esta fuerza política, que es profundamente 
colectiva. 

 Gracias, secretaria. 

SEÑOR VIERA DUTRUEL (Mauricio).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir, para futuro presidente de la 
Cámara, y voy a fundar el voto. 

 Honestamente, no tengo el gusto y placer personal de conocer al señor diputado, pero como todo en la 
vida cuando se van a tomar decisiones importantes -y esta sí que lo es-, evidentemente, uno toma referencias 
de compañeros de confianza. Sin duda, hemos recibido muy buenas cartas de presentación -de diputados 
compañeros actuantes en períodos anteriores- del señor diputado Sebastián Valdomir. 

 Reitero: no lo conozco, pero sienta señor diputado una mano tendida desde aquí para trabajar en todo lo 
que esté a nuestro alcance. 

 Quiero aprovechar la oportunidad, señora secretaria, para saludar al electo señor presidente de la República, 
a la señora vicepresidenta, a las autoridades de la Corte Electoral -en algún momento fuimos compañeros 
de Corte, y ha sido un placer habernos reencontrado acá-, a ministros, a subsecretarios, a las autoridades 
todas -de entes autónomos-, a intendentes, en particular, al intendente de mi departamento, al señor Carlos 
Badano -que creo que también está-, la cara visible de un departamento del interior, donde nos reflejamos en 
la máxima autoridad. 

 Obviamente, este momento siempre da para saludar, pero también para ser muy agradecido, y es de las 
cosas que he sido siempre en la vida. Debo reconocer que me siento muy honrado de asumir hoy y ocupar esta 
banca, siendo uno de los 64 nuevos legisladores que estamos ingresando en este año tan especial, como se ha 
mencionado reiteradamente en la tarde de hoy. 

 40 años de democracia; 100 años del Palacio Legislativo; en lo particular, más de 35 años de militancia 
orgullosamente dentro de mi Partido Colorado. Quiero agradecer a la agrupación Vamos Uruguay, sin dejar de 
mencionar -como dijo algún legislador anteriormente- a la familia. La familia, sin lugar a dudas, es la que soporta 
esas angustias -que muchas veces en la carrera política nos llevamos y por las que tragamos saliva en las 
noches-, y nos acompaña en las buenas y en las malas. En mi madre; mi señora, Noelia; mis hijas, Sofía y Matilde, 
en ellas quiero plasmar mi agradecimiento por el aguante. 

 También debería agradecer, uno por uno, a los tantos militantes que, reitero, durante 35 años hemos 
conocido a lo largo y ancho del departamento; sería imposible nombrarlos a todos porque me olvidaría de 
muchos, por el tiempo que hemos militado. 

 (Suena el timbre indicador de tiempo) 

——Quiero sintetizar mi recuerdo y reconocimiento de estos militantes, de estos amigos, en un amigo que hoy 
ya no está; en uno de esos amigos de fierro que te dan para adelante, que creen en vos y que te llevan adelante 
en las buenas y en las malas, forjando la esperanza, pero no por sí sola, sino con el trabajo y el esfuerzo. Me 
estoy refiriendo a un amigo que ya no está, integrante de esta Casa, exministro, senador y diputado por el 
departamento de Canelones: Nelson Adrián Peña Robaina. 
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 Adrián nos enseñó que nada se lograba sin trabajo y que en las mismas horas que se hacía una cosa se 
podía hacer otra. Decía Adrián: "Arando y vas tirando al mismo tiempo para ir ganando la vida"; eso fue lo que 
nos dejó Adrián, y en este momento -quizás el más importante de mi vida- no podía dejar de mencionarlo. 

 Disculpe, si me he extendido en el tiempo, señora secretaria. 

SEÑOR ZAVALA (Alejandro).- Por el señor diputado Sebastián Valdomir, y voy a fundar brevísimamente mi 
voto, ya que me toca cerrar la lista de oradores. 

 Voto por el compañero Sebastián Valdomir con inocultable alegría frenteamplista. Lo voto con la convicción 
de que cumplirá su tarea con responsabilidad, con compromiso y que, además, será cuidadoso de las garantías 
y de los equilibrios que nuestra democracia merece y necesita. 

 ¡Felicitaciones, Sebastián! ¡Salud y república! 

SEÑORA SECRETARIA RELATORA (Virginia Ortiz).- Han votado 99 señores representantes: 98 lo han 
hecho por el señor representante Sebastián Valdomir y 1 por la señora representante Cecilia Cairo. 

 De conformidad con el resultado de la votación, se proclama electo presidente para el Primer Período Ordinario 
de la L Legislatura al señor representante Sebastián Valdomir, a quien se le invita a ocupar la Presidencia. 

 (Aplausos en la sala y en la barra.- Ocupa la Presidencia el señor representante Sebastián Valdomir) 

SEÑOR PRESIDENTE (Sebastián Valdomir).- Prometo ser breve, porque esta ceremonia en la que se inicia 
la legislatura y se decide por el voto de todos ustedes al presidente de la Cámara por este año es una de las 
más extensas. Todos tienen la oportunidad de hablar, todos tienen la oportunidad de saludar a su familia, a sus 
militantes y a sus compañeros. 

 Hoy es un día bastante cargado de actividades. Ya han jurado los señores senadores y las señoras 
senadoras que van a cumplir tareas en la Cámara alta en los próximos 5 años y, aparte, en un ratito estará 
aconteciendo aquí la Asamblea General que dará inicio formal a la quincuagésima Legislatura, hecho por el cual 
estamos todos aquí. Así que prometo ser breve. 

 Quiero comenzar agradeciendo profundamente y con mucha honestidad intelectual a todas las bancadas 
aquí presentes: a la bancada del Partido Nacional; a la bancada del Partido Colorado; a la bancada de Identidad 
Soberana; a la bancada de Cabildo Abierto; a la bancada del Partido Independiente, y a los compañeros y las 
compañeras de mi querida bancada del Frente Amplio. 

 Agradezco muchísimo la presencia del presidente electo, profesor Yamandú Orsi; de la vicepresidenta 
electa, ingeniera Carolina Cosse; del presidente del Frente Amplio, Fernando Pereira; del presidente de la 
Comisión Nacional de Programa del Frente Amplio, Ricardo Ehrlich, y de todas las autoridades nacionales aquí 
presentes; y a las autoridades que van a cumplir tareas a partir del 1º de marzo en el Poder Ejecutivo, al 
cuerpo diplomático, y a todos los compañeros y las compañeras que están hoy aquí en las barras o en el Salón 
de los Pasos Perdidos acompañando esta tarea y esta actividad. Muy especialmente, agradezco a mi familia, 
que hoy me acompaña y que ha seguido todo el proceso de esta campaña electoral con el apoyo y con la 
humildad que se requiere para el trabajo de un militante político, como me denomino. 

 Hoy se inicia una nueva legislatura en el Parlamento nacional, que dará comienzo formal con la apertura 
de la Asamblea General, a un nuevo ciclo político. 

 En esta Cámara asumen nuevos diputados y nuevas diputadas que están aquí sentados gracias al voto de 
la gente. Este es el Poder más representativo de la voluntad de la población porque todos los que están aquí y 
van a cumplir tareas por los próximos 5 años en cada una de esas bancas, lo harán gracias al voto de la 
población y eso, en sí mismo, es un hecho de enorme repercusión y hondura institucional y democrática. 
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 Más allá de los cambios institucionales que implica la conformación de un nuevo Poder Legislativo, y desde 
el 1º de marzo de un nuevo Poder Ejecutivo, a nivel político se inicia una nueva etapa en nuestro querido 
Uruguay. 

 Entiendo que se trata de un momento histórico que requiere no solo de compromiso institucional, sino 
también político, de todos aquellos que participamos en los asuntos de la República. Este cambio político se 
produce dentro del marco de lo que establecen las normas electorales y la Constitución de la República. No es 
poca cosa en el contexto mundial en el que estamos insertados actualmente. 

 Entiendo que debemos enorgullecernos del sistema político que tenemos en nuestro país y, principalmente, 
de la democracia que se ha ido construyendo con tantos esfuerzos a lo largo del tiempo. No tengo dudas 
de que la democracia uruguaya es una democracia plena en una región convulsa y desigual, en la que 
muchas veces los cambios políticos -como a los que estamos asistiendo en nuestro país desde hace algunas 
semanas- suceden con convulsiones, desestabilización o, incluso, con procesos de violencia e intolerancia política. 
Democracia plena, entonces, en nuestro querido Uruguay, en un mundo en el cual las democracias plenas no 
son la regla, sino que son más bien la excepción. 

 Me preguntaba si esto hace que debamos tener una mirada autocomplaciente con la situación de nuestra 
democracia y del sistema político que tiene Uruguay, y yo creo que una mirada de esas características, una 
mirada que diga "Está todo bien, hay que seguir así" no es lo más conveniente, no es un buen camino. 

 Creo que no podemos dormirnos en los laureles; no debemos olvidar que tenemos importantes y terribles 
problemas pendientes por resolver; no tendremos una verdadera democracia activa, plena, vigorosa y participativa si 
no damos los pasos necesarios para reconocerlos y tratar de ir resolviéndolos entre todos y todas. Me refiero a 
problemas como la situación de nuestras infancias, las expectativas de los jóvenes, las desigualdades entre 
varones y mujeres, las desigualdades territoriales de desarrollo -que hoy aquí fueron escuchadas en aquellas 
breves fundamentaciones de voto con la realidad a cuestas que trae cada diputado y diputada desde su 
departamento-, la situación en las cárceles, la violencia en la sociedad, la ausencia de transparencia institucional, 
entre tantos otros problemas que tenemos y que nos acucian. 

 Venimos de un año de campaña electoral -y aún estamos- muy intensa, que hizo que en muchas oportu-
nidades el tono de los debates no fuera el mejor ni el esperado por la ciudadanía para decidir, finalmente, a 
quién confiar su voto. A nuestro modo y a nuestro tiempo hemos ido a veces cruzando límites de convivencia 
política que son necesarios desandar juntos, todos y todas. 

 En ese sentido, creo que es necesario bajar un poco la pelota al piso y, en lo que al Parlamento le 
corresponde, recuperar una convivencia política que asegure que esta Casa sea el espacio en el que se 
encuentren todas las miradas, opciones y preferencias de la sociedad uruguaya. No hay otra forma de cuidar la 
convivencia democrática que no sea a través del diálogo político y de la tolerancia hacia los que sostienen otras 
perspectivas dentro de los valores democráticos y republicanos que muchas veces no pueden coincidir o tal vez 
no coinciden circunstancialmente con las nuestras. 

 El debate político que se dará en esta Casa será como siempre lo ha sido: intenso y sostenido. Nuestro 
compromiso y responsabilidad como representantes electos por la ciudadanía deberá ser mantener alejadas de 
este recinto aquellas posturas y posiciones políticas que intenten anular o suprimir las visiones de los que no 
piensan como uno. El debate no se trata de descalificar ni de erradicar al que piensa diferente. Si podemos 
restablecer un nivel de diálogo acorde, el directamente beneficiado será nuestro sistema democrático; y si este 
diálogo sirve para encontrar soluciones a los problemas de la gente, el beneficiario último y principal será el 
pueblo uruguayo. 

 El mandato de la ciudadanía expresado por el resultado de las urnas del último domingo de octubre pasado 
indica que nadie posee mayoría absoluta en esta Cámara. Los números de cada bancada expresan esta realidad 
de forma meridiana y clara. Estos números marcan que si cada bancada de las que tenemos hoy aquí adopta 
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una postura de no dialogar y se aferra solamente a su agenda de prioridades sin animarse a intercambiar y a 
buscar puntos de contacto de esas diferentes agendas para buscar esos posibles puntos de acuerdo, entonces, 
no saldrá de aquí ningún proyecto aprobado. Si eso pasa, no habrá ganado nadie y le habremos fallado a la 
ciudadanía que nos encomendó la tarea de buscar acuerdos y mejorar el debate. 

 En este sentido, quiero compartir con ustedes un breve fragmento del discurso de Héctor Gutiérrez Ruiz 
tras ser electo presidente de esta Cámara de Representantes en la sesión del 15 de febrero de 1972, hace 53 
años. Decía el Toba: 

  "Y en este Uruguay de hoy, a todos nos está haciendo falta un esfuerzo enorme por darnos; por darnos 
a la patria en amor y no en la cosa personal, en la ambición chiquita; no darnos en la cosa de la vanidad, 
sino darnos fundamentalmente a los hijos, a los niños que nos están mirando, como ejemplo de un poder 
político que debe pelear por la República y nada más que por ello". 

 Esa elección del presidente de la Cámara de Representantes de aquel 15 de febrero de 1972 no fue una 
elección como la de hoy, claramente, eran otros tiempos; pero recomiendo enfáticamente a todos y a todas que 
lean el Diario de Sesiones de esa jornada y que lean los fundamentos de voto de los diferentes parlamentarios 
que ese día intervinieron en sala. En esa sesión, entre otros, participaron diputados como Julio María Sanguinetti, 
Luis Alberto Lacalle, Hugo Batalla, Rodney Arismendi, Vivian Trías, Carlitos Baráibar y Juan Chenlo. 

 Este Parlamento y esta Cámara tienen numerosos instrumentos, entre ellos, su archivo, la biblioteca, la 
hemeroteca y un gigantesco acervo de información legislativa y parlamentaria que es de una enorme riqueza, 
de un gran valor, sobre todo para conocer nuestra historia, para saber de dónde venimos. Les recomiendo a 
todos y a todas que usen esos instrumentos, que usen ese acervo, que consulten ese archivo. Para enriquecer 
nuestro presente con la mirada puesta en el futuro tenemos que saber de qué pasado venimos. 

 Ya se ha dicho en reiteradas oportunidades, pero vale la pena mencionarlo: hoy se cumplen 40 años de la 
democracia en el Uruguay; es el período más largo en nuestra historia sin interrupciones o desvíos autoritarios 
o inconstitucionales. Además, en este 2025 se cumplen los 100 años de la construcción de esta Casa de la 
democracia en la que múltiples generaciones han participado contribuyendo a la elaboración de una legislación 
contemplativa con la coyuntura que nuestro país enfrentaba en cada momento de su extensa y rica historia. 

 Por los 100 años del Palacio Legislativo -como ya han podido ver- estamos en pleno proceso de obra de 
mejoras y mantenimiento. La Asamblea General de este Parlamento votó por unanimidad la Ley N° 19.713 en el 
mes de diciembre del año 2018, que declaró -cito textual-: "[…] de interés nacional la conmemoración de los 
cien años de la inauguración del Palacio Legislativo ocurrida el 25 de agosto de 1925". Con el impulso de la 
exvicepresidenta Lucía Topolansky -quien hoy nos acompañó un ratito, junto a Pepe- se trabajó intensamente 
para aprobar en la Asamblea General dicha ley y conformar -dando cumplimiento a ella- una comisión honoraria 
integrada por un legislador de cada partido político con representación parlamentaria, un representante de la 
Comisión del Patrimonio Cultural de la Nación, un representante de la Facultad de Arquitectura de la Universidad 
de la República y un historiador connotado. Esa comisión es la que tiene a cargo, junto con la futura presidenta 
de la Asamblea General, dar cumplimiento a lo que esta Casa aprobó y hacer que los 100 años de este Palacio 
Legislativo sean una fiesta cívica para todo nuestro país. 

 Sabemos que la democracia y su fortaleza institucional se construyen día a día, y para eso resulta 
imprescindible identificar tempranamente expresiones que puedan implicar deterioro o retroceso democrático. 
Este camino no es lineal ni está exento de desafíos viejos y nuevos. A veces puede haber retrocesos, y no hay 
receta que nos asegure que con mejor actividad política, parlamentaria o de gobierno la gente se pueda sentir 
satisfecha con la democracia que tiene. Ningún país es inmune si no cuenta con el compromiso de sus políticos, 
representantes y ciudadanos, para con la democracia. 

 Desigualdades de distinta índole, persistentes desbalances de poder, polarización, circulación e impacto de 
noticias falsas y ciberdelincuencia son algunos de los fenómenos que aparecen en escena y que se deben 
enfrentar e idealmente prevenir. Cuando estos fenómenos avanzan -que lo hacen, en ocasiones, de forma 
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imperceptible- pierde la sociedad en su conjunto; pierde la ciudadanía y, en particular, pierden los colectivos 
más vulnerables. 

 Reitero que aquí, en esta Cámara, nos encontramos en un escenario político que nos mandata a generar 
acuerdos, a mirar lejos y a generar condiciones para procesar transformaciones de carácter estructural; no 
podemos menos que estar a la altura del mandato de la ciudadanía. Los parlamentos son, en todo sentido, 
instituciones cruciales de la democracia como espacio de toma de decisiones que afecta las condiciones de vida 
de toda la población. 

 En estos tiempos que corren, a medida que se ha instalado la preocupación por la democracia en el 
mundo, también se ha ido generando un activo intercambio sobre cuáles son los mejores mecanismos para 
encontrar soluciones a los problemas que enfrenta la gente. Todas y todos los integrantes de este Parlamento 
deben actuar de forma transparente y ética, y rendir cuentas. Tenemos que honrar la responsabilidad que el 
pueblo uruguayo ha depositado en nosotros y por ello tenemos la obligación de ser buenos representantes. 

 Están las buenas prácticas y deberíamos apuntar a las mejores prácticas: prácticas de transparencia y de 
facilitación de la participación ciudadana activa en los temas de la República. Vamos a impulsar, en este sentido, 
todos los mecanismos que acerquen el trabajo parlamentario a la sociedad en su conjunto. El objetivo es nada 
más y nada menos que acercar el trabajo parlamentario a la gente, tomar decisiones y legislar basados en 
datos, en información de calidad y con objetivos claros. Esto requiere mejorar y profundizar aquellos mecanismos 
por los cuales la ciudadanía puede proponer ideas, interactuar con los legisladores, ser parte de una ciudadanía 
activa, colaborar y ayudar con la capacitación continua de los parlamentarios en temas que preocupan e 
impactan a las condiciones de vida de la gente en los tiempos que corren. 

 Me comprometo, como presidente de la Cámara, a continuar y fortalecer todos aquellos programas que 
han sido impulsados inicialmente por otros presidentes en otros momentos de la Cámara Representantes, como 
el voto electrónico, que hoy ya es una realidad y permite a cada ciudadano saber con precisión qué votó cada 
parlamentario en las sesiones plenarias de esta Cámara. Otras líneas de trabajo, como el Programa de 
Participación Ciudadana del Parlamento uruguayo -Propaci- o el Programa de Modernización Legislativa -Promole-, 
serán sostenidos para mantener canales de intercambio fluido con la ciudadanía. De la misma forma, será 
priorizado nuevamente algo que me ha transmitido especialmente la diputada -mi compañera- Ana Olivera, un 
gran instrumento como el programa Visita tu Parlamento, que tiene por objetivo acercar a escolares y 
estudiantes del interior del país al funcionamiento del Legislativo, visitar distintos espacios de Montevideo y, en 
especial, visitar y conocer este Parlamento. Estaremos abiertos a cada propuesta de ustedes, diputados y 
diputadas, para incluir en el listado de Visita tu Parlamento a centros educativos de sus departamentos. 

 Tenemos por delante una enorme responsabilidad. En esta Cámara tenemos más de 60 nuevos 
representantes nacionales; creo que se trata de una enorme oportunidad. Es una oportunidad para construir 
acuerdos desde las diferentes miradas que existen en cada uno de los partidos aquí representados. Pero para 
que estos acuerdos sean posibles ninguno de los que estamos aquí hoy debería considerar al otro como un 
enemigo político. Solo así se podrán buscar puntos de acuerdo para poner en el centro las preocupaciones de la 
gente y para tratar de salir adelante como lo merece y lo reclama la población. 

 Uno de los indicadores de la calidad de la democracia es, precisamente, la calidad del debate parlamentario. 
Su deterioro tiene consecuencias respecto a la legitimidad institucional e impacta, a su vez, de manera directa, 
en la capacidad de construir diálogos interpartidarios que sean fructíferos y con perspectivas de mediano plazo. 
Vamos a trabajar en la construcción de una herramienta para que toda la población conozca al dedillo el trabajo 
que hacen ustedes, los parlamentarios; desde sus propuestas, sus intervenciones en las comisiones, sus 
intervenciones en el plenario de esta sala, hasta su trabajo a nivel territorial. Haremos el esfuerzo necesario 
para que se conozca la labor cotidiana desempeñada por cada uno de ustedes. 

 Estas líneas de trabajo se enmarcan en esa apuesta permanente por habilitar espacios de diálogo político y 
parlamentario, que aspiro mejoren el debate que esta parte del sistema político realiza diariamente. Contaremos 
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para eso con un ciclo de seminarios sobre la situación de la democracia y la convivencia, junto a entidades 
como el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, a través de la Escuela de Gobierno, la Academia, la 
Universidad de la República, a través del programa Estudios Parlamentarios y los centros de formación de los 
partidos políticos, de las organizaciones sociales y las entidades gremiales. Comenzaremos todo esto ya la 
próxima semana; lo haremos el próximo martes 18 con el ciclo de talleres dirigidos a quienes tienen la 
responsabilidad de legislar por los próximos 5 años. Se trata, apenas, de un primer paso, de un proceso de 
desarrollo de capacidades para ustedes que, sin duda, deberá ser permanente y sostenido por varios años. Les 
pido que participen de las mesas que entre el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo y la Escuela de 
Gobierno de este Parlamento hemos promovido, como ya se ha hecho en varias de las transiciones legislativas 
anteriores, acercando experiencias y perspectivas desde la academia y referentes sociales. 

 Para ir concluyendo, quiero subrayar esta idea: hay que hacer todos los esfuerzos posibles, a nuestro 
alcance, para cuidar la convivencia política en nuestro país. Nadie niega ni nadie desconoce que habrá una 
bancada de gobierno y muchas bancadas de oposición. Por eso es de esperar que no siempre estemos de 
acuerdo; por eso es de esperar que aquí tengamos debates duros, pero leales, con respeto al Reglamento y a la 
investidura de la representación que cada uno tiene aquí. 

 La búsqueda de acuerdos y soluciones a los problemas de nuestro país es una responsabilidad de todos los 
partidos políticos representados en esta Cámara, que tenemos el deber de aportar al principal objetivo nacional: 
que Uruguay siga un camino de desarrollo inclusivo y sustentable. Este país tiene recursos de sobra para que 
haya en cada mesa cuatro platos de comida por día con alimentos sanos, para que haya educación de calidad y 
oportunidades de trabajo dignas y justas para todo el pueblo. 

 Aquí, en esta Cámara, cada uno de nosotros no solo representa su tradición política; en este recinto todos 
representamos la voluntad del pueblo y debemos hacer honor a ella trabajando incansablemente, articulando 
tanto dentro como fuera de él, porque afuera de estos despachos hay realidades latentes, heterogéneas, que 
deben hacernos reflexionar sobre el rol activo que deberemos tomar en la presente legislatura, sin omitir ni 
ocultar la diversidad de opiniones, buscando denodadamente los puntos de acuerdo. 

 En este marco, quisiera hacer una última y brevísima semblanza y volver a la idea de los 40 años de 
democracia que celebramos hoy y que muchos de ustedes han mencionado. Ese 15 de febrero del año 1985, el 
día de la instalación del Parlamento elegido democráticamente por el pueblo uruguayo luego de casi 12 años de 
dictadura, pocas horas antes de su primera sesión, fallecía Manuel Flores Mora, Maneco, un diputado del 
Partido Colorado que todos conocen, electo en el cincuenta y cuatro, reelecto en el cincuenta y ocho y en el 
sesenta y dos por su partido. Dedicó bastante tiempo, antes de concretada la reinstalación de la democracia y 
ya bastante viejo, a pedir por la finalización de la persecución política y del encarcelamiento de dirigentes de la 
oposición a la dictadura. Un año después de su muerte, en el año ochenta y seis, buena parte de su producción 
literaria fue editada en 3 volúmenes por esta misma Cámara de Representantes. Les recomiendo a todos que la 
lean y la conozcan porque se aprende mucho de esos tres volúmenes de Maneco Flores Mora. 

 Entre tantas otras cosas que impulsó, Flores Mora pidió por la libertad de José Luis Massera en un 
recordado artículo, Libertad para las ecuaciones diferenciales, desde las contratapas de Jaque, y una vez 
conseguida la libertad de Massera, siguió escribiendo, pidiendo la amnistía general para todos los presos 
políticos, particularmente para Sendic, de quien había sido compañero de clase en la Facultad de Derecho, y de 
Adolfo Wasem, que no llegó a ver la libertad porque murió antes de la reapertura democrática. Hay mucho más 
para aprender de aquellos que apostaron a reunificar a los uruguayos, como Flores Mora, que de aquellos que 
procuran ahondar la grieta y la división en el país. 

 Ya me extendí demasiado y prometí ser breve porque, aparte, nos apremia el tiempo. 

 La tolerancia, el diálogo político y la preocupación por la convivencia democrática en este ámbito parlamentario 
son los tres ejes que deberán posicionarse en el centro de esta agenda con el fin de promover las mejores 
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condiciones hacia una democracia representativa, deliberativa y efectiva en sus resultados. El presidente electo 
compartió una visión en su saludo a la ciudadanía, luego de conocerse el resultado de la elección nacional en el 
mes de noviembre, que resume de forma muy precisa el Uruguay que buscamos. Este fragmento del profesor 
Yamandú Orsi decía lo siguiente: 

  Queremos un país que no deje a nadie atrás desde el punto de vista económico, desde el punto de 
vista social y también político, un país en el que, por supuesto, tenemos diferencias en nuestro 
pensamiento, pero que nunca debe dar lugar al agravio. Sigan todos ustedes abrazando la bandera de las 
ideas, porque a partir del debate de las ideas se construye una sociedad mejor, un país mejor y, por sobre 
todas las cosas, una república democrática con futuro. 

 Tenemos por delante una responsabilidad histórica. Cada período legislativo que se abre es una oportunidad. 
Los invito a hacer de estos 5 años un período de transformaciones que tenga en el centro el bienestar de todas 
las personas que habitan este país, y que la patria sea, finalmente, para todos y todas. 

 Agradezco nuevamente la atención. Agradezco la presencia de queridísimos compañeros, del presidente de 
la Central de Trabajadores, que está aquí presente; de presidentes de organizaciones sociales y representantes 
de diferentes colectivos que están acompañándonos hoy, y agradezco, sobre todo, la militancia de miles de 
compañeros frenteamplistas que son los anónimos que nunca se suben a los estrados, que nunca salen en 
ninguna foto, pero son los que trabajan denodadamente para llevar propuestas y acercar ideas al conjunto de 
la población uruguaya. 

 Me comprometo a hacer cumplir el Reglamento de esta Cámara y confío en que, junto al equipo de 
Presidencia -porque después de mí, vamos a elegir a 4 vicepresidentes-, a los secretarios y a los funcionarios, 
seguramente con ecuanimidad y justicia podremos trabajar para cumplir el mandato que nos encomendaron. 

 Muchas gracias. 

 Hay trabajo para hacer. Salud. 

 (Aplausos en la sala y en la barra) 

4.- Aplazamiento 

——Dese cuenta de una moción de orden presentada por los señores diputados Conrado Rodríguez, Gerardo 
Sotelo del Giacco, Juan Martín Rodríguez, Álvaro Perrone Cabrera, Mariano Tucci Montes de Oca y Gustavo 
Alberto Salle Lorier. 

 (Se lee:) 

  "Mocionamos para que se aplace la consideración del asunto que figura en segundo lugar del orden del 
día 'Elección de cuatro vicepresidentes'". 

——En discusión. 

 Si no se hace uso de la palabra, se va a votar. 

 (Se vota) 

——Noventa y seis en noventa y siete: AFIRMATIVA. 

5.- Determinación de días y horas de las sesiones o rdinarias 

 Se pasa a considerar el asunto que figura en tercer término del orden del día: "Determinación de días y 
horas de las sesiones ordinarias". 

 Dese cuenta de una moción de orden presentada por los señores diputados Conrado Rodríguez, Gerardo 
Sotelo del Giacco, Juan Martín Rodríguez, Álvaro Perrone Cabrera, Mariano Tucci Montes de Oca y Gustavo 
Alberto Salle Lorier. 
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 (Se lee:) 

  "Mocionamos para que el régimen de sesiones de la Cámara para el Primer Período ordinario de la 
presente legislatura sea los días martes y miércoles, del 1° al 18 de cada mes, en el horario de 16 a 20 
horas". 

——En discusión. 

 Si no se hace uso de la palabra, se va a votar. 

 (Se vota) 

——Noventa y cinco en noventa y siete: AFIRMATIVA. 

6.- Fijación de los días destinados al trabajo de l as comisiones 

 Se pasa a considerar el asunto que figura en cuarto término del orden del día: "Fijación de los días 
destinados al trabajo de las comisiones". 

 Dese cuenta de una moción de orden presentada por los señores diputados Conrado Rodríguez, Gerardo 
Sotelo del Giacco, Juan Martín Rodríguez, Álvaro Perrone Cabrera, Mariano Tucci Montes de Oca y Gustavo 
Alberto Salle Lorier. 

 (Se lee:) 

  "Mocionamos para que las comisiones permanentes de la Cámara, durante el Primer Período Ordinario 
de la presente legislatura, se reúnan, como mínimo, del 1° al 18 de cada mes, en los días y horarios que 
cada una resuelva". 

——En discusión. 

 Si no se hace uso de la palabra, se va a votar. 

 (Se vota) 

——Noventa y cuatro en noventa y seis: AFIRMATIVA. 

7.- Nombramiento de una comisión especial a efectos  de determinar: 
 a) Fijación del número de miembros de cada comisió n permanente. 
 b) Número de Representantes que corresponderá a ca da sector en el total de las 

comisiones permanentes. 

 c) Distribución de puestos en las comisiones 

 Se pasa a considerar el asunto que figura en cuarto término del orden del día: "Nombramiento de una 
comisión especial a efectos de determinar: 

 a) Fijación del número de miembros de cada comisión permanente. 

 b) Número de Representantes que corresponderá a cada sector en el total de las comisiones permanentes. 

 c) Distribución de puestos en las comisiones.". 

 Dese cuenta de una moción de orden presentada por los señores diputados Conrado Rodríguez, Gerardo 
Sotelo del Giacco, Juan Martín Rodríguez, Álvaro Perrone Cabrera, Mariano Tucci Montes de Oca y Gustavo 
Alberto Salle Lorier. 

 (Se lee:) 

  "Mocionamos para que se cree la comisión especial que se encargará de determinar: el número de 
miembros de las comisiones permanentes, la cantidad de representantes que corresponda a cada sector en 
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el total de las referidas comisiones permanentes y la distribución de puestos en ellas. La referida comisión 
estará integrada por seis miembros, uno por cada partido político que integra la Cámara". 

——En discusión. 

 Si no se hace uso de la palabra, se va a votar. 

 (Se vota) 

——Noventa y tres en noventa y seis: AFIRMATIVA. 

 La Comisión Especial estará integrada por los representantes Álvaro Perrone Cabrera, Conrado Rodríguez, 
Juan Martín Rodríguez, Gustavo Alberto Salle Lorier, Gerardo Sotelo del Giacco y Mariano Tucci Montes de Oca. 

8.- Licencias. 

 Integración de la Cámara 

 Dese cuenta del informe de Secretaría relativo a la integración del Cuerpo. 

 (Se lee:) 

  "La Secretaría aconseja a la Cámara aprobar las siguientes resoluciones: 

  Licencia por motivos personales: 

  Del señor representante José Carlos Mahía, por el día 18 de febrero de 2025, convocándose al suplente 
siguiente, señor Luis Gallo Cantera. 

  Del señor representante José Carlos Mahía, por el día 1 de marzo de 2025, convocándose al suplente 
siguiente, señor Luis Gallo Cantera. 

  Del señor representante Rodrigo Blás Simoncelli, por el día 18 de febrero de 2025, convocándose al 
suplente siguiente, señor Federico Casaretto. 

  Del señor representante Carlos Albisu, por el día 18 de febrero de 2025, convocándose a la suplente 
siguiente, señora Fiorella Galliazzi Potter. 

  No aceptan la convocatoria, por esta única vez, los suplentes siguientes señor Pablo Fernando Constenla 
Stabilito y señora María Eugenia Almirón Schulz. 

  Visto la solicitud de licencia del señor representante Carlos Rodríguez Gálvez, por el día 12 de marzo 
de 2025, ante la denegatoria por esta única vez de los suplentes convocados, y habiendo agotado la 
nómina de suplentes, ofíciese a la Corte Electoral a sus efectos. 

  Visto la solicitud de licencia del señor representante Juan Martín Rodríguez, por el día 11 de marzo 
de 2025, ante la denegatoria por esta única vez de los suplentes convocados, y habiendo agotado la 
nómina de suplentes, ofíciese a la Corte Electoral a sus efectos. 

Montevideo, 15 de febrero de 2025". 

——En discusión. 

 Si no se hace uso de la palabra, se va a votar. 

 (Se vota) 

——Noventa y tres en noventa y cuatro: AFIRMATIVA. 

 Quedan convocados los suplentes correspondientes, quienes se incorporarán a la Cámara en las fechas 
indicadas. Asimismo, se oficiará a la Corte Electoral solicitando la proclamación de nuevos suplentes. 
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 (Texto de las resoluciones de Secretaría por las que se oficia a la Corte Electoral solicitando la proclamación 
de nuevos suplentes:) 

"Secretaría 

 VISTO: La solicitud de licencia por motivos personales, del señor Representante por el departamento de 
Florida, Carlos Rodríguez Gálvez. 

 CONSIDERANDO:  I)  Que solicita se le conceda licencia por el día 12 de marzo de 2025. 

 II)  Que por esta única vez no aceptan la convocatoria de que han sido objeto los suplentes siguientes 
Gabriela Karina Rodríguez Buydid, Pedro Fernando Schiavoni Lomando y César Leonardo Falcón De Vicente. 

 III)  Que habiéndose agotado la nómina es pertinente solicitar a la Corte Electoral la proclamación de 
nuevos suplentes. 

 ATENTO: A lo dispuesto en el artículo 116 de la Constitución de la República y en el inciso tercero del ar-
tículo 1º de la Ley Nº 10.618 de 24 de mayo de 1945, en la redacción dada por el artículo 1º de la 
Ley Nº 17.827 de 14 de setiembre de 2004. 

 La Cámara de Representantes, 

R E S U E L V E: 

 1)  Concédese licencia por motivos personales al señor Representante por el departamento de Florida, del 
Lema Partido Frente Amplio, Hoja de votación N° 959609, Carlos Rodríguez Gálvez, por el día 12 de marzo 
de 2025. 

 2)  Acéptanse las denegatorias presentadas, por esta única vez, por los suplentes siguientes Gabriela 
Karina Rodríguez Buydid, Pedro Fernando Schiavoni Lomando y César Leonardo Falcón De Vicente. 

 3)  Ofíciese a la Corte Electoral. 

Montevideo, 15 de febrero de 2025" 

"Secretaría 

 VISTO: La solicitud de licencia por motivos personales, del señor Representante por el departamento de 
Montevideo, Juan Martín Rodríguez Da Costa Leites. 

 CONSIDERANDO:  I)  Que solicita se le conceda licencia por el día 11 de marzo de 2025. 

 II)  Que por esta única vez no aceptan la convocatoria de que han sido objeto los suplentes siguientes 
Santiago Germán Borsari Fedullo, Juan Pedro López Román y Adriana Balcarcel Nicoletti. 

 III)  Que habiéndose agotado la nómina es pertinente solicitar a la Corte Electoral la proclamación de 
nuevos suplentes. 

 ATENTO: A lo dispuesto en el artículo 116 de la Constitución de la República y en el inciso tercero del ar-
tículo 1º de la Ley Nº 10.618 de 24 de mayo de 1945, en la redacción dada por el artículo 1º de la 
Ley Nº 17.827 de 14 de setiembre de 2004. 

 La Cámara de Representantes, 

R E S U E L V E: 

 1)  Concédese licencia por motivos personales al señor Representante por el departamento de Montevideo, 
del Lema Partido Nacional, Hoja de votación N° 71, Juan Martín Rodríguez Da Costa Leites, por el día 11 de 
marzo de 2025. 

 2)  Acéptanse las denegatorias presentadas, por esta única vez, por los suplentes siguientes Santiago 
Germán Borsari Fedullo, Juan Pedro López Román y Adriana Balcarcel Nicoletti. 

 3)  Ofíciese a la Corte Electoral. 

Montevideo, 15 de febrero de 2025" 
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——Habiéndose agotado el orden del día, se levanta la sesión. 

 (Es la hora 18 y 34) 
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